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Suben a 21 mil mdp cifra olvidada 
en bancos y ofrecida a la policía 

Entra actividad industrial en 
modo pausa; “se refleja la 

desaceleración” 

‘Receta’ FMI dar apoyo alimentario 
generoso  

Negocia Adán mas acuerdos 
con el PRI 

Adán López: pacta con el PRI 
va más allá del momento 

70 bandas dominan el sur del 
país 

Revela Adán pacto PRIMOR: 
van por INE 

Investigan a pilotos exmilitares 
por nexo con narco 

Infierno Avanza en la Cámara baja 
reforma que alarga presencia 
militar en seguridad pública 

Exportan huachicol de Dos 
Bocas a Arabia 

Ahora migración desde 
Colombia presiona cifras al 

alza; crece 3,500% 

Otro turismo es posible Acuerdo político con el PRI antes de 
presentarse reforma militar: Adán 

Augusto López 

PRIMor aprueba minuta 
militar, pero la meta es la 

alianza 2024 

Reportan intenso incendio en 
tienda de San Jerónimo 

Firma convenio con Asociación 
Económica de México en Italia 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
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El diputado federal panista Santiago Creel aseguró que la oposición sí tiene propuestas y 
candidatos para 2024.- El diputado panista Santiago Creel le respondió al presidente Andrés Manuel 
López Obrador sobre la referencia de los posibles candidatos de oposición para 2024. “Tenemos 
propuestas, en primer lugar, cambiando la estrategia de seguridad, una estrategia que ha rebasado 
todos los índices que ha habido en los gobiernos anteriores y ciertamente en nuestros gobiernos”.  
[TELEVISA]  

Santiago Creel: 'Desconocemos si habrá alianza entre Morena y PRI para la Reforma Electoral'.- En 
entrevista con Ana Francisca Vega para la Tercera Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre la discusión de la Reforma 
Electoral y la posible alianza entre el PRI y Morena. "No lo sé (alianza Morena-PRI) no tenía 
conocimiento de ello. No tengo información más la que sale en las noticias, si Morena pasa su 
iniciativa es el principio del fin del árbitro electoral (INE), a partir de esa institución se han creado 
muchas más en el México Moderno", consideró Santiago Creel. [MVS] [MVS] 

MVS Noticias.- #AlAire.-@SantiagoCreelM, presidente de la Mesa Directiva de @Mx_Diputados con 

@anafvega 🧑💻 habló sobre la discusión de la #ReformaElectoral. [TWITTER]  

MVS Noticias.- #AlAire. "Es muy fácil, yo les pregunto ¿Sería posible un partido de futbol sin árbitro? 
La respuesta es se armaría un caos, nosotros trabajaremos para mantener al INE, NO lo vamos a 
permitir": @SantiagoCreelM con @anafvega. [TWITTER]  

Ana Francisca Vega.- Estoy conversando con Santiago Creel Miranda, @SantiagoCreelM, Presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados @Mx_Diputados, sobre el dictamen y discusión de 
la Reforma Electoral. [TWITTER]  

Ana Francisca Vega.- #AlAire. "No lo sé (alianza Morena-PRI) no tenía conocimiento de ello. No tengo 
información más la que sale en las noticias": @SantiagoCreelM, presidente de la Mesa Directiva de 
@Mx_Diputados con @anafvega. [TWITTER]  

Volodímir Zelensky expresó su disposición a dirigir un discurso ante el pleno de la Cámara de 
Diputados de México. El presidente de Ucrania, Volodímir Zelensky expresó su disposición a dirigir 
un discurso vía telemática ante el pleno de la Cámara de Diputados. Por su parte el presidente del 
Congreso Ucraniano, Ruslan Stefanchuk, transmitió el ofrecimiento del mandatario de su país a 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva del Palacio de San Lázaro. [MILENIO TV]  

AMLO avala participación de Zelenski en San Lázaro: "no tengo inconveniente".- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador aseguró no tener ningún inconveniente con la posible participación 
de su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski en la Cámara de Diputados mexicana. En reunión 
remota, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, transmitió el ofrecimiento del 
mandatario de su país a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro. 
[MILENIO PUEBLA] [MILENIO EDOMEX] [MILENIO HIDALGO] [MILENIO LEÓN] [MILENIO JALISCO] 
[MILENIO MONTERREY] [MILENIO LAGUNA] [MILENIO TAMAULIPAS] [ZÓCALO] 
[REPORTE][JORNADA] [WRADIO] [LA OCTAVA] [SPUTNIK] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [INFOBAE]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TELEVISA_0_ITHURBIDENOTICIARIO_PROPUESTASYCANDIDATOS2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MVS_0_SANTIAGOCREEL_ALIANZAINCERTIDUMBRE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MVS_0_ENTREVISTASANTIGO_REFORMAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_MVS_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_MVS_INE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_ANAFRANCISCA_ENTREVISTACREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_ANAFRANCISCA_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILTV_0_MILENIONOTICIARIOZELENSKY_TRANSMITIOOFRECIMIENTODECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILPBLA_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILEDOMEX_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILHGO_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILLEON_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILJAL_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILMTY_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILLAGUNA_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MILTAM_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_ZOCALO_0_AMLOAVALA_ZELENSKIENCAMARA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_REPORTE_0_NOHAYINCONVENIENTE_ZELENSKIHABLECONLEGISLADORES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_JORNADA_0_NOTENGOINCONVENIENTE_ZELENSKYSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_WRADIO_0_DAAMLO_ACEPTAZELENSKYENSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_OCTAVA_0_PRESIDENTEDEUCRANIA_MENSAJEPLENODESANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_SPUTNIK_0_AMLOSOBREPETICION_HABLAZELENSKI_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_JORNADA_14_RECHAZAAMLO_ZELENSKYSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_EXCELSIOR_25_DAPASOAPLATICA_ZELENSKYSANLAZARO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_INFOBAE_0_AMLODEJAENMANOS_FZASARMADASENLASCALLES_1M.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- “Se va a presentar 
muy probablemente esa minuta, ya en forma de dictamen el día de hoy, probablemente por la tarde, 
el PAN va a votar en contra, porque, porque se prorroga esta estrategia fallida, se prorroga es una 
actuación inconstitucional de las fuerzas armadas, de la propia Guardia Nacional, lo que se prorroga 
tiene una falla muy, muy grave que es no seguir lo que resolvió la Corte en materia de participación 
de las fuerzas armadas, la minuta es contradictoria en sí misma, por una parte establece nos 
conceptos que nada tienen que ver con lo que dijo la Corte y por la otra dice que hay que hacerle 
caso a la Corte. En el fondo lo que hace es militarizar a la Guardia Nacional y pues la va a militarizar 
prácticamente por una década, lo que es totalmente inaceptable”. [HERALDO RADIO] 

Sergio y Lupita en el Heraldo Radio.- #AlAire | Hoy en la @Mx_Diputados se discutirá la minuta 
ampliar el plazo para que las Fuerzas Armadas continúen en tareas de seguridad pública. 
Conversamos con @SantiagoCreelM, Presidente de la mesa Directiva en la @Mx_Diputados. 
[TWITTER]  

Santiago Creel.- En @AccionNacional siempre hemos defendido a México y lo seguiremos haciendo. 
Por eso me enorgullezco de las y los legisladores panistas que unidos votamos en contra de la 
reforma que prolonga la militarización de la seguridad pública. [TWITTER]  

Aprueban diputados en comisión que Fuerzas Armadas estén en las calles hasta 2028.- La Cámara 
de Diputados aprobó con 339 votos a favor, 155 en contra y dos abstenciones la reforma 
constitucional que prorroga la presencia militar en tareas de seguridad de 2024 2028. El dictamen 
fue votado en contra por PAN, una parte del PRD y de MC, quienes resaltaron que la permanencia 
de los militares en las calles no resolverá la crisis de violencia e inseguridad que azota al país. El 
diputado emecista Salvador Cano señaló que la minuta regresada por el Senado es una simulación 
de un pacto de impunidad, de la claudicación de partidos y de representantes populares, ante el 
poder del Presidente. La sesión tuvo un receso luego de que el presidente de la Mesa Directiva, 
Santiago Creel abriera la presentación de reservas para posteriormente realizar una sola votación en 
lo general y en lo particular. [24 HORAS] [CONTRARÉPLICA] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] [JORNADA] [UNIVERSAL] [HERALDO] MVS] [UNIVERSAL] 

Santiago Creel.- Recibí con mucho gusto la visita de un grupo de empresarios de Jalisco, les compartí 
mis retos como Presidente de la @Mx_Diputados y hablamos de lo importante y necesario que es 
generar certeza que incentive la inversión privada, la generación de empleos y el desarrollo de 
México. [TWITTER]  

Santiago Creel.- Agradezco a la Diputada @MirzaFloresG y a los Diputados @checobarrera y 
@Horaciofdzc de Jalisco, la organización de esta reunión tan fructífera con el sector empresarial de 
su estado. [TWITTER]  

Guillermo Velasco.- Hoy tuvimos una interesante y productiva jornada en @Mx_Diputados con 
empresarios de Jalisco y diversos legisladores. Sostuvimos un encuentro con @SantiagoCreelM y 
diversos diputados de @MovCiudadanoMX gracias a @Horaciofdzc por promover esta jornada. 
[TWITTER]  

Pide hablante de lengua Náayari legislar para rescatar conocimientos.- En el marco de la promoción 
que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, Pedro 
Muñoz López, hablante de la lengua Náayari, pidió legislar para emprender acciones institucionales 
y académicas que permitan, desde diferentes ámbitos, rescatar conocimientos de sus pueblos y 
comunidades. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_HERALDO_0_ENTREVISTASANTIGO_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_SANTIAGOCREEL_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_SANTIAGOCREEL_ANSIEMPREHADEFENDIDO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_24H_3_APRUEBANDIPUTADOS_REFMILITAR_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_CONTRA_1.5_APRUEBANDIPUTADOSREFORMA_REFMILITAR_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_CRONICA_6_LACAMARABAJA_REFMILITAR_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_UNIVERSAL_1.6_APRUEBANQUEEL_EJERCITOENLASCALLES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_L_EXCELSIOR_1.4_LISTAREFORMA_REFMILITAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_L_REFORMA_2_RATIFICANDIPUTDOS_REFMILITAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_L_JORNADA_1.9_AVALALACAMARA_EJERCITOENLASCALLES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_UNIVERSAL_0_APRUEBANDIPUTADOSEN_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_L_HERALDO_4_AVALANINICIATIVA_REFMILITAR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MVS_0_DANENSANLAZARO_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_P_UNIVERSAL_0_INICIADEBATE_EJERCITOENLASCALLES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_SANTIAGOCREEL_EMPRESARIODEJALISCO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_SANTIAGOCREEL_REUNIONCONELSECTOREMPRESARIAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_GUILLERMOVELASCO_EMPRESARIODEJALISCO_1M.pdf
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agradeció la intervención Muñoz López y reconoció que “nadie pueda amar lo que no conoce; es una 
verdad que debemos recordar y repetir. México es una diversidad dentro de lo diverso. No queremos 
una educación para nosotros, queremos una educación de nosotros”. [MERIDIANO MX]  

Rinden protesta como diputada y diputados federales Georgina Gómez, Antonio Rocha José Puerto 
y Daniel Guillen.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, tomó protesta de ley como diputada y diputados federales e integrantes de la LXV 
Legislatura, a Georgina Gómez Madrigal, Antonio Eduardo Rocha Bravo, José Gonzalo Puerto 
González y Daniel Guillen Sánchez. [HOJA DE RUTA] [PUNTUALIZANDO] 

Santiago Creel critica a AMLO por faltarle el respeto a sus posibles sucesores, "es un término 
despectivo".- A Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, le parece 
despectivo que el presidente Andrés Manuel López Obrador llame "corcholatas" a las personas que 
pretenden ser abanderados por Morena para la elección presidencial de 2024. Así lo aseguró el 
político en entrevista para Sergio Sarmiento y Lupita Juárez, a través de la señal de radio de El Heraldo 
Media Group. El panista aseguró que esta forma de llamar a sus posibles sucesores debería ser 
tomada por ellos como una falta de respeto, debido a lo que implica este término. "Una corcholata, 
cuando abres un refresco, la tiras a la basura", agregó. [HERALDO] [FÓRMULA] 

Santiago Creel.- ¡Buenos días! Excelente mañana de miércoles, esperando que todos se encuentren 
muy bien, les cuento que inicié mi día impartiendo la clase de Derecho Constitucional con mis 
alumnas y alumnos de la @UNAM_MX. [TWITTER]  

Diputados aprueban reforma para que entidades federativas 'reconozcan' uso de símbolos.- Con 
455 votos a favor, 25 en contra y cero abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que 
reforma el artículo 116 de la Constitución Política para que las legislaturas de las entidades legislen 
en materia de símbolos estatales, a fin de fomentar el patrimonio cultural y la identidad local. Por su 
parte, la diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) expresó que a nivel internacional el cuidado 
de los patrimonios culturales de las naciones y de los grupos humanos, requiere un esfuerzo por 
parte de la sociedad y autoridades dirigido a la promoción y difusión de los símbolos de identidad, 
con un sentido de cuidado y preservación. [CRÓNICA] 

REFORMA A LAS FUERZAS ARMADAS 
Perredistas en San Lázaro también dan la espalda a moratoria, votarán a favor de reforma militar.- 
El diputado del PRD, Javier Huacus, adelantó que apoyará la reforma para ampliar la presencia del 
Ejército en las calles, y aseguró que sus homólogos María Chávez, Mauricio Prieto, y Edna Díaz, harán 
lo mismo. El legislador por Michoacán, negó haber sido cooptado desde el gobierno o de la bancada 
de Morena, y señaló que lo hará “porque hace lo contrario es ir en contra de lo que quiere la 
ciudadanía”. [UNIVERSAL] 

Reforma militar del PRI se fraguó con apoyo de Morena y aval de AMLO, revela Adán Augusto.- El 
Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, reveló que la reforma del PRI para ampliar la 
presencia del ejército en las calles, sí se fraguó con el apoyo de Morena, e incluso, con el aval del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En reunión con las y los diputados de la bancada guinda, 
el funcionario federal narró que el 30 de agosto, dos días antes de que entregara el cuarto informe 
de gobierno, recibió una llamada del coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, quien le 
habló de la creación de una nuevo "acuerdo político" con el PRI. [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] 
[FINANCIERO] [JORNADA] [24 HORAS] [HERALDO] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [ÍNDIGO]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_MERIDIANO_0_PIDEHABLANTE_LENGUANAAYARI_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_HOJADERUTA_0_RINDENPROTESTA_DIPUTADAYDIPUTADOSFEDERALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_PUNTUALIZANDO_0_RINDENPROTESTA_DIPUTADAYDIPUTADOSFEDERALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_HERALDO_0_SANTIAGOCREEL_RESPETOAASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_RADIOFORMULA_0_SANTIAGOCREEL_RESPETOAASPIRANTES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_M_TWITER_0_SANTIAGOCREEL_IMPARTECLASEDERECHOCONSTITUCIONAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_P_CRONICA_0_DIPUTADOSAPRUEBAN_SIMBOLOSMUNICIPALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_P_UNIVERSAL_0_PERREDISTASENSANLAZARO_VOTOAFAVORFA_10PRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_UNIVERSAL_0_REFORMAMILITAR_REFFUERZASARMADASSEFRAGUO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_CONTRA_1.4_HAYACUERDOCONPRI_ACUERDOSCONELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_FINANCIERO_1.32_VA4TPORREFORMAS_REFELECTRICA_2J.pdf
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Adán Augusto llega a San Lázaro para reunirse con diputados de Morena.- El Secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, llegó a la Cámara de Diputados para reunirse con las y los 
diputados de Morena. Ocurre en la víspera del debate para ampliar la presencia del Ejército en las 
calles hasta 2028. En el acto, que se desarrolla al interior del Auditorio Aurora Jiménez, participa 
también el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. [UNIVERSAL] 

Rubén Moreira rechaza que exista un acuerdo político del PRI con Morena y Gobierno federal.- El 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, rechazó que exista un acuerdo 
político con Morena y el Gobierno federal, tal y como lo declaró este miércoles el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López. Entrevistado al interior del recinto legislativo de San Lázaro, dijo 
que tampoco irían con una reforma electoral que vaya en contra de la autonomía del INE. 
[UNIVERSAL] [HERALDO] [CONTRARÉPLICA] [ECONOMISTA] [FINANCIERO] [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

Jorge Romero: 'Militarizar al país es un error'.- En entrevista con Manuel López San Martín para la 
Segunda Emisión de MVS Noticias, Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, 
habló sobre la reforma a las Fuerzas Armadas. 'Militarizar la seguridad pública de nuestro país es un 
error. A mediano y a largo plazo, los más perjudicados de la militarización serán las Fuerzas Armadas. 
Quieren hacer vender que en el Senado se modificó la reforma original. Supuestamente va a haber 
recursos a las policías municipales, pero eso queremos que se demuestre', externó el panista. [MVS] 
[MVS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Prevé Ignacio Mier que dictamen de Reforma Electoral esté listo antes del 30 de octubre.- Ignacio 
Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, detalló que antes del 30 de octubre se 
podría tener un dictamen de Reforma Electoral en San Lázaro. En entrevista con Joaquín López-
Dóriga para su espacio en Radio Fórmula, Mier Velazco prevé que la próxima semana inicien en 
comisiones la discusión sobre la Reforma Electoral. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

El dinero de cuentas bancarias “abandonadas” podrá ser tomado por el gobierno para seguridad, 
aprobaron diputados.- La Cámara de Diputados aprobó la reforma al artículo 61 de la Ley de 
Instituciones de Crédito, de modo que los recursos “abandonados” en cuentas bancarias serán 
tomados por el Estado para destinarlos a la seguridad pública. La iniciativa presentada por el 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, y suscrita por la diputada morenista Juanita Guerra 
Mena,se consideró de urgente resolución, se le dispensaron todos los trámites, se sometió a 
discusión y votación de inmediato, y se canalizó al Senado de la República, donde aún no se sabe si 
también pasará en “fast track”. [INFOBAE]  

Ignacio Mier estima que los ahorros en las cuentas inactivas podrían llegar a 10 mmdp.- El 
coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dio a conocer que 
la propuesta para tomar los recursos de las cuentas bancarias con ahorros inactivos para apoyar la 
seguridad, tiene la intención de aprovechar el dinero que no tiene que ser sometido a 
procedimientos como la extinción de dominio. En entrevista con Salvador García Soto para la señal 
de radio El Heraldo Media Group, el diputado estimó que se podrían obtener hasta 10 mil millones 
de pesos que serían ocupados por las autoridades federales, estatales y municipales a lo largo de 
toda la República Mexicana y tendría como intención que se brinde una mayor seguridad. [HERALDO] 

No objetamos importar alimentos, pero se deben vigilar, aclara el PRI.- El PRI en la Cámara de 
Diputados dio a conocer que no se opone a utilizar la importación de alimentos para combatir la 
inflación, pero advirtió que, si esas compras se hacen sin vigilar la sanidad animal y vegetal, se 
pondrían en riesgo la producción nacional y las exportaciones que realiza el país. El diputado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_UNIVERSAL_0_ADANAUGUSTO_REFORMAMILITAR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_UNIVERSAL_0_RUBENMOREIRA_RECHAZAACUERDO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_HERALDO_1.4_NEGOCIAADANMAS_ACUERDOSCONELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_CONTRA_1.4_NOHAYACUERDO_ACUERDOSCONELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_ECO_1.37_REVELASEGOB_ACUERDOSCONELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_FINANCIERO_33_MOREIRANIEGA_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_JORNADA_5_ELTRICOLORRECHAZO_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_EXCELSIOR_5_MORENOYMOREIRA_PACTOCONELPRI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_MVS_0_ENTREVISTAJORGE_MILITARSEGPUBLICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_MVS_0_JORGEROMERO_REFMILITAR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_LOPEZ_0_PREVEIGNACIO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_INFOBAE_0_ELDINERODECUENTAS_CTASBANCARIASABANDONADAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_J_HERALDO_0_IGNACIOMIER_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Ildefonso Guajardo recordó que, en el anterior gobierno federal, se recurrió a la importación de pollo 
para combatir su encarecimiento en el país, pero se procedió a una campaña para certificar a 
exportadores de América del Sur, a fin de que sus productos ingresaran a México en las condiciones 
sanitarias correctas. Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, puntualizó que está en 
riesgo la permanencia de los productores nacionales, porque aumentar las importaciones sin reglas 
va a generar peligros sanitarios, por un lado, y por otro, una competencia en desventaja, porque los 
extranjeros reciben apoyos de sus gobiernos “y los nuestros no”. [JORNADA]  

COMISIONES  
Morena y PT se opusieron a supervisión para evitar ingreso de alimentos contaminados al país, 
acusa PRI.- Morena y el PT en la Cámara de Diputados se opusieron a que las empresas involucradas 
en el acuerdo para la importación de alimentos sin regulación sanitaria al país fueran supervisadas 
para evitar riesgos, acusó la bancada del PRI. La presidenta de la Comisión de Ganadería, María del 
Refugio Camarena, refirió haber sostenido una reunión junto a los demás grupos parlamentarios 
integrantes de este órgano. Dijo que fue a proponer que el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad 
y Calidad Agroalimentaria y la Cofepris hicieran un acompañamiento a las 15 empresas que tendrán 
una licencia única universal que las exenta de tener que contar con los permisos de control sanitario, 
pero esto fue rechazado por morenistas y petistas, aseguró. [RAZÓN] 

Luis Cresencio Sandoval sostendrá una reunión con diputados el 18 de octubre en la Sedena.- El 
titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval, sostendrá un encuentro con los diputados, tras el 
hackeo del que fue objeto la dependencia. Fuentes consultadas señalaron que la reunión se realizará 
el 18 de octubre a las 10:30 horas en las instalaciones de la Sedena. Esto luego que el diputado 
emecista Sergio Barrera, integrante de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados planteó 
llamar a comparecer al secretario de la Defensa, sin embargo, los legisladores de Morena pidieron 
que fuera mejor citado a una reunión de trabajo. [UNIVERSAL] [CRÓNICA] [CRÓNICA] [ECONOMISTA]  

DIPUTADOS 
Critica Chertorivsky reforma que acota capacidad del INE para multar a partidos políticos.- El 
diputado emecista Salomón Chertorivsky coincidió con la postura emitida en la esquina editorial de 
Crónica que cuestionó la unanimidad de la mayoría de los partidos para aprobar las reformas a la ley 
electoral a fin de reducir de 50 a 25%, el monto de las multas o descuentos por infracciones 
electorales. “Los partidos deben ser más rigurosos consigo mismos, más respetables y respetados”, 
confirmó. [CRÓNICA] [CRÓNICA]  

OPINIÓN 
COLUMNA/HISTORIAS DE REPORTERO/(…) El presidente de la Cámara de Diputados mexicana, el 
panista Santiago Creel, informó que el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, podría enlazarse 
vía remota y dar un discurso ante el Congreso mexicano. La iniciativa surgió en una conversación con 
el líder del parlamento ucraniano, Ruslan Stefanchuk, el ideólogo de Zelenski. El Presidente de 
México ya reaccionó con molestia: “Si quiere informar, bueno, hacer propaganda, no afecta en nada” 
(…) [UNIVERSAL/p.8] El tema se comenta en: LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46-p.47]  
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El diputado Santiago Creel Miranda, presidente 
de la Mesa Directiva de San Lázaro, saludó y dio la bienvenida con todos los protocolos que se 
manejan en este tipo de eventos en la Cámara de Diputados, a inversionistas e invitados de 
nacionalidad china, los cuales fueron invitados por el diputado Casimiro Zamora Valdez. El diputado 
presidente nombró a algunos de los inversionistas y en especial a Karina Castro Rocha. Creel Miranda 
les dio la bienvenida a esa soberanía, al tiempo que continuó con la sesión. [24 HORAS] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Reforma al V Transitorio constitucional en materia de Guardia 
Nacional, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, la turnó a Legislaturas de los 
estados y Congreso de la Ciudad de México... Una vez que 17 Congresos locales avalen el decreto, el 
promovente de la reforma, Andrés Manuel López Obrador, promulga y con ello, arranca su V año de 
gobierno, para ofrecer paz y seguridad pública que ofreció a los mexicanos, cuando restan a su 
régimen, dos años de gobierno...[LOS TRES PODERES]  
ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Reavivan Reforma Eléctrica.- En las últimas horas se ha 
reavivado el debate sobre la Reforma Eléctrica, luego de que el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, anunciara que va a buscar rescatar el dictamen de dicha reforma 
garantista. Por fortuna, el tiempo le ha dado la razón al Ejecutivo y el tema ya rebasó fronteras. 
Recientemente en el Congreso español el diputado catalán Gerardo Pisarello arremetió contra la 
derecha española, y salió en defensa de la soberanía energética de México. [HERALDO/p.14-15] El 
tema se comenta en: CONFIDENTE EME EQUIS [INDEPENDIENTE/p.4]  

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/Silencio cómplice tras garrir de #Guacamaya.- (…) Lo que 
preocupa es la pasiva reacción de nuestras Fuerzas Armadas, que a sabiendas de lo que ocurre en 
sus cuarteles lo deje pasar o en su caso, no informe sobre las medidas que ha tomado para evitar 
que siga ocurriendo. Si cualquiera pueda violar la seguridad cibernética de la Sedena, una de las 
dependencias más sólidas de nuestro país. ¿En qué país estamos? [HERALDO] 
ARTÍCULO/CARLOS PUENTES SALAS/(…) Las leaks o las filtraciones de información confidencial ha 
propiciado, en términos generales, dos lecturas: para unos, el hackeo a instituciones públicas y las 
filtraciones están bien porque permiten conocer información pública; para otros, en cambio, las 
filtraciones ponen en riesgo al país mismo porque revelan información sensible y estratégica (…) [SOL 
DE ZACATECAS] El tema se comenta en: GUILLERMO LERDO DE TEJADA [HERALDO/p.14-p.15] 
ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Después de la alerta de género, ¿qué? (…) A un año de haberse 
implementado, la evaluación que se ha hecho de la alerta de género es que no hay cambios 
significativos, y eso es más que obvio dado que las mujeres siguen siendo víctimas de esta violencia. 
La falta de estrategia, signo inequívoco de este Gobierno estatal, permea todo ámbito donde es 
responsable(…) [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 
COLUMNA/ALHAJERO/.- (…) Al poco rato, en la Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, desnudó cómo fue que alcanzaron el acuerdo con el PRI para extender la 
permanencia del Ejército en las calles hasta 2028 y, además, la posibilidad de sacar adelante juntos 
la Reforma Electoral y retomar la Reforma Eléctrica. [HERALDO/p.6] Del tema escriben: BAJO 
RESERVA EXPRÉS [UNIVERSAL]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13] SERPIENTES Y ESCALERAS 
[UNIVERSAL/p.11]; ASTILLERO [JORNADA/p.14]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] RAZONES 
[EXCÉLSIOR/p.10] BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2] ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO 
POLÍTICO [RAZÓN/p.10]; CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.9]; PERISCOPIO [HERALDO/p.8]; 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; RICARDO MONREAL [SOL DE MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/BAJO RESERVA.- Al interior de la Cámara de Diputados legisladores circularon la versión 
de que el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, recibió llamadas que le pedían que ayudara 
a que se avalara la minuta que autoriza extender el uso de las Fuerzas Armadas en tareas de 
seguridad pública hasta el 2028. Fue el diputado Javier Huacus, quien confirmó que algunos 
diputados michoacanos votarían a favor del proyecto. [UNIVERSAL/p.2] 

ARTÍCULO/GUILLERMO LERDO DE TEJADA SERVITJE/ (…) Sin ir muy lejos, ayer la Sedena rechazó la 
solicitud para ir a la Cámara de Diputados a rendir cuentas, así como se ignoraron los compromisos 
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constitucionales de 2019, en seguridad pública. La militarización de la Guardia Nacional, impulsada 
por la Sedena, fue otro atropello a la Constitución. [HERALDO/p.14-15] El tema se comenta en: 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] APUNTES INCÓMODOS 
[MILENIO/p.31] 

COLUMNA/EN PRIVADO/.- (…) Ignacio Mier, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, me 
aseguró ayer que en los próximos 15 días Morena presentará el proyecto de reforma electoral que 
pasa por la modificación del INE y el TEPJF, en lo que tiene que ver con el número de sus integrantes, 
el modo de elegirlos y su financiamiento, entre otras cosas. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/QUEBRADERO/.- (…)Se viene una versión de “la madre de todas las batallas” con el 
debate sobre la propuesta presidencial de la Reforma Electoral. Si nos atenemos a lo que ha dicho 
estos días el titular de Gobernación pareciera que se viene un nuevo acuerdo PRIMor; ayer Rubén 
Moreira, del PRI, lo negó, pero en otras ocasiones también lo ha negado y ya sabemos cuál es el 
resultado. [RAZÓN/p.2] El tema se comenta en: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/DINERO/.- (…) Pero, el presupuesto de 2023 ya está cerrado, a punto de autorizarse en 
el Congreso también. Y va muy apretado. Entonces, se les ocurrió una idea genial: ir sobre el dinero 
“abandonado” por los clientes de bancos y financieras. Se les olvidó un pequeño detalle: la 
Constitución. De acuerdo con Ignacio Mier, líder de Morena en la Cámara, actualmente la ley dispone 
que las cuentas que estén inactivas y cuyos montos oscilen entre 50 mil y 300 mil pesos pasan 
directamente a la beneficencia pública. [JORNADA/p.12] El tema se comenta en: DESBALANCE 
[UNIVERSAL/p. 26]; TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10] JAQUE MATE [REFORMA/p.10] DESDE SAN 
LÁZARO [FINANCIERO/p.31] MONEDA EN EL AIRE [FINANCIERO/p.11] LA GRAN DEPRESIÓN 
[ECONOMISTA/p.9]; CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.39]; RICOS Y PODEROSOS 
[ECONOMISTA/pp.,24]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.10] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/.- El diputado de Morena, Omar Enrique Castañeda, se apresuró a 
presentar la iniciativa para reformar la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos, esto después de 
que el Jefe del Ejecutivo confirmara la información del hackeo a las comunicaciones de la Sedena y 
que fue atribuido al grupo autodenominado Guacamaya Leaks, en el sentido de que la Sedena opere 
una línea aérea comercial. [24 HORAS/p.7] El tema se comenta en: MANUEL JÁUREGUI 
[REFORMA/p.10]  

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/.- (…) Frente a la posibilidad de que hoy en la 
Cámara de Diputados se prohíba el “doble remolque” en “fast track”, ayer la IP continuó a todo vapor 
con el cabildeo. Francisco Cervantes del CCE se reunió en privado con Raquel Buenrostro de 
Economía y luego se sumó la comisión ejecutiva. [SOL DE MÉXICO/p.16] 

COLUMNA/EN LA MIRA/.- (…) Antier, organizaciones anti 4T presentaron su propuesta opositora 
frente a una alianza devastada, en gran parte por la reciente traición del líder priista Alejandro 
Moreno, que decidió salvar su pellejo antes que salvar a sus socios, déjenme contarles un poco por 
lo que habrá en algunos días más. [UNIVERSAL/pp.,5] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/TERMÓMETRO ENERGÉTICO/(…) De cara a la eventual aprobación del Paquete 
Económico 2023, es fundamental que el gobierno valore y justifique si los estímulos fiscales son el 
mejor uso que le puede dar a los recursos públicos (por definición escasos) con los que cuenta; 
especialmente cuando esta política es regresiva, al beneficiar desproporcionadamente a las personas 
de mayores ingresos —65 por ciento del IEPS, lo paga 30 por ciento de la población más rica del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_HERALDO_14.15_GUILLERMOLEDO_SEDENARECHAZAIRACAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL_ALIANZA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_CONTRA_2_TIRADITOS_SEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_MIL_31_MARUANSOTO_SEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_MIL_3_ENPRIVADO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_REFORMA_10_TEMPLO_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_JORNADA_12_DINERO_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_UNIVERSAL_26_DESBALANCE_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_REFORMA_10_TEMPLO_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_REFORMA_10_JAQUEMATE_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_FINANCIERO_31_DESDESANLAZARO_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_FINANCIERO_11_MONEDAENELAIRE_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_ECO_9_LAGRANDEPRESION_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_ECO_39_CAFEPOLITICO_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_ECO_1.24_RICOSYPODEROSOS_CUENTASINACTIVAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_RAZON_10_PULSOPOLITICO_CUENTASINACTIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_24H_7_DOLORESCOLIN_LEYAVIACION_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_REFORMA_10_MANUALJJAUREGUI_LEYAEROPUERTOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_SOL_16_NOMBRES_DOBLESEMIREMOLQUE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_UNIVERSAL_1.5_LUISCARDENAS_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_FINANCIERO_33_CONFIDENCIAL_ALIANZA_2J.pdf
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país—, y tiene consecuencias negativas sobre el medio ambiente y la salud pública al incentivar el 
consumo de combustibles fósiles. [HERALDO/p.21] El tema se comenta en: IXCHEL G. BELTRÁN 
REVILLA [SOL DE MÉXICO/p.13] MARTHA MILEWSKA Y BRENDA GARCÍA [FINANCIERO/p.15] 
COLUMNA/HACIA UNA CULTURA DE LA PAZ/ (…)Hace unas décadas, no sólo era impensable que 
una mujer estuviera en un cargo público como en el senado o cámara de diputados, menos que una 
mujer transexual obtuviera un puesto y ahora, se tocan temas más profundos como el respeto a la 
profesión sexual. Nuevamente son tiempos de cambios sociales radicales, y en unos años habrá más. 
El derecho se está quedando a atrás como elemento conservador y es tiempo de convertirse en 
instrumento de cambio para dar orden a la realidad. El trabajo sexual es un tema, pero hay muchos 
otros más que es necesario abordar para ser congruentes con el “Radical Social Change”. [SOL DE 
MÉXICO/p.14] El tema se comenta en: NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.14]  PRIMA FACIE [24 
HORAS/p.11]  

SENADO 

Guadiana, dispuesto a colaborar con FGR en indagatorias en curso.- Armando Guadiana, senador 
de Morena, aseguró que está dispuesto a colaborar con la FGR en la investigación que hay en su 
contra por su presunta participación en una red de lavado de dinero, al enfatizar que no tiene nada 
que ocultar, que se trata de señalamientos antiguos con tintes electorales y que su carrera 
empresarial se ha desarrollado conforme a la ley. El legislador indicó que continuará con su agenda 
de trabajo en el Senado y en Coahuila. [MILENIO / pp-p6] 

GOBIERNO 

Pide AMLO no usar como propaganda a migrantes.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
descartó que haya acuerdos o cambios en la política migratoria para la recepción de personas de 
otros países, aunque sostuvo que se cuidará que el fenómeno no se desborde, a fin de que no sea 
utilizado en Estados Unidos con propósitos políticos. Advirtió que México no permitirá que se utilice 
el tema migrante para que políticos que buscan un cargo lo utilicen con el objetivo de colocar su 
agenda electoral. [LA RAZÓN / p4] 

Duarte deja Aduanas; va al Edomex.- Con el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
que lo llamó “¡Campeón!”, Horacio Duarte Olivares renunció a la titularidad de la Agencia Nacional 
de Aduanas de México, para sumarse como coordinador de campaña de Delfina Gómez en el Estado 
de México. “Voy a la batalla maestra”, expresó mientras el mandatario federal le levantó la mano en 
señal de triunfo. [HERALDO / pp-p8] [MILED / pp-p16] 

Revisan acuerdos con EU.- Los más altos funcionarios de seguridad y política exterior de México y 
Estados Unidos revisan hoy en Washington los resultados del primer año del Acuerdo Bicentenario y 
fijarán nuevos objetivos en materia de seguridad compartida, priorizando el combate al tráfico de 
fentanilo, armas de fuego, dinero en efectivo y migrantes. La comitiva estadounidense la encabeza 
Antony Blinken, secretario de Estado de ese país; mientras que la de México está encabezada por el 
canciller Marcelo Ebrard, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y los titulares de Sedena 
y Semar. [HERALDO / pp-p10] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_HERALDO_21_DIEGODIAZ_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_SOL_13_IXCHELGBELTRAN_PRIMERAINFANCIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_FINANCIERO_15_MARTAMILEWSKA_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_SOL_14_FLOREMARIA_DIVERSIDADDEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_SOL_14_FLOREMARIA_DIVERSIDADDEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_EXCELSIOR_14_NUDOGORDIANO_LEYGRALDESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_24H_11_PRIMAFACIE_LEYGRALDESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_C_24H_11_PRIMAFACIE_LEYGRALDESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILENIO_1.6_GUADIANADISPUESTO_FGR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_RAZON_4_PIDEAMLO_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_HERALDO_1.8_DUARTEDEJA_ADUANA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILED_1.16_RENUNCIAHORACIO_ADUANA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_HERALDO_1,10_DIALOGODEALTO_ACUERDOCONEU_12NACIONAL.pdf
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ESTADOS 

Chiapas: en tres semanas van 171 alumnos intoxicados.- En total suman 171 los alumnos 
intoxicados en escuelas de Bochil y Tapachula en las últimas tres semanas, sin que hasta ahora se 
conozcan las causas, de acuerdo con reportes estatales. Ayer, la Fiscalía estatal reportó que de los 
estudios toxicológicos, realizados a 56 afectados, 50 resultaron negativos a drogas, por lo que aún se 
desconoce qué provocó los desmayos y vómitos de los estudiantes. [MILENIO / pp-p8] 

GENERAL 

Ahora migración desde Colombia presiona cifras al alza; crece 3,500%.- Colombia se suma a la lista 
de países cuyos migrantes deciden tomar la ruta de México para llegar a EU. Este año, el incremento 
de detenciones de colombianos fue exponencial: tres mil 481 por ciento. De enero a agosto del 2022, 
19 mil 122 migrantes colombinos fueron presentados ante el INM, un año antes, en el mismo periodo 
se detuvo a 534 personas. Siguen Venezuela y Cuba con crecimientos de 2 mil 939 y 880 por ciento, 
respectivamente. Ante ello, el gobierno de Estados Unidos aceptó otorgar 65 mil visas para 
trabajadores temporales provenientes de México, de las cuales 20 mil serán para personas 
originarias de otros países. [LA RAZÓN / pp-p4] [MILED / p10] 

ECONOMÍA 

FMI prevé que deuda mexicana pase de 49 a 51% del PIB en 2023.- El Fondo Monetario 
Internacional estimó que la deuda neta del gobierno mexicano aumentará respecto a su PIB de 49.1 
a 51 por ciento en 2023. El cálculo realizado por el organismo internacional es ligeramente superior 
a las previsiones de la Secretaría de Hacienda, que esperan un 48.9 por ciento. En su informe Monitor 
fiscal, octubre 2022, el FMI señala que la deuda podría representar el 52.2 por ciento del PIB para 
2027. Por otra parte, la Secretaría de Hacienda estima un superávit primario del 0.1 por ciento del 
PIB para 2022, pero el FMI tiene otra perspectiva, pues estima que no habrá tal superávit. [MILENIO 
/ p15]  

INTERNACIONAL 

ONU condena anexión rusa y exige revés a Putin.- La Organización de las Naciones Unidas condenó 
la ilegalidad cometida por el régimen de Vladimir Putin y le exigió revertir las violaciones al derecho 
internacional, a casi dos semanas de que Rusia se anexara cuatro territorios de Ucrania. Sin embargo, 
los rusos reforzaron sus ataques. Luego de tres días de debate, pese a la renuencia de Moscú, 143 
naciones respaldaron la propuesta de la Unión Europea en contra de la escalada rusa, entre ellos, 
México. [LA RAZÓN / pp-p22]  
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILENIO_1.8_CHIAPASEN3_ALUMNOSINTOXICADOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_RAZON_1.3.4_AHORAMIGRACION_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILED_10_MEXICOFIRMAACUERDO_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILENIO_15_FMIPREVEQUEDEUDA_DEUDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILENIO_15_FMIPREVEQUEDEUDA_DEUDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_RAZON_1.22_ONUCONDENALA_PUTIN_12NACIONAL.pdf
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Adán López: pacto 
con el PRI va más 
allá del momento                            

‘‘Consolidaría la gobernabilidad en el fi nal de sexenio’’               

● ‘‘Con el tricolor se 
podría retomar la 
reforma eléctrica e 
impulsar la electoral’’

● Aborda el tema 
en encuentro con 
legisladores de 
Morena y aliados  

● El único acuerdo 
es sobre despliegue 
de fuerzas armadas: 
la dirigencia priísta  

● Alito Moreno 
insiste en mantener 
el frente opositor 
Va por México  

GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ / P 5

“Quirúrgico” rescate arqueológico en ruta del Tren Maya      

▲ Los trabajos de salvamento arqueológico en la costa de Quintana 
Roo se hacen de forma minuciosa ante la gran cantidad de vestigios 
mayas en el trayecto de la obra ferroviaria. En la imagen, especialista 
del INAH explora una cueva del asentamiento Ocho Balas, el cual tiene 

un templo intacto en su interior. El nombre del sitio se debe a que en 
sus alrededores se encontraron ocho piezas de munición, que podrían 
haber sido dejadas por indígenas insurrectos durante la Guerra de 
Castas (1847-1901). Foto INAH. REYES MARTÍNEZ TORRIJOS / P 2 Y 3

Jugoso pago a 
mandos del INE 
en elecciones 
del Edomex 
y Coahuila            
● Ganarán consejeros 
locales $56 mil mensuales  

● Los ingresos serían 
de enero a junio de 2023   

FABIOLA MARTÍNEZ / P 6  

Hoy, la reunión 
de alto nivel 
con EU sobre 
seguridad           
● La encabezan Blinken y 
Ebrard en Washington; el 
tráfico de armas, en agenda

● La Casa Blanca asegura 
que Ken Salazar no firmó 
convenio en Zacatecas           
 
ARTURO SÁNCHEZ / P 13

Migrantes de  
Venezuela serán 
expulsados a 
suelo mexicano   
● El gobierno de Biden 
anuncia el acuerdo para 
frenar la oleada fronteriza 
de los sudamericanos          
 
ARTURO SÁNCHEZ 
Y AGENCIAS / P 18

Avala la Cámara 
la presencia de 
militares en las 
calles hasta 2028            
● La reforma, con ajustes 
del Senado, fue aprobada 
con 339 votos en favor, 155 
en contra y 2 abstenciones 

● El decreto se envió 
a los congresos de estados 
para su validación   

G. SALDIERNA Y E. MÉNDEZ / P 9  



ONU: ilegal anexión de Rusia de regiones ucranias   

 La Asamblea General de la ONU condenó ayer por mayoría, 143 
votos en favor –incluido México–, cinco en contra y 35 abstenciones, 
la incorporación de Donietsk, Lugansk, Jersón y Zaporiyia a la esfera 
rusa mediante ‘‘actos ilícitos’’, en alusión a los recientes referendos, al 

tiempo que exigió que revoque de inmediato estas decisiones y retire 
sus fuerzas militares de Ucrania. El jefe del Kremlin, Vladimir Putin, dio a 
entender que Estados Unidos está detrás del sabotaje a sus gasoductos 
en el Báltico. Foto Afp. AGENCIAS Y JUAN PABLO DUCH / P 28 Y 29

Senado: utilizar cuentas 
bancarias abandonadas 
no afectará a usuarios                                              

 ‘‘El impacto 
mayor será en los 
intermediarios 
fi nancieros’’, indica       

 Para disponer 
de los fondos no 
reclamados deben 
pasar seis años 

 Suman más de 
$21 mil millones, 
según datos de la 
CNBV hasta agosto 

 Citibanamex, 
BBVA y Banorte 
concentran 73% 
de los recursos   

ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS Y JULIO GUTIÉRREZ / P 27

 Al presentar su estrategia de seguridad, 
llama a controlar a ‘‘la peligrosa Rusia’’    

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL / P 31 

‘‘China, el principal rival geopolítico’’  

Biden: la necesidad del 
liderazgo de EU, ‘‘más 
grande que nunca’’        

Sugiere la IP 
aumento de 
hasta 15% en el 
salario mínimo                 
● ‘‘La idea es que ese 
ingreso cubra la línea de 
bienestar’’: Coparmex     

● Asegura que en la 
frontera norte ya se cumplió 
el objetivo en la percepción       
 
ALEJANDRO ALEGRÍA / P 25

Dos meses al 
alza en compra 
de bonos por el 
capital foráneo                   
● Atraen los instrumentos 
de deuda soberana por 
los aumentos en la tasa 
del BdeM: especialistas    

● De $19 mil millones, la 
inversión en septiembre     
 
BRAULIO CARBAJAL / P 24 7 502228 390008

Rayuela
Esta vez será en 

Washington y hasta 
invitarán a funcionarios 

mexicanos.  

www.jornada.com.mx

OPINIÓN

Napoleón Gómez Urrutia 16

Sergio Ramírez 22

Rosa Miriam Elizalde 22 

Ilán Semo 23

Miguel Tinker Salas 23 

Orlando Delgado Selley 26

Asa Cristina Laurell Ciencias

COLUMNAS

Dinero 
Enrique Galván Ochoa  12

Astillero 
Julio Hernández López  14

Ciudad Perdida
Miguel Ángel Velázquez  36
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“Se va a presentar muy probablemente esa minuta, ya en forma de dictamen el día 

de hoy, probablemente por la tarde, el PAN va a votar en contra, porque, porque se 

prorroga esta estrategia fallida, se prorroga es una actuación inconstitucional de las 

fuerzas armadas, de la propia Guardia Nacional, lo que se prorroga tiene una falla muy, 

muy grave que es no seguir lo que resolvió la Corte en materia de participación de las 

fuerzas armadas, la minuta es contradictoria en sí misma, por una parte establece nos 

conceptos que nada tienen que ver con lo que dijo la Corte y por la otra dice que hay 

que hacerle caso a la Corte. En el fondo lo que hace es militarizar a la Guardia Nacional 

y pues la va a militarizar prácticamente por una década, lo que es totalmente 

inaceptable”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bw6J5a10ZwFvvi4CHFTZr472bXUkJyFx/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bw6J5a10ZwFvvi4CHFTZr472bXUkJyFx/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

“No lo sé, no tenía conocimiento de ello (sobre una posible alianza PRI-Morena) y 

menos para efectos de la reforma electoral. Nosotros tenemos una posición muy clara 

y es una posición de defender la autonomía, la independencia, la actual integración, 

el sistema de partidos; los derechos propios de la ciudadanía para tener elecciones 

libres, equitativas y democráticas. Esa es nuestra posición, lo demás, no tengo más 

información de la que sale en las noticias”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1z2EBSbfLF2jCkAZn5xy3T5fM2o_e4-b4/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1z2EBSbfLF2jCkAZn5xy3T5fM2o_e4-b4/view
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Diputados mexicanos aprueban a FF.AA. en 
seguridad pública hasta 2028 

La Cámara de Diputados de México aprobó en los primeros minutos de este jueves el dictamen que mantendrá hasta 2028 

la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, una reforma constitucional impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"Aprobado en lo general y en lo particular con 339 votos a favor, 155 en contra y 2 abstenciones el proyecto decreto por 

el que se reforma el artículo quinto transitorio del decreto que deroga diversas disposiciones de la Constitución mexicana 

en materia de Guardia Nacional", expresó el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. 

Luego de ocho horas de discusión, la mayoría parlamentaria del gobernante Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) y sus aliados, los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y el del Trabajo (PT), junto con los diputados 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aprobó el proyecto con las modificaciones enviadas por el Senado 

mexicano, la semana pasada. 

Ahora, la reforma constitucional será turnada a los congresos de los 32 estados del país, con el objetivo de que al menos la 

mitad más uno, la ratifiquen y así pueda entrar en vigor. 

Con la aprobación se modifica el artículo quinto transitorio del decreto por el que se creó la Guardia Nacional en marzo 

de 2019 para que las Fuerzas Armadas estén en labores de seguridad pública hasta 2028 y no hasta 2024, como 

originalmente se aprobó. 

El dictamen establece que serán "los nueve años siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia 

Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, que el presidente de la República podrá disponer 

de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública". 

El pasado 4 de octubre, el Senado añadió la obligación de que se presente al Congreso mexicano un informe semestral 

sobre los resultados de las acciones de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. 

Además de la creación de una comisión bicameral que vigile de la Guardia Nacional y la posibilidad de llamar a 

comparecer a los titulares de la Secretarías de Seguridad Ciudadana, Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de 

Marina (Semar). 

Previamente, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados de México había aprobado, sin cambios, 

con 28 votos a favor, 10 en contra y cero abstenciones. 

Este miércoles, la organización Amnistía Internacional (AI) y decenas de organizaciones enviaron una carta al Gobierno 

de México para expresar su preocupación por el despliegue militar en territorio mexicano, que se profundiza con la 

reforma para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta 2028. 

Recordaron que las Fuerzas Armadas mexicanas han cometido numerosas violaciones de derechos humanos en años 

recientes y lo han hecho "generalmente sin rendir cuentas". 

Diputados mexicanos aprueban a FF.AA. en seguridad pública hasta 2028 - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_diputados-mexicanos-aprueban-a-ff-aa--en-seguridad-p%C3%BAblica-hasta-2028/47975368
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Aprueban diputados en comisión 
que Fuerzas Armadas estén en las 

calles hasta 2028 
Los votos a favor fueron de los diputados de Morena, PRI, PVEM y del PT; 
y quienes votaron en contra fueron los legisladores del PAN, PRD y 
Movimiento Ciudadano 

 

La Comisión de Puntos Constitucionales, de la Cámara de Diputados, aprobó por 28 
votos a favor y 10 en contra, la minuta que propone la reforma al Artículo Quinto 
Transitorio para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta el 
año 2028. 
Los votos a favor fueron de los diputados de Morena, PRI, PVEM y del PT; y quienes 
votaron en contra fueron los legisladores del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. 
Fue turnada a la Conferencia de la Cámara de Diputados para continuar con su trámite 
legislativo; se prevé que hoy mismo sea discutida en el Pleno. 
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La minuta fue modificada por el Senado de la República, como la presentación de un 
informe semestral y la creación de un fondo permanente de apoyo a las entidades 
federativas y municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones de seguridad 
pública. 
La minuta reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, publicado el 26 de 
marzo de 2019 en el Diario Oficial de la Federación. 
Durante la discusión de la minuta, los diputados integrantes de la comisión 
posicionaron y defendieron su voto, a favor o en contra. El diputado Jesús Alberto 
Velázquez, del PRD, señaló que votarán en contra porque los cambios que se realizaron 
en el Senado no fueron los adecuados. 
Por su parte, diputado Salvador Caro, de Movimiento Ciudadano, señaló que la prórroga 
es una decisión política, y que la reforma no tiene nada que ver con un asunto técnico. 
Acusó que se está aprobando que el cuerpo de seguridad sea 100% militar, y no con un 
50% de personal civil, como se había proyectado en un principio en la creación de la 
Guardia Nacional. Cuestionó si se le dará la confianza a la Sedena para que dirija la 
seguridad pública cuando no pudieron evitar un hackeo y robo de datos sensibles. 
En su turno, el diputado Pedro Vázquez, del PT, dijo que aprobar la prórroga para que el 
Ejército esté en las calles hasta 2029, no significa dar un cheque en blanco. 
Dijo que la minuta perfeccionó y precisó lo acordado en la Cámara de Diputados, “por 
lo que el texto que aprobamos está en sus términos”, refirió. 
El diputado Juan Luis Carrillo, del PVEM, comentó que se sataniza normalizar la 
presencia de las Fuerzas Armadas en las calles, pero lo que debería preocupar es la 
normalización de la violencia. 
Fondo estatal para labores de seguridad 
Señaló que el fondo estatal para labores de seguridad fortalecerá el trabajo de la 
fuerza civil en los municipios, por lo que adelantó que su bancada votará a favor de la 
minuta. 
Por su parte, el diputado Marco Antonio Mendoza, del PRI, dijo que los municipios y los 
estados no tienen el presupuesto para hacerle frente al crimen organizado, y que se 
vive una crisis de seguridad. “La policía municipal no está preparada para hacer frente a 
estos retos”, comentó. 
Señaló que la minuta fortalece la propuesta inicial, en cuanto a respetar los derechos 
humanos, a las comunidades indígenas, y regresar fondos a los municipios para 
fortalecer a las policías municipales. 
El diputado Santiago Torreblanca, del PAN, reiteró que su bancada votará en contra de 
la minuta, y señaló que el Ejecutivo ya dispone de las Fuerzas Armadas sin tener que 
aprobar la reforma al artículo Quinto Transitorio de la Constitución, por lo que 
consideró es un “falso debate”. 
La diputada Aleida Alavez, de Morena, apuntó que la fiscalización de la de la Guardia 
Nacional quedará en manos de la Cámara de Diputados. 
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Abundó en que se entregará un informe semestral para supervisar y controlar sus 
acciones, rendidos ante una comisión bicameral. 
“Somos el poder de control del ejecutivo por excelencia. El dictamen mejora la reforma 
presentada en un principio, y da certeza de cuándo terminarán sus funciones las 
Fuerzas Armadas en las tareas de seguridad”, comentó. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/aprueban-diputados-en-comision-que-fuerzas-armadas-esten-en-las-calles-hasta-2028  
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Dan en San Lázaro declaratoria de publicidad al 

dictamen para extender las fuerzas armadas 

hasta el 2028 

Los diputados federales dieron el trámite reglamentario en el pleno de la Cámara, 

declaratoria de publicidad, al dictamen que hace unos momentos se aprobó en la 

Comisión de Puntos Constitucionales sobre la extensión de la participación de las 

fuerzas armadas en seguridad pública hasta 2028.  

Hace unos instantes el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, el diputado 

Santiago Creel, notificó que como ya se cumple con este trámite se dio por terminada 

la sesión en San Lázaro que estaba en curso y en 40 minutos iniciará una nueva sesión 

para ya iniciar de lleno con este debate de las fuerzas armadas, dicen los legisladores 

que se prevé se alargue hasta la madrugada para continuarla mañana en el pleno de 

San Lázaro. 

 

https://drive.google.com/file/d/1nk2sIOUzPgVl9Z7JW7FP7Vf_KF2e63y9/view  

https://drive.google.com/file/d/1nk2sIOUzPgVl9Z7JW7FP7Vf_KF2e63y9/view
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Santiago Creel: 'Desconocemos si habrá alianza 

entre Morena y PRI para la Reforma Electoral' 

En entrevista con Ana Francisca Vega para la Tercera Emisión de MVS Noticias, 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló 

sobre la discusión de la Reforma Electoral y la posible alianza entre el PRI y Morena. 

"No lo sé (alianza Morena-PRI) no tenía conocimiento de ello. No tengo información 

más la que sale en las noticias, si Morena pasa su iniciativa es el principio del fin del 

árbitro electoral (INE), a partir de esa institución se han creado muchas más en el 

México Moderno", consideró Santiago Creel. 

¿Sería posible un México sin un árbitro electoral? 

El diputado panista ejemplificó que no sería posible un partido de futbol sin árbitro, ya 

que se armaría un caos y por ello: "trabajaremos para mantener al INE, no vamos a 

permitir su extinción". 

Finalmente, Santiago Creel reconoció que el PAN tuvo un enorme tropiezo con la 

votación en torno a la presencia de las Fuerzas Armadas hasta el año 2028, en ese 

sentido, señaló que "sí tenemos que hacer un alto en el camino con la alianza con el 

PRI". 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/santiago-creel-desconocemos-si-

habra-alianza-entre-morena-pri-para-la-reforma-electoral-568352.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/santiago-creel-desconocemos-si-habra-alianza-entre-morena-pri-para-la-reforma-electoral-568352.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/santiago-creel-desconocemos-si-habra-alianza-entre-morena-pri-para-la-reforma-electoral-568352.html
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Santiago Creel critica a AMLO por faltarle el 

respeto a sus posibles sucesores, "es un término 

despectivo" 

A Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, le 

parece despectivo que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador llame 

"corcholatas" a las personas que 
pretenden ser abanderados por 

Morena para la elección presidencial 

de 2024.  
Así lo aseguró el político en entrevista 

para Sergio Sarmiento y Lupita Juárez, a 

través de la señal de radio de El Heraldo Media Group.  

El panista aseguró que esta forma de llamar a sus posibles sucesores debería ser 
tomada por ellos como una falta de respeto, debido a lo que implica este término. 

"Una corcholata, cuando abres un refresco, la tiras a la basura", agregó.  

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/santiago-creel-critica-amlo-por-faltarle-el-

respeto-sus-posibles-sucesores-es-un-termino-despectivo-447811.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/santiago-creel-critica-amlo-por-faltarle-el-respeto-sus-posibles-sucesores-es-un-termino-despectivo-447811.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/santiago-creel-critica-amlo-por-faltarle-el-respeto-sus-posibles-sucesores-es-un-termino-despectivo-447811.html


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Santiago Creel pide no llamar corcholatas a 

precandidatos presidenciales 

 

El panista Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados pidió no llamar 

corcholatas a precandidatos a la Presidencia, porque éstas acaban siempre en la 

basura.  

Creel dijo que para él, el término corcholata de la manera en que lo señala el 

Presidente, es un término despectivo porque una corcholata cuando se destapa, 

porque la idea es de un destape de quienes son los aspirantes, en primer lugar se tira a 

la basura. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eyBlUyu0GLmEwqZ8kC6eqL3hbnvH90kC/view  

https://drive.google.com/file/d/1eyBlUyu0GLmEwqZ8kC6eqL3hbnvH90kC/view
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Roberto, [12 de oct de 2022 a las 08:13] 

    TV2-Dithurbide-07:19- 

El diputado federal panista Santiago Creel aseguró que la oposición sí tiene 

propuestas y candidatos para 2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VIDEO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://medialog.com.mx/mediarchivos/mlgs/A481E974-F497-42F3-8043-35A50C429466.mp4
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No tengo inconveniente si Zelensky se comunica 

con San Lázaro: AMLO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador 

rechazó tener inconveniente porque su 

homólogo de Ucrania, Volodymir Zelensky, hable 

vía remota ante la Cámara de Diputados de 

nuestro país.  
“Eso es un asunto del Poder Legislativo, yo no 

tengo ningún inconveniente que pueda hablar el 

presidente de Ucrania, el presidente de Rusia, el 

presidente de China, cualquier presidente”, 

expuso en la mañanera tras una interrogante 

ante el planteamiento que ayer hizo el presidente 

del parlamento de Ucrania, Ruslan Stefanchuk, al 

presidente de San Lázaro, Santiago Creel. 

Estimó que si la intención es “hacer propaganda” en favor de alguna de las partes en el conflicto 

Rusia-Ucrania, no tendrá respuesta, pues el pueblo de México tiene una madurez política alta. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/no-tengo-inconveniente-si-zelensky-se-

comunica-con-san-lazaro-amlo/  

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/no-tengo-inconveniente-si-zelensky-se-comunica-con-san-lazaro-amlo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/12/politica/no-tengo-inconveniente-si-zelensky-se-comunica-con-san-lazaro-amlo/
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AMLO avala participación de Zelenski en San Lázaro: "no 
tengo inconveniente" 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró no tener ningún inconveniente con la posible 
participación de su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski en la Cámara de Diputados mexicana.  
En reunión remota celebrada esta mañana, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, 
transmitió el ofrecimiento del mandatario de su país a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 
en el Palacio de San Lázaro.  
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-avala-participacion-zelenski-san-lazaro 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-avala-participacion-zelenski-san-lazaro
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participación de su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski en la Cámara de Diputados mexicana.  
En reunión remota celebrada esta mañana, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, 
transmitió el ofrecimiento del mandatario de su país a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 
en el Palacio de San Lázaro.  
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-avala-participacion-zelenski-san-lazaro 
 

https://www.milenio.com/politica/amlo-avala-participacion-zelenski-san-lazaro
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Rinden protesta como diputada y diputados federales 

Georgina Gómez, Antonio Rocha José Puerto y Daniel 

Guillen 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó protesta 

de ley como diputada y diputados federales e integrantes de la LXV Legislatura, a Georgina Gómez 

Madrigal (Distrito 7-Estado de México), Antonio Eduardo Rocha Bravo (Distrito 5-Guanajuato), José 

Gonzalo Puerto González (Distrito 3-Yucatán) y Daniel Guillen Sánchez (Distrito 6-San Luis Potosí). 

 

https://www.puntualizando.com/rinden-protesta-como-diputada-y-diputados-federales-georgina-gomez-antonio-rocha-jose-

puerto-y-daniel-guillen/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.puntualizando.com/rinden-protesta-como-diputada-y-diputados-federales-georgina-gomez-antonio-rocha-jose-puerto-y-daniel-guillen/
https://www.puntualizando.com/rinden-protesta-como-diputada-y-diputados-federales-georgina-gomez-antonio-rocha-jose-puerto-y-daniel-guillen/
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AMLO deja en manos del Congreso la 
presentación de mensaje de Zelenski: “Es 

un asunto del Legislativo” 

 

Recientemente el Presidente del Congreso de la Unión y de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, anunció la posibilidad de que el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski emita un mensaje 

dirigido al pleno de la Cámara mexicana. 

Al ser cuestionado sobre ello, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
aseguró que no habría problema en que el presidente de Ucrania o cualquier otro mandatario 
presentara un mensaje. 

“Es un asunto del Poder Legislativo de que pueda de hablar el presidente de Ucrania, Rusia, 
China o cualquier presidente. Tenemos una política exterior definida en la Constitución y que es parte 

de nuestra historia. O que hagan propaganda, no afecta mucho”, atajó.  

Cabe señalar que la postura del mandario se da luego de que Santiago Creel anunciara el inicio 
de un diálogo “intenso” con la República de Ucrania. 

 

AMLO deja en manos del Congreso la presentación de mensaje de Zelenski: “Es un asunto del Legislativo” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/amlo-rechazo-la-posibilidad-de-una-tercera-guerra-mundial-se-miente-por-politiqueria/
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Da AMLO visto bueno para que Zelensky participe 

en pleno de San Lázaro 

Al asegurar que la gente no se traga ningún plato de mentiras "por bien guisado que 

esté", el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo no tener inconveniente que su 

homólogo ucraniano Volodimir Zelensky pueda participar en la Cámara de Diputados 

de nuestro país. 

Después que el líder de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, informó que Zelensky, 

desea dirigir un discurso vía telemática ante el pleno de la Cámara Baja, como hizo en 

los congresos de Europa y América del Norte, el Primer Mandatario comentó que no se 

opondría sin embargo consideró, deben respetarse los principios fundamentales de la 

política exterior mexicana de no intervención y libre autodeterminación de los pueblos. 

"Pues eso es un asunto del poder legislativo, yo no tengo ningún inconveniente que 

pueda hablar el presidente de Ucrania, el presidente de Rusia, el presidente de China, 

cualquier presidente, nosotros tenemos una política exterior definida en la constitución 

y que es parte de nuestra historia y se establece con mucha claridad el principio de no 

intervención y autodeterminación de los pueblos y la solución pacífica de las 

controversias pero si quieren informar bueno, hacer propaganda, también no afecta 

en nada". 

Y es que insistió, los mexicanos se encuentran muy avispados por lo que no se dejarían 

manipular, algo que señaló no pasa en otras naciones. 

"Aquí la gente no se traga ningún plato de mentira por bien guisado que este, 

mexicano está más avispado que nunca y siempre ha estado muy consciente y ahora 

es el esplendor, en otros pueblos hay mucha manipulación, en México no, ya cambió 

la realidad y no se puede siempre lo digo, siempre recurro a la frase bíblica, no se 

puede poner vino nuevo en botellas viejas". 

López Obrador hizo un nuevo llamado para que se busque una solución pacífica a la 

guerra entre Rusia y Ucrania. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/12/internacional/1665597951_246876.html  

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/12/internacional/1665597951_246876.html
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Rinden protesta como diputada y diputados federales 

Georgina Gómez, Antonio Rocha José Puerto y Daniel 

Guillen 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó protesta 

de ley como diputada y diputados federales e integrantes de la LXV Legislatura, a Georgina Gómez 

Madrigal (Distrito 7-Estado de México), Antonio Eduardo Rocha Bravo (Distrito 5-Guanajuato), José 

Gonzalo Puerto González (Distrito 3-Yucatán) y Daniel Guillen Sánchez (Distrito 6-San Luis Potosí). 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/507638-2/ 
 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/507638-2/
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AMLO avala participación de Zelenski en la Cámara de 
Diputados: ‘no tengo 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró no tener ningún inconveniente con la posible 
participación de su homólogo ucraniano Volodimir Zelenski en la Cámara de Diputados mexicana. En 
conferencia en P 
En reunión remota celebrada esta mañana, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, 
transmitió el ofrecimiento del mandatario de su país a Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 
en el Palacio de San Lázaro.  
 
https://www.zocalo.com.mx/amlo-avala-participacion-de-zelenski-en-la-camara-de-diputados-no-
tengo-inconveniente/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/amlo-avala-participacion-de-zelenski-en-la-camara-de-diputados-no-tengo-inconveniente/
https://www.zocalo.com.mx/amlo-avala-participacion-de-zelenski-en-la-camara-de-diputados-no-tengo-inconveniente/
https://api.whatsapp.com/send?text=Pide+hablante+de+lengua+N%C3%A1ayari+legislar+para+rescatar+conocimientos%20%0A%0A%20https://meridiano.mx/2022/10/12/pide-hablante-de-lengua-naayari-legislar-para-rescatar-conocimientos/
https://api.whatsapp.com/send?text=Pide+hablante+de+lengua+N%C3%A1ayari+legislar+para+rescatar+conocimientos%20%0A%0A%20https://meridiano.mx/2022/10/12/pide-hablante-de-lengua-naayari-legislar-para-rescatar-conocimientos/
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No hay inconveniente de que Zelenski hable con 
legisladores: AMLO; “no afecta en nada”, afirma 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que no tiene ningún inconveniente de que su 
homólogo de Ucrania, Volodimir Zelenski, hable ante la Cámara de Diputados, y aseguró que “si quieren 
hacer propaganda” tampoco afecta en nada.  
Ayer, Santiago Creel (PAN), presidente de la Cámara de Diputados, dio a conocer que habló con el 
presidente del Congreso de Ucrania, Ruslan Stefanchuk, quien le informó que el presidente Volodimir 
Zelenski se encuentra dispuesto para hablar ante los legisladores mexicanos. 
 
https://reporteclave.com/no-hay-inconveniente-de-que-zelenski-hable-con-legisladores-amlo-no-
afecta-en-nada-afirma/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/volodimir-zelenski
https://www.eluniversal.com.mx/tag/volodimir-zelenski
https://reporteclave.com/no-hay-inconveniente-de-que-zelenski-hable-con-legisladores-amlo-no-afecta-en-nada-afirma/
https://reporteclave.com/no-hay-inconveniente-de-que-zelenski-hable-con-legisladores-amlo-no-afecta-en-nada-afirma/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

AMLO sobre petición de que Zelenski 
hable ante el Congreso: "Si quieren 

hacer propaganda, no afecta" 
 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseveró que será el poder 
Legislativo el encargado de decidir si se le da, o no, espacio al presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, para que transmita un discurso; sin embargo, el 

presidente recordó la postura de neutralidad del gobierno de su país. 

Al ser cuestionado sobre la solicitud de un representante del Congreso de Ucrania al presidente de la 
Cámara de Diputados de México, Santiago Creel, para que el mandatario Volodímir Zelenski 
transmita un mensaje, el presidente mexicano aseveró que esa decisión recae en el Legislativo. 

"Eso es un asunto del poder Legislativo, yo no tengo ningún inconveniente de que pueda hablar el 

presidente de Ucrania, el presidente de Rusia, el presidente de China y cualquier presidente", dijo. 

Sin embargo, recordó que su país tiene una política exterior en donde establece el principio de 
no intervención y la solución pacífica de las controversias. Además, señaló que si "quieren hacer 
propaganda" no afecta en nada al pueblo mexicano. 

"Si quieren informar, bueno, hacer propaganda, también no afecta en nada. Ayer hablaba yo del nivel 

de madurez política de nuestro pueblo, aquí la gente no se traga cualquier plato de mentira por bien 

guisado que esté", aseveró. 

AMLO sobre petición de que Zelenski hable ante el Congreso: "Si quieren hacer propaganda, no afecta" - 12.10.2022, Sputnik Mundo 

(sputniknews.lat) 

 

https://sputniknews.lat/20221012/amlo-sobre-peticion-de-que-zelenski-hable-ante-el-congreso-si-quieren-hacer-propaganda-no-afecta-1131435958.html
https://sputniknews.lat/20221012/amlo-sobre-peticion-de-que-zelenski-hable-ante-el-congreso-si-quieren-hacer-propaganda-no-afecta-1131435958.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Pide hablante de lengua Náayari legislar para rescatar 
conocimientos 

 
En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas 
indígenas nacionales, Pedro Muñoz López, hablante de la lengua Náayari, pidió legislar para emprender 
acciones institucionales y académicas que permitan, desde diferentes ámbitos, rescatar conocimientos 
de sus pueblos y comunidades. 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, agradeció la 
intervención Muñoz López y reconoció que “nadie pueda amar lo que no conoce; es una verdad que 
debemos recordar y repetir. México es una diversidad dentro de lo diverso. No queremos una educación 
para nosotros, queremos una educación de nosotros”. 
 
https://meridiano.mx/2022/10/12/pide-hablante-de-lengua-naayari-legislar-para-rescatar-
conocimientos/ 
 

 
 
 
  

https://meridiano.mx/2022/10/12/pide-hablante-de-lengua-naayari-legislar-para-rescatar-conocimientos/
https://meridiano.mx/2022/10/12/pide-hablante-de-lengua-naayari-legislar-para-rescatar-conocimientos/
https://meridiano.mx/wp-content/uploads/2022/10/WhatsApp-Image-2022-10-11-at-11.09.56-PM-2.jpeg
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       Milenio TV-05:41- 

Volodmir Zelensky expresó su disposición a dirigir un discurso ante el pleno de 

la Cámara de Diputados de México. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VIDEO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://medialog.com.mx/mediarchivos/mlgs/63528975-8AE0-461A-8C3B-5AFF1E7A5716.mp4
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Presidente de Ucrania podría emitir un mensaje 

ante el Pleno de San Lázaro 
 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, busca dar un mensaje virtual ante el pleno 

de la Cámara de Diputados de México como lo ha hecho en congresos europeos.  

 

El líder de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, indicó que, durante una 

reunión remota, el presidente del congreso ucraniano, Ruslan Stefanchuk, le transmitió 

el ofrecimiento de Zelenski. Creel Miranda añadió que platicará con el presidente de 

la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, para exponer la solicitud del 

mandatario de Ucrania. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vN4a13gGjs36EHmJhDkanhL0tXSCYqkR/view  

https://drive.google.com/file/d/1vN4a13gGjs36EHmJhDkanhL0tXSCYqkR/view
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Cumple trámite de declaratoria de publicidad 
dictamen en materia de Guardia Nacional 

 
 

Boletín No. 2805 

Cumple trámite de declaratoria de publicidad dictamen en materia de Guardia Nacional 

El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de publicidad el dictamen de la Comisión de Puntos 

Constitucionales a la minuta que reforma el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por el que se reforman, adicionan y 

derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia 

Nacional”, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de marzo de 2019. 

El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda dijo: “De conformidad con lo que establece el artículo 

87 del Reglamento de la Cámara de Diputados, se cumple la declaratoria de publicidad. Se levanta la sesión, pido a las y a 

los diputados no abandonar el salón de sesiones, toda vez que la siguiente sesión ordinaria dará inicio en 40 minutos en 

modalidad presencial”.  

El dictamen a la minuta establece entre otras cosas que, durante los nueve años siguientes a la entrada en vigor del presente 

decreto, en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, el presidente de la 

República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública.  

Conforme a los términos planteados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esa participación deberá ser: 

extraordinaria, de tal manera que se acredite la absoluta necesidad, que sea temporal y solicitada de forma expresa y 

justificada por la autoridad civil; regulada, para que cumpla con un estricto apego al orden jurídico previsto en esta 

Constitución, en las leyes que de ella emanen y los tratados internacionales que estén de acuerdo con la misma. 
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También, fiscalizada, de manera que exista la constante revisión o supervisión del funcionamiento institucional a través de 

la rendición de cuentas, y subordinada y complementaria, de forma tal que las labores de apoyo que la Fuerza Armada preste 

a las instituciones de seguridad pública solo puedan realizarse en su auxilio o complemento, y se encuentren fundadas y 

motivadas. 

Obliga al Ejecutivo para que rinda informes semestrales de la autorización a las Fuerzas Armadas para participar en labores 

de seguridad pública. Propone que la Cámara de Senadores evalúe el informe anual de la participación de las Fuerzas 

Armadas en seguridad pública, para proponer que sean la Guardia Nacional y las instituciones de seguridad pública las que 

desarrollen las tareas de seguridad finalmente, en términos del artículo 21 de la Constitución nacional.  

Señala que a partir del ejercicio fiscal 2023 el Ejecutivo Federal establecerá un fondo permanente de apoyo a las entidades 

federativas y municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones de seguridad pública.  

Dicho fondo se establecerá de forma separada e identificable respecto de cualquier otro ramo o programa destinado a otros 

propósitos en el Presupuesto de Egresos de la Federación, y no podrá ser inferior en términos porcentuales al incremento 

que reciba la Fuerza Armada permanente y la Guardia Nacional para tareas de seguridad pública cada año. Los recursos de 

dicho fondo no podrán ser utilizados para otro fin. 

El fondo se distribuirá en proporción directa al número de habitantes con que cuente cada entidad federativa, de acuerdo 

con la información estadística más reciente que al efecto emita el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Hasta un 

25 por ciento de dicho fondo se asignará a las entidades federativas con mejores resultados en materia de seguridad pública, 

conforme los indicadores que establezca el Consejo Nacional de Seguridad Pública. 
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Rinden protesta como diputada y diputados 
federales Georgina Gómez, Antonio Rocha, José 

Puerto y Daniel Guillen 

 
 

Boletín No. 2801 

Rinden protesta como diputada y diputados federales Georgina Gómez, Antonio Rocha, José Puerto y Daniel Guillen 

• El Pleno concedió licencia a las y los diputados del PAN, Joanna Felipe, Éctor Ramírez y Rommel Pacheco, así como a 

Gilberto Hernández, del PVEM 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó protesta de ley como diputada 

y diputados federales e integrantes de la LXV Legislatura, a Georgina Gómez Madrigal (Distrito 7-Estado de México), 

Antonio Eduardo Rocha Bravo (Distrito 5-Guanajuato), José Gonzalo Puerto González (Distrito 3-Yucatán) y Daniel 

Guillen Sánchez (Distrito 6-San Luis Potosí). 

Gómez Madrigal (Distrito 7-Estado de México), suple a la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), mientras que 

Rocha Bravo (Distrito 5-Guanajuato), al diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) 

A su vez, Puerto González (Distrito 3-Yucatán), al diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) y Guillen Sánchez 

(Distrito 6-San Luis Potosí), al diputado Gilberto Hernández Villafuerte (PVEM).  

En votación económica, el Pleno avaló las licencias por tiempo indefinido de la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres 

(PAN) y de los diputados Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) y Gilberto 

Hernández Villafuerte (PVEM), para separarse de sus funciones en la LXV Legislatura, a partir del 12 de octubre.  
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Comunicaciones 

Se recibieron oficios de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en relación al cambio de integrantes y de juntas 

directivas de comisiones y de grupos de amistad; se aprobaron en votación económica. 

Las diputadas Juanita Guerra Mena (Morena), Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena), y los diputados Moisés 

Ignacio Mier Velazco (Morena) y Carlos Alberto Valenzuela González (PAN), solicitaron retirar diversas iniciativas.  

De la Secretaría de Gobierno de Michoacán se recibió contestación a punto de acuerdo por el que se exhorta a prevenir, 

sancionar y erradicar la reproducción y crianza de perros y gatos en lugares no autorizados. 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se envió iniciativa del Congreso de Baja California Sur, con proyecto de 

decreto por el que se reforma el artículo 1º de la Ley del Impuesto Sobre la Renta y se adiciona un artículo 2º a la Ley del 

Impuesto al Valor Agregado, para que, en Baja California Sur, el ISR sea hasta el 20 por ciento y no al 35 por ciento como 

se establece en este momento y al IVA se le dé tratamiento como zona fronteriza, es decir del 8 por ciento. 

Del Congreso de la Ciudad de México se conocieron tres iniciativas. La primera, reforma el artículo 462 de la Ley General 

de Salud. Otra, reforma y adiciona el artículo 34 de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, y la tercera 

adiciona el artículo 17 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SALE DEL GOBIERNO EL TITULAR DE LA AGENCIA NACIONAL DE ADUANAS DE MÉXICO, 

HORACIO DUARTE OLIVARES. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó la salida del gobierno federal del titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, 

Horacio Duarte Olivares. Horacio ha hecho una labor de primer orden; me ha entregado su renuncia porque va a otra tarea y no queríamos que 

se fuera por la puerta de atrás. El mandatario destacó los resultados positivos en la recaudación de aduanas fronterizas y marítimas durante la 

gestión de Duarte Olivares. De enero a septiembre de 2022 se recaudaron 820 mil millones de pesos en aduanas y puertos, un incremento del 

11 por ciento respecto a 2021, año que alcanzó récord en este rubro. De continuar con esta tendencia, se estima un ingreso de un billón 100 mil 

millones de pesos a finales del próximo diciembre, informó ahora extitular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Horacio 

Duarte Olivares. En el gobierno del presidente López Obrador, la recaudación ha aumentado 16 por ciento, a pesar de la contracción registrada 

en 2020 por la pandemia de COVID-19. En la ANAM la plantilla es de 6 mil 960 elementos; incluye personal de la Secretaría de la Defensa 

Nacional y de la Secretaría de Marina. Antes de que termine 2022 se habrán incorporado 2 mil 297 integrantes de las Fuerzas Armadas. La 

limpieza de la institución para no permitir la corrupción derivó en la baja de más de 2 mil funcionarios de aduanas. El presidente López Obrador 

confirmó que se trabaja en nuevas políticas migratorias con Estados Unidos, en el marco de las elecciones que tendrán lugar en el país vecino 

del norte y por consiguiente no se utilice con propósitos políticos electorales. Estamos trabajando en el tema migratorio de manera coordinada 

los gobernadores y las dependencias del gobierno federal porque en estos días, en vísperas de las elecciones en Estados Unidos, hay siempre 

por estos sucesos, ya como antecedente, la tentación de utilizar el tema migratorio con propósitos políticos electorales, ya lo estamos viendo, de 

cómo el gobernador de Texas, que quiere reelegirse, traslada migrantes a Nueva York o van y los ponen cerca de las casas donde viven los 

políticos demócratas, o últimamente los llevan, algo que resulta indignante, ofensivo, para que trabajen limpiando en la Florida por los daños 

ocasionados por el pasado huracán. Estamos cuidando a los migrantes, protegiendo sus derechos humanos y procurar que no se promueva la 

afluencia migratoria en estos días, porque conocemos todas estas prácticas politiqueras, trucos que se impulsan para golpearse políticamente. 

 

PRESIDENTE DE LA CAMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL EN  MEXICO ; DA LA BIENVENIDA A A INVITADOS DEL DIPUTADO 

FEDERAL CASIMIRO ZAMORA INVERSIONISTAS CHINOS. 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de San Lazaro, saludo y dio la bienvenida con todos los protocolos que se 

manejan en este tipo de eventos en la Camara de Diputados, a inversionistas e invitados de nacionalidad china, los cuales fueron invitados por 

el diputado Casimiro Zamora Valdez. El diputado presidente nombro a algunos de los inversionistas y en especial a Karina Castro Rocha. 

Creel Miranda les dio la bienvenida a esa soberanía, al tiempo que continuo con la sesión. 

 

 

 

 

COMISIÓN DE PUNTOS CONSTITUCIONALES APRUEBA DICTAMEN A LA MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz de Morena, dio a conocer que la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside, aprobó por 28 votos 

a favor, 10 en contra y ninguna abstención, el dictamen a la minuta que modifica el Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se reforman, 

adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia Nacional. El dictamen establece que serán los 

nueve años siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e 

implantación territorial, que el presidente de la República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. 

Conforme a los términos planteados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la participación deberá ser extraordinaria, de tal manera que 

se acredite la absoluta necesidad, que sea temporal y solicitada de forma expresa y justificada por la autoridad civil. Regulada, para que cumpla 

con un estricto apego al orden jurídico previsto en esta Constitución, en las leyes que de ella emanen y los tratados internacionales que estén de 

acuerdo con la misma; fiscalizada, de manera que exista la constante revisión o supervisión del funcionamiento institucional a través de la 

rendición de cuentas. La Fuerza Armada permanente realizará las tareas de seguridad pública con su organización y medios, y deberá 

capacitarse en la doctrina policial civil establecida en el artículo 21 de la Constitución. La comisión bicameral remitirá a cada una de las cámaras 

del Congreso de la Unión los dictámenes semestrales, para su discusión y aprobación. Una vez aprobados se remitirán al Ejecutivo Federal, el 

que deberá informar de la atención que brindó a las recomendaciones emitidas. La Cámara de Senadores, al analizar y aprobar los informes 

anuales que sobre las actividades de la Guardia Nacional le rinda el Ejecutivo Federal, evaluará la participación de la Fuerza Armada permanente 

en labores de seguridad pública, realizadas al amparo del presente artículo transitorio, a fin de garantizar que a la conclusión del plazo señalado 

en el párrafo primero del mismo la Fuerza Armada permanente concluya su participación en labores de seguridad pública, y la Guardia Nacional 

y las demás instituciones de seguridad pública asuman a plenitud las facultades establecidas en el artículo 21 de esta Constitución.  

 

POSICIONAMIENTO DE GRUPOS PARLAMENTARIOS; A LA APROBACIÓN DEL DICTAMEN A LA MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA 

NACIONAL 

 

El diputado Jesús Alberto Velázquez Flores del PRD, consideró que lo hecho en el Senado no cubre las expectativas necesarias pues se habla 

de que la participación será extraordinaria cuando no hay nada de extraordinario en lo que ocurre en el país, pues la escalada de violencia no 

empezó en este sexenio ni se ha detenido con la presencia de las Fuerzas Armadas. El diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, aseguró que 

esta minuta es una simulación de acuerdos políticos con partidos que tienen mucha cola que les pisen y tratan de diluirlo con un referente 

aparentemente técnico cuando es una decisión política. Por el PT, el diputado Pedro Vázquez González indicó que su grupo parlamentario está 

de acuerdo en el sentido positivo de la minuta, pues en estos momentos se requiere de un periodo de mayor extensión en la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad ciudadana; no obstante, afirmó, eso no significa un cheque en blanco para los militares ni una violación 

al artículo 21 de la Carta Magna. El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) dijo que muchos satanizan el normalizar la presencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles, pero es más grave normalizar la violencia o dejar que el país siga siendo víctima del incremento de ésta. Del 

PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante señaló que es un tema de la mayor trascendencia para el país, pues no se trata de 

discutir o controvertir, ya que no se trata de la militarización del país, sino que se habla sobre cómo se tienen policías bien capacitadas y 

profesionalizadas. Municipios y estados no tienen el presupuesto para hacer frente al crimen organizado ni a la delincuencia. El diputado Santiago 

Torreblanca Engell del PAN, subrayó que las modificaciones realizadas en el Senado de la República son para tratar de justificar el cambio de 

opinión logrado a través de la fuerza del Estado para tratar de tapar la incongruencia; sin embargo, los cambios no resuelven de fondo el asunto. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz de Morena, dijo que este dictamen es una muestra de que están abiertos y atentos a las aportaciones y 

comentarios para enriquecer las iniciativas que se discuten. Calificó de falso lo dicho en diversos medios de comunicación y redes sociales sobre 

que las modificaciones son solo cosméticas o superficiales. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DELINCUENCIA ORGANIZADA, GRAVE AMENAZA AL ESTADO DE DERECHO Y LA CONVIVENCIA 

 

El líder de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, durante el foro “Los derechos humanos en el Siglo XXI, mitos y 

realidades”, indico que el crimen organizado representa una de las más graves amenazas a la estabilidad de las instituciones democráticas del 

Estado y a la convivencia humana. Monreal Ávila, asevero que se trata, de un tema al que se le tiene que dedicar bastante tiempo y reflexión, 

porque la sociedad mexicana ya no espera, se debe enfrentar con entereza y firmeza. Ricardo Monreal afirmó que la reforma a la Ley de 

Instituciones de Crédito en materia de cuentas inactivas, que aprobó la Cámara de Diputados, se la dio turnó de inmediato a las comisiones 

correspondientes del Senado de la República. Explicó que se trata de cambios para que los recursos, intereses y rendimientos acumulados 

generados por todos los depósitos e inversiones en este tipo de cuentas, se destinen para la política y acciones de combate a la delincuencia. 

Vamos a darle turno de inmediato, para poder constituir el fondo, que establece la reforma al Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia 

de Guardia Nacional, que recientemente aprobó el Senado. La delincuencia organizada, vulnera la percepción de certeza y sobre todo, la 

presencia del Estado de derecho, además afecta la dinámica social y la vida de todas las personas, de todas las actividades. Señalo que desde 

el Senado de la República, se tratará de que en los meses que restan del Periodo de Sesiones, se saquen adelante los pendientes que ahora 
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preocupan a la sociedad mexicana. Se buscará la aprobación de modificaciones al Código Penal, del nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares, la Ley de Husos Horarios, el Paquete Económico 2023, cambios a la Ley Federal de Derechos, y el Código Fiscal.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DÍA MUY IMPORTANTE EN LA RUTA PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que las y los integrantes de la coalición “Juntos Hacemos 

Historia”, sostuvieron un encuentro con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con el objetivo de animar el espíritu y 

la convicción política de actuar siempre en favor de la seguridad de las y los mexicanos. Esto previo a la discusión de la minuta enviada por el 

Senado sobre la extensión de la presencia de las Fuerzas Armadas, en tareas de seguridad pública que se debatirá hoy en la Cámara de 

Diputados. El coordinador parlamentario destacó que éste es un momento importante y significativo dentro de la ruta de transformación que vive 

México, pues se define el mecanismo para garantizar la seguridad y la integridad física, así como el patrimonio de los mexicanos. Nos corresponde 

articular todo el proceso de reformas legales y constitucionales para lograr el anhelo de la transformación de la vida pública de México. El titular 

de la Secretaría de Gobernación animó a los legisladores al señalar que es momento de dejar atrás las culpas y los errores de los demás, es 

momento de encontrar consensos y acuerdos, porque el país lo vale. Por otra parte, las diputadas y los diputados de la coalición sostuvieron un 

encuentro con el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, espacio en el que el coordinador Mier Velazco destacó que el líder político es pionero 

en poner en el centro de la atención, la estrategia retributiva del ingreso, para abatir desigualdades. Comentó que esto se da a través de los 

programas sociales, principio hermano de la política social del Gobierno Federal actual. Agregó que entre el pensamiento de Rafael Correa y el 

espíritu del gobierno de la Transformación, México está alineado con la lucha contra la desigualdad, contra la corrupción y por tener gobiernos 

honestos y justos. Los encuentros convocaron a figuras de la coalición “Juntos Hacemos Historia” como el presidente nacional de Morena, Mario 

Delgado Carrillo; los coordinadores parlamentarios del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez; y el coordinador del Partido Verde 

Ecologista de México, Carlos Alberto Puente Salas. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; NIEGA ACUERDOS CON EL GOBIERNO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, negó que exista algún acuerdo político con Morena para aprobar la 

reforma electoral o revivir la eléctrica. Que yo sepa, no, pero es lo que dice el señor secretario de Gobernación. Rechazo que se haya negociado 

con Morena o con la Secretaría de Gobernación la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre, de extender la presencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública. Nosotros presentamos una iniciativa y se la hicimos saber a todos los grupos parlamentarios. Hasta 

ahí, eso es lo único que hay. En materia electoral, precisó que el PRI no ha presentado ninguna propuesta y ya ha manifestado qué modificaciones 

no aprobaría en caso de que se discutiera alguna; tampoco tiene una propuesta en el tema eléctrico. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; LOGRAR ACUERDOS CON EL PRI PARA APROBACION DE REFORMAS ENERGÉTICA Y ELECTORAL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, consideró que se puede alcanzar acuerdos con el PRI para aprobar las 

reformas energética y electoral. En la Cámara de Diputados, dijo Adan Augusto Lopez, que el gobierno federal tiene la esperanza de construir 

acuerdos con todas las fuerzas políticas, entre ellas el PRI, que ocupa un espacio en el espectro político. Los priistas ocupan un espacio en el 

espectro político de este país, y nos toca, en este momento, intentar encontrar consensos y ver cuáles son los temas en común y avanzar. El 

secretario asistió a San Lázaro para transmitirles a los grupos parlamentarios de Morena, PVEM y PT, que conforman la alianza “Juntos Hacemos 

Historia”, un saludo del presidente de la República, así como un agradecimiento y reconocimiento al trabajo legislativo, en el marco a la discusión 

de la reforma en materia de Fuerzas Armadas, que se llevò a cabo el miércoles en el Pleno. Sobre un eventual acuerdo con el PRI, consideró 

que al gobierno lo que le corresponde hacer es construir consensos y construir gobernabilidad. Nosotros tenemos la esperanza de construir con 

todos, entre todos. Hace unos meses hablábamos o se escuchaba que no había diálogo, que había moratorias legislativas; ya quedó demostrado 

que son otros tiempos y que no hay ninguna moratoria legislativa cuando se trata de construir en común en beneficio del país. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MIGRACIÓN HACIA ESTADOS UNIDOS, LUCHA CONTRA ORGANIZACIONES CRIMINALES, TEMAS 

PRINCIPALES CON SECRETARIO DE ESTADO, ANTONY BLINKEN 
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El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, viajo a Washington junto con la secretaria de Seguridad 

mexicana, Rosa Icela Rodríguez, para continuar el dia de hoy el Diálogo de Alto Nivel (DEAN) entre ambos países, señaló el portavoz del 

Departamento de Estado, Ned Price. La migración hacia Estados Unidos y la lucha contra las organizaciones criminales son dos de los temas 

principales que abordará el secretario de Estado, Antony Blinken, en una reunión con el canciller, Marcelo Ebrard, en Washington hoy jueves. 

Además de un encuentro bilateral con Blinken, el canciller Marcelo Ebrard sostendrá una reunión con el fiscal general de EE.UU., Merrick 

Garland, el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, y otros funcionaros del Gobierno estadounidense. Price hizo hincapié en 

que el desafí de los flujos migratorios en la región será también un tema a abordar durante las reuniones de alto nivel. La visita de Ebrard a 

Washington viene un mes después de la última visita de Blinken a México, donde también se reunió con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS, SEGUNDA RESPECTO A 

TELESALUD 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la reunión de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda respecto a 

telesalud. Comento que se esta proponiendo hacer la definición de telesalud y le parece que toda la primera parte de la redacción, de la definición 

“para los efectos de la presente Ley se entenderá por telesalud a lo que involucra la entrega de servicios de salud usando las tecnologías de la 

información y comunicación”. Indico que el problema es que se hace un planteamiento casuístico y se dice “cuando la distancia es un obstáculo 

en casos en que la interacción presencial no es absolutamente necesaria con el propósito de mantener continuidad en la atención de salud”, lo 

que le parece que no debiéra de hacer esa casuística porque puede haber muchos otros casos en donde se utilice este método tecnológico de 

la telesalud y que no se agote ahí, conocemos en la práctica lo que sucede en la prestación del servicio. Por lo que propuso que la definición, 

definir telesalud solo se refiere a eso, a definir la telesalud y no hacer una casuística de la lingüística de interpretación de telesalud.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; VA CONTRA INMUEBLES QUE NO CUENTEN CON SERVICIO DE AGUA Y DRENAJE 

 

El Senador, Víctor Fuentes Solís presentó una iniciativa para reformar el artículo 60 de la Ley General de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, para que los municipios no puedan emitir permisos de construcción si no existe factibilidad de agua 

y drenaje. Hemos visto que las ciudades están creciendo cada vez más. Cada vez hay más gente buscando donde vivir, pero una realidad que 

consideramos preocupante es que estas personas compren una casa o un departamento y no tengan servicio de agua potable y drenaje. 

Buscaremos que esto no vuelva a suceder. Recalcó que la iniciativa busca que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, 

seguros, resilientes y sostenibles, recalcando que según el Censo de Población y Vivienda 2020 del INEGI 1 millón 592 mil 843 viviendas no 

cuentan con drenaje, 7 millones 879 mil 35 no cuentan con agua dentro de la vivienda. En el caso de Monterrey, señalo que según datos 

periodísticos, existen 31 construcciones que no cumplen con factibilidad del agua, lo que se traduce en riesgos para los compradores que 

adquieren un inmueble en esta situación. Seguiremos trabajando a favor de la gente. Fuentes Solís reiteró que desde el Senado de la República 

continuará trabajando para garantizar el derecho universal y constitucional de todas y todos al consumo de agua, ya que se trata de un recurso 

clave para la vida.  

 

 

 

 

ALEJANDRO MORENO; EL PRI DEFENDERÁ AL INE Y AL TRIBUNAL ELECTORAL 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, se comprometió a que el PRI defenderá al INE y al 

Tribunal Electoral, en referencia a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia electoral. Aunque el PAN y el PRD 

mantienen suspendida su participación en la alianza Va por México, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

argumentó que el reto es evitar la ruptura. El priista Moreno Cárdenas a quien los dirigentes Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) 

dijeron ya no tenerle confianza por violar la moratoria constitucional y haber apoyado la reforma militar. Alejandro Moreno aseguró que sin 

soberbias y sin protagonismos, el PRI está consciente de la necesidad de compartir y competir en alianza con otras fuerzas políticas, en el 

entendido de que existe, entre los tres partidos, capacidad, experiencia, entendimiento y visión para superar cualquier desencuentro. Alejandro 
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Moreno dijo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) respetó que en la elección de 2021 el PAN decidiera no ir en alianza en las 

diputaciones federales de los 15 distritos de Guanajuato; los 5 de Querétaro y los 5 de Yucatán, bajo el argumento de que no necesitaban a Va 

por México. Aclaró que no se trata de reclamar decisiones, desde el PRI se entiende la política, estrategia electoral de cada partido. Se trata de 

poner sobre la mesa elementos que contribuyan a entender que hemos sido tolerantes.  

 

FMI ALERTA DEL AUMENTO GLOBAL DE LA POBREZA EXTREMA 

 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó de que los niveles de pobreza extrema en el mundo se encuentran muy por encima de los que se 

registraban antes de la pandemia, y prevé que esto continúe así durante un tiempo. Es una noticia muy preocupante. Asi lo señalo el director de 

Asuntos Fiscales del FMI, Vítor Gaspar. Para Gaspar, esto implica que los gobiernos de las economías más afectadas deben dedicar todos los 

recursos necesarios, por escasos que sean, a cubrir las necesidades básicas alimentarias de sus ciudadanos, si bien admitió que esto puede 

provocar un aumento del riesgo de crisis fiscales. 
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Una vez más, citamos su encuentro con la historia, cuando conocimos su insistencia por tocar 
puertas por haber, para alcanzar la nominación del PRI en la candidatura al gobierno de Zacatecas. 
Su confianza cuando lo encontramos una tarde en las instalaciones del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, para buscar abrieran la puerta de “Los Pinos” y el principal personaje que ahí vivía, para que 
lo consideren como fuerte aspirante a la candidatura. 
Por respeto a la discreción, lealtad y confianza, no mencionamos a quién fue a buscar aquella tarde, 
pero, el hoy senador de la República, buscó la gubernatura de su estado natal, por el tricolor, con el 
único estandarte que tenía: su militancia en el Revolucionario Institucional. 
Esa noche, se encontraría con Ernesto Zedillo, en la entonces residencia oficial. Empero, no tuvo 
suerte. El beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, negó la candidatura. 
Cual se describe, “conocedor de los tiempos políticos”, Ricardo Monreal  Ávila, optó por buscar otras 
siglas, que fueron las del PRD, y de esa manera, llegó a la gubernatura. 
En el 2018, buscó la jefatura del gobierno capitalino, pero la tribu palaciega, tenía delantera ante el 
jefe máximo de Morena y, nuevamente, el poder en turno, le negó esa honesta aspiración. 
Claudia Sheinbaum le ganó y se disciplinó, pensaba renunciar a Morena, pero su jefe máximo, lo 
convenció de aceptar la coordinación del Senado de la República, cual aceptó el político de Fresnillo, 
Zacatecas. Previamente, llegó a copar al centro del poder, como delegado en Cuauhtémoc, donde 
sentó su legado, y de esa manera, esa alcaldía, hay que decirlo, es territorio monrealista, con 
Sandrita Cuevas, diría distinguido veracruzano, fan de la alcaldesa. 
La visión política de Monreal, es distinta a la de sus adversarios por la candidatura de Morrena a la 
Presidencia, en el 2024. Un punto a su favor, es que su voz, se escucha en todos los sectores del país, 
porque saben que las palabras que exprese, tienen carga de conciliación, de apertura al diálogo, 
negociación, además de oficio por hacer, ejercer, política, mucha política. 
Que tiene disciplina al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, sí, pero recordamos aquella 
frase que surgió en el régimen de la renovación moral, cuando comenzaba a surgir la Corriente 
Democrática en el PRI, que encabezó el líder moral de la izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 
con la maestra Ifigenia Martínez y el controversial, Porfirio Muñoz Ledo: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, CUARTO ASPIRANTE A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE LA 4T; AGRADECE A 

AMLO, LO CONSIDEREN PRECANDIDATO 
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Corriente que, hay que recordarlo y decirlo, es el antecedente de Morena y su jefe máximo. 
“Disciplina, no es sumisión”. Y bajo esa tesis, la hipótesis, se hizo realidad, con ellos; hoy, 
desgraciadamente, no están con militancia en lo que se convirtió el PRD, Morena. 
En ese contexto político, Ricardo Monreal, se formó en su trayectoria, de altibajos, de politiquería 
y “politiporquería”, deslealtad y traiciones, “guerra sucia” y “periodicazos”, cuyo origen, si no 
erramos, fue la tribu palaciega. 
Flagelos en la trayectoria de un actor político, los cuales, se intensificaron luego que el año pasado, 
un mes, mes y medio, después de la elección federal, el jefe máximo de Morena, anunció a sus 
presidenciables para el 2024, entre los cuales, no figuró el senador Monreal. 
Sucesión adelantada, la cual, el senador de Zacatecas, hay que decirlo, fue el único que la fustigó, 
por sus implicaciones, cuando aún corría el tercer año de gobierno. 
Ayer, anotamos en este espacio, que las consecuencias de esa fallida decisión en la sucesión 
anticipada, cobra sus facturas al promotor de esa estrategia y, tardíamente, incorpora. 
Lista de aspirantes, fue casi todo el gabinete, para quedar solamente tres, “mis hermanos y 
hermana”, ponderó de ellos, el presidente López Obrador: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis 
Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández. 
No extrañó al senador zacatecano, todo lo anterior, porque, cual reveló, conoce los tiempos de la 
política y no quiso decirlo, pero también aludió a que sabe cuando los ataques en su contra, es 
“politiporquería”, más allá de politiquería. 
Antier, luego que, ¡al fin!, el Presidente, lo “destapó”, como el cuarto aspirante, de la 4T a la 
candidatura presidencial en el 2024, ayer, el senador de Zacatecas, estaba ¡feliz! 
Y como en política, cortesía obliga, ayer, el coordinador del grupo mayor, lo hizo público, porque él, 
el gran elector, militancia, correligionarios y clase política del país, saben lo que significa. 
En mensaje, de 6 párrafos, coordinador del grupo mayor en sede del Paseo de la Reforma, número 
135, fue institucional, con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal… y de agradecer el 
“destape”, para quien ya estaba más que “destapado”, valga de manera coloquial, la palabra: 
“El país, vive una transición política, inició en el 2018, con el presidente López Obrador”. 
“El día de ayer (antier) que nos mencionó dentro de los prospectos a sucederlo, no es sino un signo 
de reconocimiento al trabajo que hemos venido realizando durante 25 años, con lealtad, con 
firmeza, sin tibiezas, sin traición”. 
“Me alegra que así haya sido, pero tenemos que trabajar bastante. Luego que el Presidente ha 
extendido su carta de aspirantes a la Presidencia de la República, nos sentimos simplemente 
comprometidos y le pido a la militancia, a los simpatizantes de Morena, que no acudamos a la 
descalificación, que tenemos las mejores propuestas; que tenemos muchos años luchando por un 
mejor país, que nos asiste la razón moral y la razón política para participar”. 
“Nosotros, no vamos a violar la ley, vamos a esperar los tiempos, pero puedo asegurarles que, si el 
pueblo nos apoya, nadie nos va a detener, que dentro de Morena podemos lograr la aspiración más 
importante del pueblo de México: mejorar nuestro país, la reconciliación nacional”. 
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“No vamos a traicionar al movimiento, vamos a profundizar el proceso democrático que vive el país, 
vamos a impulsar políticas progresistas para la sociedad y vamos a encabezar las demandas 
legítimas de la sociedad”. 
“Todo esto, lo habremos de hacer llegado el momento legal, oportuno, para podernos inscribir y 
poder ganar a la buena. Ya dimos el primer paso: ¡que nos reconozcan!, que somos en igualdad de 
circunstancias, aspirantes a suceder al Presidente de la República”. 
Mensaje monrealista, de agradecimiento al jefe máximo del partido en el poder. 
De ofrecer que no violará ley electoral eh sus aspiraciones y de exhortar que en el proceso interno 
morenista, no haya politiquería ni “politiporquería”, para no crispar los ánimos entre la militancia. 
Esta semana, en este espacio, anotamos que, poco ayudaba a la sucesión “tersa” que perfiló Andrés 
Manuel López Obrador, controversial libro, “El Rey del Cash”, porque sus discípulos palaciegos, 
aspirantes a la candidatura, salen más que “raspados”, ante el cúmulo de corrupción, abuso de 
poder y conflicto de interés que denotan las revelaciones en ese trabajo periodístico. 
Hay que decirlo, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y Mario Delgado Carrillo, 
entre otros miembros de la clase política en el poder, “en el pico” de la sucesión de Andrés Manuel 
López Obrador, quedan en evidencia ante la ciudadanía, militancia de Morena y clase política del 
país, oficial y de oposición. 
Desde esta semana también, cuando empezó a venderse el libro en las casas editoriales, los 
nombres de la jefa del gobierno capitalino, del soberbio canciller y del controversial dirigente de 
Morena, andan de boca en boca, pero no por sus logros como funcionarios públicos o de partido, 
¡no!, sino por la manera en que participan en presuntos actos de corrupción, en el que la novedad, 
son las maletas de “cash”, de acuerdo al texto que levantó polémica en la nación y extranjero. 
Es decir, ahora no fueron financiamientos a través de consorcios  brasileños o españoles, ¡no! 
Tampoco filtraciones de inversiones en paraísos fiscales o en cuentas bancarias en Suiza, Estados 
Unidos o algún otro país atractivo para ese tipo de movimientos financieros. 
Hoy, la novedad en escándalos políticos, mediáticos o no, en el que la corrupción, abuso de poder y 
conflicto de interés, se revelan en un libro, es el cash. 
El que se ha de carcajear, es el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, cuando aquella tarde 
que salía de Palacio Nacional, en compañía de algunos miembros de su gabinete, observó un 
producto que vendía una humilde vendedora ambulante y, en el diálogo entre ambos, el entonces 
mandatario, dijo a ella, “no traigo cash”, y no se hizo la venta. 
Por lo pronto, entre la ciudadanía, clase política oficial y de oposición, “del Presidente para abajo”,  
en la militancia de Morena y de oposición, los empresarios, en el embajador Ken Salazar, quedan 
dos aspirantes a la candidatura presidencial del partido oficial. 
Dos prospectos, hay que decirlo, políticos-políticos. 
Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 
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Un suicidio político, para el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, postular a Claudia o 
Marcelo, si de por sí, corrían ese riesgo, con los antecedentes de la tragedia en Línea 12 del Metro, 
el 3 de mayo del año pasado, el mero día de los trabajadores de la construcción. 
En los textos del “Rey del Cash”, los “destapan” aún más, pero por su presunta participación en los 
manejos ilícitos de cash, desde las arcas financieras en la capital del país. O al menos es la 
insinuación de la obra, cuando alistaban maletas cargadas de cash. 
¡Claro!, en la óptica del presidente López Obrador, ahora son tres hermanos y una hermana, sus 
cartas para jugar la sucesión presidencial en el 2024. 
Ahora sí, que “el Rey del Cash” y la sucesión presidencial del político de Tabasco, “mueven a 
México”, “del Presidente para abajo”. 
¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En el empeño que pusieron para lograr más votos a la minuta en materia de Guardia Nacional, el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el coordinador del grupo mayor en 

Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier González, lograron que 3 perredistas apoyaran el 

decreto: María Macarena Chávez Flores, Francisco Javier Huacus Esquivel y Mauricio Prieto Gómez… 

Los otros 12 de la bancada del partido del sol azteca, en contra, incluido su coordinador, Luis Ángel 

Xariel Espinosa Cházaro… En el PT, quien se ausentó de la sesión, diputada María de Jesús Rosete 

Sánchez… En la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, de 69, dos votaron en contra: 

José Francisco Yunes Zorrilla y la diputada mexiquense, Sue Ellen Bernal Bolnik; se abstuvo la 

diputada María José Sánchez Escobedo y estuvieron ausentes, Eufrosina Cruz Mendoza y Xavier 

González Zirión… En el PAN, todos en contra, salvo la diputada, Mariana Mancillas Cabrera, que se 

ausentó… Son 114 panistas en San Lázaro… En el grupo mayor que coordina Ignacio Mier, son 203 

diputados federales, votaron a favor, 199; 1 abstención, Adela Ramos Juárez; en contra: Inés Parra 

Juárez, Roberto Valenzuela Corral y Manuel Vázquez Arellano… En lo general y en lo particular, de 

500 representantes populares, 339 votaron a favor, colaboración entre nuestras Fuerzas Armadas y 

Guardia Nacional, en la seguridad pública del país; 155 en contra 2 abstenciones y 4 ausentes… Es 

decir, acudieron a la sesión, 496 legisladores… Y mayoría calificada de los presentes, son 330 

diputados, pero el dictamen se aprobó por 9 votos más de esa cifra… Hay que reconocer que el 

secretario de Gobernación y el coordinador del grupo mayor, hicieron política, mucha política para 

aprobar el decreto, sin contratiempos… De igual manera, en el Senado, Ricardo Monreal Ávila … 

Reforma al V Transitorio constitucional en materia de Guardia Nacional, el presidente de la mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, la turnó a Legislaturas de los estados y Congreso de la Ciudad de 

México… Una vez que 17 Congresos locales avalen el decreto, el promovente de la reforma, Andrés 

Manuel López Obrador, promulga y con ello, arranca su V año de gobierno, para ofrecer paz y 
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seguridad pública que ofreció a los mexicanos, cuando restan a su régimen, dos años de gobierno… 

¡12 horas!, se prolongó la sesión, con tres recesos… Pleito entre la gobernadora y una conductora, 

revive viejo video del noticiero “estelar” de Televisa, en el que la hija de ese gran priista, qped, don 

Carlos Sansores Pérez, sale “raspada”, por el cúmulo de gastos que metió para comprobar recursos 

en sus últimos días como senadora de la República… Cual delegada, la señalamos de no respetar el 

noble trabajo de los artistas del arte, en el Jardín de San Ángel, quienes fines de semana, ofrecen a 

mexicanos y extranjeros, sus extraordinarias obras, producto de la habilidad para utilizar el pincel, 

creatividad que se llevan los visitantes de otras naciones a su país, cuando visitan ese tradicional 

lugar capitalino… ¡Hasta el tinte de cabello!, justificaron como gasto “legislativo”… ¡Viva México! 

¡Viva!... Empero, esa falta a la ética política y moral, no amerita quitar méritos a Layda Sansores San 

Román, cuando en este espacio reiteramos que, ¡sí!, ella, fue la que promovió que los nobles y 

modestos trabajadores de intendencia en el Poder Legislativo -Cámara de Diputados y de 

Senadores-, los incorporen en su nómina de empleados, para recibir todas las prestaciones de ley, 

por esencial trabajo que realizan… Esperamos que, como gobernadora de Campeche, la combativa 

política, actúe cual delinea el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal: con ética y moral, en 

el ejercicio de los recursos públicos. ¡Que así sea!... Visceral, irónica, intervención del representante 

popular mexiquense, del MC, contra el grupo parlamentario que coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, por el apoyo del PRI a militarizar seguridad pública en el país: Rodrigo Herminio Samperio 

Chaparro, espetó a bancadas de Morena y priista, que los tricolores van hacer los mandados a 

Morena; en público se atacan, pero en privado, tienen romance. Con el dictamen que -a los primeros 

5 minutos de este jueves aprobaron-, señaló el legislador de oposición, Morena-PRI, se entregan “el 

anillo de compromiso”… “Es una relación tóxica. El dictamen huele a plomo, es producto de 

infidelidad del PRI a su  militancia”, acusó el legislador del movimiento naranja, quien, guante de 

boxeo, en mano izquierda, color rojo, pegó su derecha, y añadió al final de su intervención, 

“mientras tanto, aquí tenemos los guantes bien puestos”… De igual manera, la representante 

popular del PAN -NL-, Annia Sarahí Gómez Cárdenas, observó a las bancadas de Morena y PRI, que, 

en el dictamen que aprobaron luego de 12 horas de álgidos debates, “nada más falta que manden 

al Ejército a Ucrania”… ¡Sí se pudo! ¡Sí se pudo!, clamaron al pie de la tribuna, de cara al pleno, 

integrantes del grupo mayor, entre los que se observó al diputado y ex gobernador de Michoacán, 

Leonel Godoy Rangel… Esa imagen que publicó el soberbio canciller mexicano, con motivo de su 

cumple, denota que los dos pasteles, se los enviaron de “El Globo”, por el decorado y tamaño de las 

tartas… ¿O fue Carlos Slim, quien se los mandó?... Se nota que el breve convivio, fue en una de las 

oficinas de Palacio Nacional, suponemos, luego del foro matinal de su jefe, en el que aparecen el 

titular de Marina, José Rafael Ojeda Durán, pero no el secretario de la Defensa, general, Luis 

Cresencio Sandoval González… ¿Siguen con diferencias los mandos de nuestras Fuerzas Armadas? 
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¿Sí?... El señor Ebrard, fue cuidadoso en asegurar presencia del encargado de la política interior en 

este país… ¡Caray!, lo que hacen los políticos del régimen, en los tiempos de sucesión, ¿verdad?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de 

Diputados-Morena) 

“Hoy, salí de una reunión con la Mesa Directiva y los coordinadores parlamentarios, 

para definir el formato bajo el cual se van a tratar las reservas de la minuta del Senado 

sobre la ampliación de la presencia de las fuerzas armadas en materia de seguridad 

pública. Hay dos interpretaciones, hay una que se le llama la interpretación ortodoxa, 

que es referirnos solo a aquellas modificaciones que hizo el Senado de la República; la 

otra, que es flexible para que pueda haber una participación en general, incluyendo 

todo el texto. Mi opinión es que debe haber un amplio debate, el debate ayuda a 

construir”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21996&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21AFcsE4JD0mROQJI  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21996&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFcsE4JD0mROQJI
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21996&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFcsE4JD0mROQJI
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Reforma militar del PRI se fraguó con apoyo de 

Morena y aval de AMLO, revela Adán Augusto 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO 

LÓPEZ).- El Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, 

reveló que la reforma del PRI para 

ampliar la presencia del Ejército en las 

calles, sí se fraguó con el apoyo de 

Morena, e incluso, con el aval del 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 
En reunión con las y los diputados de 

la bancada guinda, el funcionario 

federal narró que el 30 de agosto, dos días antes de que entregara el cuarto informe 

de gobierno, recibió una llamada del coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio 

Mier, quien le habló de la creación de una nuevo "acuerdo político" con el PRI. 

ópez Hernández, señaló que tras conocer la información, acudió a Palacio Nacional 

para hablar con el Presidente de la República. 

"Fui a ver al Presidente y le platiqué, y me dijo "a ver explícame en qué consiste", y se lo 

expliqué y como que no me lo creyó, y me dijo "lo que tú decidas", entonces busqué a 

Nacho otra vez y así se empezó a construir la posibilidad de lo que hoy tenemos", 

detalló. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-militar-del-pri-se-fraguo-con-apoyo-de-morena-y-

aval-de-amlo-revela-adan-augusto  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-militar-del-pri-se-fraguo-con-apoyo-de-morena-y-aval-de-amlo-revela-adan-augusto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-militar-del-pri-se-fraguo-con-apoyo-de-morena-y-aval-de-amlo-revela-adan-augusto
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La Sedena continuará en las calles hasta 2028: la Cámara de 
Diputados aprobó la reforma a la Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados, tras horas de discusión parlamentaria, aprobó la iniciativa de reforma que prolonga 
el periodo por el cual la Sedena será la responsable administrativa y operativa de la Guardia Nacional (GN), 
por lo que el Ejército permanecerá a cargo de las operaciones de seguridad y protección ciudadana hasta 
2028. 
 
Cabe destacar que la discusión en el Pleno se realizó el mismo día que la Comisión de Puntos 
Constitucionales aprobó la reforma que fue modificada en el Senado de la República, esto porque la 
colegisladora se dedicó a empoderar los mandos civiles que pueden tener relación con la Sedena, la Semar, 
la Segob y la propia SSPC, por lo que la comisión de San Lázaro mandó al Pleno la discusión. Las diferencias 
que aprobó el Congreso de la Unión son: 
 
1. Las Fuerzas Armadas estarán obligadas a realizar comparecencias y entregarán informes 
semestrales en los que demuestren sus aportaciones y resultados en tareas de seguridad y protección 
ciudadana. En dichos ejercicios participará la Sedena, Semar y Segob. 
2. Se promueve la evaluación al desempeño del Ejército y la Marina en tareas de seguridad y protección 

ciudadana de manera constante mientras continúen como fuerzas permanentes del orden. 

3. El Congreso de la Unión constituirá una comisión bicameral encargada de evaluar el quehacer de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad en México, así se ejercerá una facultad de control de la que los 
soldados y marinos no son objeto, con la intención de que su desempeño mejore. 
4. Se contempla un plan de fortalecimiento a las policías estatales, el cual constará de adiestramiento, 
dotación de recursos, formación profesional y demás insumos que preparen a los cuerpos civiles lo 
suficiente para que puedan suplir a las Fuerzas Armadas en sus quehaceres sin que esto represente un 
riesgo mayor. 
 
Lo sobresaliente de esta votación es la participación del PRI, misma que se volvió a manifestar en favor de la 
agenda legislativa de Morena; sin embargo, de acuerdo con Rubén Moreira, no afecta la alianza partidaria 
de Va por México, pues no existe ningún pacto entre el PRI y Morena (PRIMOR). 

 
La Sedena continuará en las calles hasta 2028: la Cámara de Diputados aprobó la reforma a la Guardia Nacional - Infobae 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
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“Mini nacionalización bancaria”: Vicente Fox 
criticó que gobierno se apropie de cuentas 

inactivas 
 

 

 

 

 

 

 

 

El expresidente de México, Vicente Fox, por medio de redes sociales criticó la nueva iniciativa con 
la que el gobierno se podrá apropiar de cuentas bancarias inactivas, de tal forma que el dinero 
que se encuentre en ellas será destinado a seguridad pública. 
 
Recientemente la Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 61 de la Ley de 
Instituciones de Crédito, con el fin de que los recursos abandonados en instituciones bancarias 
sean utilizados por el Estado. 
 
De tal forma que Fox, por medio de su cuenta personal de Twitter, expresó lo siguiente: “Se trata de 
una mini nacionalización bancaria” 
 

Haciendo referencia a la iniciativa anteriormente mencionada, puesto que casi por unanimidad, las y 
los diputados federales aprobaron la ley que integrará recursos a las fuerzas federales, estatales 
y municipales del país. 
 
Con 483 votos a favor y una abstención, el pleno de la Cámara de Diputados consintió el martes 11 de 
octubre, la reforma que beneficiará a las fuerzas que plantarán cara a los generadores de violencia en el 
territorio nacional. 
 
Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena en el Palacio Legislativo en San Lázaro, mencionó que 
se espera que un poco más de 10 mil millones de pesos sean traspasados desde las múltiples instituciones 
bancarias hasta los aparatos burocráticos del gobierno federal próximamente. 
 

“Mini nacionalización bancaria”: Vicente Fox criticó que gobierno se apropie de cuentas inactivas - Infobae 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/mini-nacionalizacion-bancaria-vicente-fox-critico-que-gobierno-se-apropie-de-cuentas-inactivas/
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Adán Augusto llega a San Lázaro para reunirse 

con Diputados de Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE 

GÓMEZ).- El Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto 

López, llegó a la Cámara de 

Diputados para reunirse con las y 

los diputados de Morena. 

Ocurre en la víspera del debate 

para ampliar la presencia del 

Ejército en las calles hasta 2028. 

En el acto, que se desarrolla al 

interior del Auditorio Aurora 

Jiménez, participa también el 

dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. 

Será el titular de la Segob quien primero emita un mensaje que el Presidente mexicano 

Andrés Manuel López Obrador, le envío a las y los legisladores guindas. Al término, se 

tiene previsto la visita del expresidente de Ecuador, Rafael Correa, quien de igual forma 

brindará unas palabras a los legisladores. 

La minuta, que ya fue avalada en el Senado de la República, se discutirá en comisiones 

en punto de las 11:00 horas, y se prevé que al término suba al pleno para su debate y 

votación. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-llega-san-lazaro-para-reunirse-con-

diputados-de-morena  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-llega-san-lazaro-para-reunirse-con-diputados-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-llega-san-lazaro-para-reunirse-con-diputados-de-morena
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Comisiones de la Cámara de Diputados 

discutirán la próxima semana la Reforma 

Electoral 
La próxima semana Comisiones de la Cámara de Diputados empezarán a discutir la Reforma 

Electoral, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, señaló que podría aprobarse una 

Reforma mixta, es decir, a la Constitución y a las Leyes secundarias. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGp6fHbTZvb57ZU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21990&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGp6fHbTZvb57ZU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21990&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGp6fHbTZvb57ZU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21990&parId=root&o=OneUp
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Adán Augusto López pide que continúe el 
‘PRIMOR’ para sacar reformas de AMLO 
 

 

 

 

 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto, pidió a los diputados de Morena y aliados construir “un 

acuerdo” con el PRI para “recuperar” las reformas electoral y eléctrica, es decir, mantener el “PRIMOR”. 

“Eso es algo que el presidente siempre nos dice: hay que ir a buscar acuerdos y construir consensos”, 

dijo el encargado de la política interior del país en una reunión que tuvo con los legisladores de Morena, 

PT y PVEM. 

En esta reunión privada, el secretario contó cómo se conformó el acuerdo político entre Morena y el PRI 

para impulsar la reforma que deja a las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, la cual aún se discute 

en San Lázaro. 

El funcionario narró que dos días antes de presentarse el Cuarto Informe del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, priistas se acercaron al diputado Ignacio Mier para proponerle que fueran juntos en 

dicha reforma, lo cual, coincide con la revelación de audios que exhiben a Alejandro Moreno “Alito”, 

líder tricolor y tras una denuncia presentada en su contra por parte del gobierno de Campeche. 

A lo que Morena aceptó al igual que el gobierno federal, pero Adán Augusto le pidió a Ignacio Mier 

proponerle al PRI ir juntos “en otros temas”. 

Adán Augusto López pide que continúe el 'PRIMOR' para sacar reformas de AMLO (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/adan-augusto-lopez-pide-que-continue-el-primor-para-reformas/
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Prevé Ignacio Mier que dictamen de Reforma 

Electoral esté listo antes del 30 de octubre 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, detalló que antes del 30 de octubre se podría tener un dictamen de 

Reforma Electoral en San Lázaro.  

En entrevista con Joaquín 

López-Dóriga ara su espacio 

en Radio Fórmula, Mier 

Velazco prevé que la próxima 

semana inicien en comisiones 

la discusión sobre la Reforma 

Electoral. 

“Que haya una discusión 

amplia, abierta, no nos vamos 

a limitar, tomando en cuenta 

los 29 parlamentos, las 

asambleas informativas, el parlamento paralelo que hizo Va por México, para poder 

aspirar a que en 10 o 15 días podamos tener, antes del 30 de octubre, tener un 

dictamen en el Pleno que podría incluir reformas a las leyes secundarias y algunas 

constitucionales”, puntualizó. 

Adelanto que esta reforma debe definir las atribuciones tanto del Instituto Nacional 

Electoral (INE) como del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ignacio-mier-reforma-electoral-30-octubre/ 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ignacio-mier-reforma-electoral-30-octubre/
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Segob buscará revivir la reforma eléctrica 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, anunció que buscará revivir la 

reforma eléctrica, además de construir lo que él llamó una ‘verdadera reforma 

electoral’; añadió que no duda que los priistas puedan ir con Morena en estas reformas. 

Entrevistado en la Cámara de Diputados, dio a conocer que Morena y el PRI 

construyeron un acuerdo político que permitió impulsar la reforma para ampliar la 

presencia del Ejército en las calles.  

Al respecto, el coordinador de la fracción tricolor, Rubén Moreira, negó que haya 

acuerdo político con la bancada morenista para aprobar la reforma electoral y revivir 

la eléctrica. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mGaVGRXoqcoPeUNtGRZnCq_960z8mlxX/view  

https://drive.google.com/file/d/1mGaVGRXoqcoPeUNtGRZnCq_960z8mlxX/view
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La Sedena continuará en las calles hasta 2028: la Cámara de 
Diputados aprobó la reforma a la Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados, tras horas de discusión parlamentaria, aprobó la iniciativa de reforma que prolonga 
el periodo por el cual la Sedena será la responsable administrativa y operativa de la Guardia Nacional (GN), 
por lo que el Ejército permanecerá a cargo de las operaciones de seguridad y protección ciudadana hasta 
2028. 
 
Cabe destacar que la discusión en el Pleno se realizó el mismo día que la Comisión de Puntos 
Constitucionales aprobó la reforma que fue modificada en el Senado de la República, esto porque la 
colegisladora se dedicó a empoderar los mandos civiles que pueden tener relación con la Sedena, la Semar, 
la Segob y la propia SSPC, por lo que la comisión de San Lázaro mandó al Pleno la discusión. Las diferencias 
que aprobó el Congreso de la Unión son: 
 
1. Las Fuerzas Armadas estarán obligadas a realizar comparecencias y entregarán informes 
semestrales en los que demuestren sus aportaciones y resultados en tareas de seguridad y protección 
ciudadana. En dichos ejercicios participará la Sedena, Semar y Segob. 
2. Se promueve la evaluación al desempeño del Ejército y la Marina en tareas de seguridad y protección 

ciudadana de manera constante mientras continúen como fuerzas permanentes del orden. 

3. El Congreso de la Unión constituirá una comisión bicameral encargada de evaluar el quehacer de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad en México, así se ejercerá una facultad de control de la que los 
soldados y marinos no son objeto, con la intención de que su desempeño mejore. 
4. Se contempla un plan de fortalecimiento a las policías estatales, el cual constará de adiestramiento, 
dotación de recursos, formación profesional y demás insumos que preparen a los cuerpos civiles lo 
suficiente para que puedan suplir a las Fuerzas Armadas en sus quehaceres sin que esto represente un 
riesgo mayor. 
 
Lo sobresaliente de esta votación es la participación del PRI, misma que se volvió a manifestar en favor de la 
agenda legislativa de Morena; sin embargo, de acuerdo con Rubén Moreira, no afecta la alianza partidaria 
de Va por México, pues no existe ningún pacto entre el PRI y Morena (PRIMOR). 

 
La Sedena continuará en las calles hasta 2028: la Cámara de Diputados aprobó la reforma a la Guardia Nacional - Infobae 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
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El dinero de cuentas bancarias 
“abandonadas” podrá ser tomado por el 

gobierno para seguridad, aprobaron 
diputados  

 

La Cámara de Diputados aprobó la reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, de 

modo que los recursos “abandonados” en cuentas bancarias serán tomados por el Estado para 
destinarlos a la seguridad pública. 

Es decir, aquellas cuentas bancarias que cumplan tres años sin movimiento serán consideradas 
abandonadas, de modo que el dinero, así como los intereses y rendimientos 
acumulados, generados por todos los depósitos e inversiones en la cuenta global, prescribirán en 
favor de la seguridad pública y se deberán destinar para las políticas y acciones de combate a la 
delincuencia en los porcentajes que para tal efecto se establezcan, señalaron los diputados federales. 

La iniciativa presentada por el diputado de Morena, Moisés Ignacio Mier Velazco, y suscrita por la 
diputada Juanita Guerra Mena, también de Morena, se consideró de urgente resolución, se le 

dispensaron todos los trámites, se sometió a discusión y votación de inmediato, y se canalizó al Senado 
de la República, donde aún no se sabe si también pasará en “fast track”. 

Ignacio Mier indicó que los depósitos e inversiones vencidas y no reclamadas en el transcurso de tres 
años cuyo importe no exceda al equivalente a 540 UMA, prescribirán en favor de la Seguridad Pública, 
es decir el equivalente a 51 mil pesos. 

El dinero de cuentas bancarias “abandonadas” podrá ser tomado por el gobierno para seguridad, aprobaron diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/el-dinero-de-cuentas-bancarias-abandonadas-podra-ser-tomado-por-el-gobierno-para-seguridad-aprobaron-diputados/
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Qué tan cierto es que el gobierno tomará 
el dinero de cuentas bancarias inactivas 

 

 

 

 

 

 

 

En redes sociales se corre el rumor de que el Gobierno Federal tomará los ahorros de los 
mexicanos que tengan cuentan bancarias sin usar, esto tras la aprobación de la reforma al artículo 
61 de la Ley de Instituciones de Crédito. Sin embargo, ¿qué tan cierta es esta información y qué se 
sabe de la nueva iniciativa? 

La propuesta fue presentada por el diputado morenista Ignacio de Mier y busca disponer del dinero de 
las cuentas bancarias inactivas por tres años; es decir, la iniciativa pretende usar los recursos 
supuestamente abandonados para destinarlos al sistema de seguridad mexicano. 

Para ello, la propuesta considerará como cuentas inactivas aquellas que no hayan sido usadas o hayan 
generado algún movimiento durante tres años; de modo que el dinero, los intereses, así como el 
rendimiento acumulados producidos por los depósitos o inversiones se emplearán para fortalecer el 
sistema de seguridad pública. Con ello se buscará que se mejoren las políticas públicas y se 
combata a la delincuencia en el país en los tres niveles de seguridad: federal, estatal y municipal. 

Qué tan cierto es que el gobierno tomará el dinero de cuentas bancarias inactivas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/san-lazaro-aprobo-destinar-recursos-de-cuentas-bancarias-inactivas-a-seguridad-ciudadana/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/san-lazaro-aprobo-destinar-recursos-de-cuentas-bancarias-inactivas-a-seguridad-ciudadana/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/guacamaya-leaks-por-que-la-fgr-investiga-la-participacion-de-la-sedena-en-el-culiacanazo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/que-tan-cierto-es-que-el-gobierno-tomara-el-dinero-de-cuentas-bancarias-inactivas/
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Prevé Ignacio Mier que dictamen de Reforma Electoral 
esté listo antes del 30 de octubre 

 
Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, detalló que antes del 30 de octubre 
se podría tener un dictamen de Reforma Electoral en San Lázaro. En entrevista con Joaquín López-Dóriga 
ara su espacio en Radio Fórmula, Mier Velazco prevé que la próxima semana inicien en comisiones la 
discusión sobre la Reforma Electoral. 
 

https://www.zocalo.com.mx/preve-ignacio-mier-que-dictamen-de-reforma-electoral-este-listo-antes-
del-30-de-octubre/ 
 
 
 
 

 

https://www.zocalo.com.mx/preve-ignacio-mier-que-dictamen-de-reforma-electoral-este-listo-antes-del-30-de-octubre/
https://www.zocalo.com.mx/preve-ignacio-mier-que-dictamen-de-reforma-electoral-este-listo-antes-del-30-de-octubre/
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TEPJF ratificó que AMLO y Morena 
calumniaron a la oposición por la campaña 

“traidores a la patria” 
 

 

 

 

 

 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó este 
miércoles que, tanto el presidente Andrés Manuel López Obrador como la jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y los dirigentes de Morena, incurrieron en calumnias al 
calificar como “traidores a la patria” a legisladores de oposición que votaron en contra de la 
Reforma Eléctrica en abril pasado. 

A través de un comunicado, el órgano especializado precisó que por unanimidad de votos se resolvió 
que existe falta al deber de cuidado por parte de AMLO, la gobernadora por usar indebidamente el 
nombre, la imagen del rostro y afiliación política de los diputados (PRI,PAN, PRD y MC) a través de 
una fuerte campaña en redes sociales y medios impresos para vincularlos con la comisión de un 
supuesto delito. 

Los morenistas que también incurrieron en calumnia fueron el presidente el líder nacional del 
partido, Mario Delgado Carrillo; la secretaria general, Citlalli Hernández Mora; el secretario de 
comunicación y difusión y propaganda, Diego Alberto Hernández Gutiérrez e Ignacio Mier Velasco, 

coordinador de los diputados federales morenistas. 

TEPJF ratificó que AMLO y Morena calumniaron a la oposición por la campaña “traidores a la patria” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/tepjf-ratifico-que-amlo-y-morena-calumniaron-a-la-oposicion-por-la-campana-traidores-a-la-patria/
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Diputados aprueban ‘suavizar’ multas a partidos por violar 
la ley 

 
Con 347 votos a favor, 114 en contra y 25 abstenciones, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
reformas a las leyes electorales para que los montos máximos de las multas aplicadas a los partidos por 
violar la ley disminuyan de 50 a 25 por ciento de sus prerrogativas recibidas del INE para sus actividades 
ordinarias. 
Avalado por legisladores de Morena, PRI, PVEM y PT, y con votos en contra y abstenciones de PAN, MC 
y PRD, el dictamen se turnó al Senado para su discusión y votación. 

https://www.yucatanalamano.com/diputados-aprueban-suavizar-multas-a-partidos-por-violar-la-ley/ 

 

https://www.yucatanalamano.com/diputados-aprueban-suavizar-multas-a-partidos-por-violar-la-ley/
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México tomará el dinero de las cuentas bancarias 

abandonadas para financiar labores de seguridad 
 

 

 

 

 

 

 

El Gobierno de México tiene una nueva fuente de financiamiento: las cuentas bancarias que no han mostrado 

actividad o que han sido aparentemente abandonadas por sus titulares. La Cámara de Diputados aprobó una 

reforma a la Ley de Instituciones de Crédito para que el dinero, intereses o rendimientos de cuentas que no 

muestren depósitos o retiros en un lapso de seis años puedan ser tomados por el Gobierno mexicano para 

financiar labores de seguridad. 

Aunque la ley ya consideraba tomar los recursos de las cuentas abandonadas para entregarlos a la beneficencia 

pública, esta nueva reforma considera que si los montos en las cuentas son menores a 51.958 pesos, (es decir, 

540 Unidades de Medida y Actualización), se destinarán a la beneficencia pública, mientras que los montos 

superiores serán destinados a la seguridad pública. Según lo previsto en la reforma, 45% del dinero abandonado 

será para la Federación, un 30% para los Estados y 25% para los municipios y alcaldías. 

Sin embargo, no hay una cifra precisa del dinero que puede estar en esta situación de supuesto abandono o 

inactividad. Ignacio Mier Velasco, diputado que ha promovido esta reforma, indica que pueden ser por lo menos 

10.000 millones de pesos y que estarían disponibles de inmediato, mientras que las estimaciones de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) indican que puede ser de más de 75.000 millones. “En el sistema 

financiero se alojan recursos que no tienen origen lícito, que provienen de la delincuencia organizada”, dijo el 

diputado, perteneciente al partido del presidente, Morena. 

México tomará el dinero de las cuentas bancarias abandonadas para financiar labores de seguridad | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LIC.pdf
https://elpais.com/mexico/2022-10-12/la-sedena-despliega-a-300-militares-en-chiapas-tras-un-estallido-de-violencia.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-10/el-hackeo-a-sedena-deja-al-descubierto-la-estructura-de-la-inteligencia-mexicana.html
https://twitter.com/NachoMierV?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
https://elpais.com/mexico/2022-10-12/mexico-tomara-el-dinero-de-las-cuentas-bancarias-abandonadas-para-financiar-labores-de-seguridad.html
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Ignacio Mier estima que los ahorros en las 

cuentas inactivas podrían llegar a 10 mmdp 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El coordinador de la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dio a conocer que la propuesta para tomar los 

recursos de las cuentas bancarias con ahorros inactivos para apoyar la seguridad, tiene 

la intención de aprovechar el dinero que no tiene que ser sometido a procedimientos 

como la extinción de dominio.  

Para esto, comentó, se hizo un estudio que dio como resultado que los bancos eran los 

únicos beneficiarios de que la gente no realizara movimientos en sus cuentas. Los 

ahorros que fueron incluidos en fondos globales debido a que nadie los ha reclamado 

serán los únicos de los que se pretende disponer por medio de esta iniciativa. En 

entrevista con Salvador García Soto para la señal de radio El Heraldo Media Group, el 

diputado estimó que se podrían obtener hasta 10 mil millones de pesos que serían 

ocupados por las autoridades federales, estatales y municipales a lo largo de toda la 

República Mexicana y tendría como intención que se brinde una mayor seguridad. 

Destacó que los recursos de los que se busca tomar el control, y que actualmente son 

manejados por los bancos, serán aquellos sobre los que no haya ningún tipo de 

reclamo, ni en las cuales se derive algún conflicto entre la institución financiera y el 

cuentahabiente. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ignacio-mier-estima-que-los-ahorros-en-las-

cuentas-inactivas-podrian-llegar-10-mmdp-447924.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ignacio-mier-estima-que-los-ahorros-en-las-cuentas-inactivas-podrian-llegar-10-mmdp-447924.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/ignacio-mier-estima-que-los-ahorros-en-las-cuentas-inactivas-podrian-llegar-10-mmdp-447924.html
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Avalan tomar recursos abandonados en bancos para 
seguridad 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma para disponer de recursos abandonados en las 
instituciones financieras y destinarlos a la seguridad pública. 
 El dinero abandonado podría superar los 10 mil millones de pesos, provenientes tanto del crimen 
organizado como de particulares que no lo han reclamado. 
 Morena ofreció primero que el 70 por ciento de los recursos fueran para los municipios y 30 por ciento 
a las entidades federativas, pero de última hora el coordinador, Ignacio Mier, cambió la propuesta para 
que la Federación se quede con el 45 por ciento de los recursos. 

https://planoinformativo.com/877853/avalan-tomar-recursos-abandonados-en-bancos-para-seguridad 
 

https://planoinformativo.com/877853/avalan-tomar-recursos-abandonados-en-bancos-para-seguridad
https://planoinformativo.com/stock12/image/POLITICA/camara-diputados.jpg
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Lilly Téllez 'enfurece': acusa que la 4T robará tu 

dinero para darlo al Ejército 

 MÉXICO (MARIANA CERVANTES).- La 

senadora del PAN, Lilly Téllez alertó a sus 

casi 700 mil seguidores de Twitter al señalar 

que ahora el Gobierno Federal podrá 

"robar" dinero de las cuentas bancarias 

para darlo al Ejército. Y es que ayer 

diputados aprobaron la reforma al 

artículo 61 de la Ley de Instituciones de 

Crédito, con la cual el Sistema Nacional 

de Seguridad ahora podrá hacer uso de los recursos de la cuenta global y destinarlos 

a la seguridad pública del país. Por lo anterior, este miércoles la senadora usó su cuenta 

de Twitter para recomendar a sus seguidores hacer movimientos en sus cuentas 

bancarias, de lo contrario, el Gobierno podrá "robar" su dinero. 

"Si usted tiene cuentas bancarias de ahorro, asegúrese de hacer movimientos ya. El 

gobierno de morena tiene licencia para robarle su dinero y darlo al ejército", escribió 

Lilly Téllez. 

 Para comenzar es necesario aclarar lo que establecía el artículo 61 de dicha ley antes 

de la reforma impulsada por el diputado morenista Ignacio Mier Velazco. 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/lilly-tellez-enfurece-acusa-

que-la-4t-robara-tu-dinero-para-darlo-al-ejercito-735039.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/lilly-tellez-enfurece-acusa-que-la-4t-robara-tu-dinero-para-darlo-al-ejercito-735039.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/lilly-tellez-enfurece-acusa-que-la-4t-robara-tu-dinero-para-darlo-al-ejercito-735039.html
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de 

Diputados – PAN) 

“Las mujeres y los hombre del PAN no hemos cambiado absolutamente en nada 

porque desde un principio creemos que estamos haciendo las cosas por una auténtica 

convicción, yo sé que en la bancada oficialista en este Gobierno creen que nosotros 

solamente actuamos para llevarles la contra, pero están mal, en este caso estamos 

actuando como en todos los demás con una profunda convicción de varias cosas; 

primero, nosotros siempre vamos a sostener la medida de que militarizar la seguridad 

pública en nuestro país es un error, hay muchos ejemplos en el resto de esta orbe, de 

este planeta que señalan que no puede ser casualidad que en donde hay 

democracias, hay policías civiles, que en donde hay policías militares, hay dictaduras 

y eso no es una mera casualidad”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1veuCa3ar3nqWm_b2PdOlxs8RbCnCvz7d/view  

https://drive.google.com/file/d/1veuCa3ar3nqWm_b2PdOlxs8RbCnCvz7d/view
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Jorge Romero: 'Militarizar al país es un error' 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda 

Emisión de MVS Noticias, Jorge Romero, coordinador parlamentario del PAN en la 

Cámara de Diputados, habló sobre la reforma a las Fuerzas Armadas. 

 'Militarizar la seguridad pública de nuestro país es un error. A mediano y a largo plazo, 

los más perjudicados de la militarización serán las Fuerzas Armadas. Quieren hacer 

vender que en el Senado se modificó la reforma original. Supuestamente va a haber 

recursos a las policías municipales, pero eso queremos que se demuestre', externó el 

panista.  

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó el 

dictamen que prolonga la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública hasta 2028 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/jorge-romero-militarizar-al-pais-es-un-

error-568304.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/jorge-romero-militarizar-al-pais-es-un-error-568304.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/jorge-romero-militarizar-al-pais-es-un-error-568304.html
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Rubén Moreira rechaza que exista un acuerdo 

político del PRI con Morena y gobierno federal 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, rechazó que exista un acuerdo político con Morena y el 

Gobierno Federal, tal y como lo declaró este miércoles el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López. 

Entrevistado al interior del recinto legislativo de San Lázaro, dijo que tampoco irían con 

una reforma electoral que vaya en contra de la autonomía del Instituto Nacional 

Electoral (INE). 

Sobre la historia que narró Augusto López, en torno a que el PRI buscó a Morena desde 

agosto para planear la propuesta que presentó la diputada Yolanda de la Torre, el líder 

priista dijo que “nosotros presentamos una iniciativa y se la hicimos saber a todos los 

grupos parlamentarios, hasta ahí”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-

acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno-federal  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno-federal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno-federal
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A pesar de apoyar la “militarización”, 
Rubén Moreira negó la existencia del 

PRIMOR 
 

 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira, coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, negó la 
existencia de cualquier tipo de acuerdo político con Morena (PRIMOR) que tuviera como finalidad 

aprobar alguna reforma constitucional de AMLO como la político-electoral y eléctrica. 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, el ex presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de San Lázaro sostuvo este miércoles 12 de octubre que desconoce la existencia de 
dicho pacto, esto ante el rumor que se esparció en relación a la posibilidad de que Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) pudiera “revivir” la Reforma Eléctrica. 

Y es que Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), refirió que existe una 
negociación entre Morena y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) donde se estableció que 
las reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) pasarán en el 

Congreso de la Unión; sin embargo, Moreira Valdez lo negó. 

A pesar de apoyar la “militarización”, Rubén Moreira negó la existencia del PRIMOR - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/a-pesar-de-apoyar-la-militarizacion-ruben-moreira-nego-la-existencia-del-primor/
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Rechazan que exista un acuerdo político del PRI con 

Morena y gobierno 
 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 
rechazó que exista un acuerdo político con Morena y el Gobierno Federal, tal y como lo declaró este 
miércoles el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. 
Entrevistado al interior del recinto legislativo de San Lázaro, dijo que tampoco irían con una reforma 
electoral que vaya en contra de la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/rechazan-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-
gobierno/1558492 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/rechazan-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno/1558492
https://pulsoslp.com.mx/nacional/rechazan-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno/1558492
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“Quién financia, quiénes son, qué 
propósitos”: Rubén Moreira y su 

mensaje contundente contra Unid@s 
 

 

 

 

 

 

 

 

Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, deslindó a su partido —al menos, 
momentáneamente— de Unid@s, la nueva plataforma opositora al gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) e impulsada por el multimillonario Claudio X. González. 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, Moreira Valdez recordó este miércoles 12 
de octubre que, en la presentación de dicha plataforma, no estuvieron presentes los líderes partidistas 
que integran la coalición Va por México, además de expresar ciertos cuestionamientos contra esta 

nueva asociación que se autoproclamó ciudadana, pero que busca incidir en la política mexicana. 

Dichas declaraciones salieron a la luz cuando uno de los reporteros preguntó al legislador del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) si, aún a pesar de la diferencia generada con Va por México, el 
tricolor estaría presente en Unid@s, a lo que reviró que ni el PAN ni el PRD estuvieron en presentes 
en la ceremonia de presentación. 

“Quién financia, quiénes son, qué propósitos”: Rubén Moreira y su mensaje contundente contra Unid@s - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/quien-financia-quienes-son-que-propositos-ruben-moreira-y-su-mensaje-contundente-contra-unids/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665624198


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Rubén Moreira rechaza que exista un acuerdo político del 

PRI con Morena y gobierno federal 
 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, rechazó que exista un acuerdo 
político con Morena y el Gobierno Federal, tal y como lo declaró este miércoles el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López. 
 
https://reporteclave.com/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-
y-gobierno-federal/ 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/pri
https://www.eluniversal.com.mx/tag/gobierno-federal
https://reporteclave.com/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno-federal/
https://reporteclave.com/ruben-moreira-rechaza-que-exista-un-acuerdo-politico-del-pri-con-morena-y-gobierno-federal/
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Exentar a empresas de normas de sanidad animal y 
vegetal, es un ataque a la salud y producción alimentaria 

 
Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezados por nuestro 
coordinador, Rubén Moreira Valdez, consideramos que es irresponsable y populista que el Gobierno 
federal exente a algunas empresas de la aplicación de la normatividad en materia de sanidad animal y 
vegetal, hecho que atenta contra la salud de los mexicanos y la sana competencia entre productores de 
alimentos en el país. 
 
https://hojaderutadigital.mx/exentar-a-empresas-de-normas-de-sanidad-animal-y-vegetal-es-un-
ataque-a-la-salud-y-produccion-alimentaria-de-mexicanos-gppri/ 
 
 
 
 
 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/exentar-a-empresas-de-normas-de-sanidad-animal-y-vegetal-es-un-ataque-a-la-salud-y-produccion-alimentaria-de-mexicanos-gppri/
https://hojaderutadigital.mx/exentar-a-empresas-de-normas-de-sanidad-animal-y-vegetal-es-un-ataque-a-la-salud-y-produccion-alimentaria-de-mexicanos-gppri/
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Cámara de Diputados inicia discusión para 

aprobar que el Ejército se quede en las calles 

hasta el 2028 

En el pleno de la Cámara de Diputados arrancó la discusión de la minuta que amplía 

hasta 2028 la participación del Ejército en labores de seguridad pública en todo el país. 

Quien subió a fundamentar el dictamen, fue Juan Ramiro Robledo, presidente de la 

Comisión de Puntos Constitucionales quien pidió respaldar los cambios hechos por la 

Cámara de Senadores. 

Resaltó entre otras cosas, que la colegisladora señala que, a la hora de trabajar de 

manera excepcional, temporal, regulada, y en auxilio de la seguridad pública, lo haga 

con una mística y espíritu de conducta de policía civil 

Dice –Si las Fuerzas Armadas han de estar apoyándonos por un lapso de hasta 9 años, 

que lo hagan como si fueran policías, que se imbuyan en esa mística, que lo intenten, 

que caminen cada vez más hasta convertirse en una fuerza verdaderamente de 

apoyo civil a la nación mexicana”, exclamó. 

Luis Espinoza Cházaro, coordinador del PRD, dejó en claro que lo que busca Morena 

con esta minuta, es tapar la falta de una estrategia de seguridad que tiene el Gobierno 

Federal que ha caído en un Estado Fallido. 

Antes, Jorge Álvarez Maynez, coordinador de Movimiento Ciudadano intentó detener 

la discusión al presentar una moción suspensiva, momento que aprovechó para criticar 

la postura del Gobierno Federal en el tema de la violencia, sobre todo después de que 

se han revelado los documentos hackeados a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/camara-de-diputados-inicia-

discusion-para-aprobar-que-el-ejercito-se-quede-en-las-calles-hasta-el-2028-

447997.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/camara-de-diputados-inicia-discusion-para-aprobar-que-el-ejercito-se-quede-en-las-calles-hasta-el-2028-447997.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/camara-de-diputados-inicia-discusion-para-aprobar-que-el-ejercito-se-quede-en-las-calles-hasta-el-2028-447997.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/camara-de-diputados-inicia-discusion-para-aprobar-que-el-ejercito-se-quede-en-las-calles-hasta-el-2028-447997.html
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 13/10/2022 LEGISLATIVO 

Diputados avalan en comisiones dejar a las 
Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 

 

 

La comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó con 28 votos a favor y 10 en contra 

el dictamen que prolonga la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública en las calles 

hasta 2028. 

La reforma modifica el artículo Quinto Transitorio Constitucional, parte del decreto que creó la Guardia 

Nacional, y se contempla que sea discutido esta misma tarde en el pleno de San Lázaro. 

La minuta provino del Senado, pues los legisladores de dicha Cámara modificaron el dictamen que habían 

enviado inicialmente los diputados fruto de una iniciativa del PRI. 

Entre los nuevos elementos que contiene la reforma es la obligación de presentar un informe sobre las tareas que 

realicen las Fuerzas Armadas en las calles y la creación de un fondo a repartir entre estados y municipios con 

fines de seguridad pública. 

Diputados avalan en comisiones dejar a las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputados-avalan-en-comisiones-dejar-a-las-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-2028/
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LEGISLATIVO  

 

 
Avalan en comisión cambios a dictamen para mantener 

Fuerzas Armadas en las calles hasta el 2028 
 

 La Comisión de Puntos Constitucionales, de la Cámara de Diputados, aprobó por 28 votos a favor y 10 
en contra, la minuta que propone la reforma al Artículo Quinto Transitorio para que las Fuerzas Armadas 
realicen tareas de seguridad pública hasta el año 2028. 
Los votos a favor fueron de los diputados de Morena, PRI, PVEM y del PT; y quienes votaron en contra 
fueron los legisladores del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. Fue turnada a la Conferencia de la Cámara 
de Diputados para continuar con su trámite legislativo; se prevé que hoy mismo sea discutida en el Pleno. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/avalan-en-comision-cambios-a-dictamen-para-mantener-fuerzas-
armadas-en-las-calles-hasta-el-2028/1558435 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/avalan-en-comision-cambios-a-dictamen-para-mantener-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-el-2028/1558435
https://pulsoslp.com.mx/nacional/avalan-en-comision-cambios-a-dictamen-para-mantener-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-el-2028/1558435
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 13/10/2022 LEGISLATIVO 

Diputados ratificaron, en comisiones, 
que la Sedena se haga cargo de la 

Guardia Nacional hasta 2028 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados ratificó la iniciativa que extiende la permanencia del control de la 
Sedena en la Guardia Nacional hasta 2028 y no 2024, como se tenía previsto cuando se creó 
esta corporación en 2019. Como parte del proceso legislativo, la Comisión de Puntos 
Constitucionales aprobó la reforma que fue modificada en el Senado de la República, donde se 
fortalece la vigilancia civil y, al mismo tiempo, mantiene al Ejército en las calles. 

Con 28 votos a favor y 10 en contra, la comisión aprobó la minuta que fue modificada en el 
Senado de la República, misma que fue remitida al Pleno del Senado y se discute la tarde de este 
miércoles 12 de octubre, donde se espera que, con el apoyo de Morena, PT, PVEM y PRI, quede 
ratificada definitivamente por el Congreso de la Unión. 

 

Diputados ratificaron, en comisiones, que la Sedena se haga cargo de la Guardia Nacional hasta 2028 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
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13/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Comisiones de la Cámara de Diputados aprueban reforma 
militar; se discutirá en el pleno 

 
Con 28 votos a favor y 10 en contra, este miércoles, 12 de octubre, comisiones de la Cámara de 
Diputados aprobaron la reforma militar, que propone la permanencia del Ejército en las calles hasta el 
2028, para que participe en tareas de seguridad pública. Luego de que la minuta fuera avalada, esta 
pasará al pleno para que se discuta este miércoles. 
 
https://noticiasenlamira.com/politica/comisiones-de-la-camara-de-diputados-aprueban-reforma-
militar-se-discutira-en-el-pleno/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasenlamira.com/politica/comisiones-de-la-camara-de-diputados-aprueban-reforma-militar-se-discutira-en-el-pleno/
https://noticiasenlamira.com/politica/comisiones-de-la-camara-de-diputados-aprueban-reforma-militar-se-discutira-en-el-pleno/
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 13/10/2022 LEGISLATIVO 

Comisión de la Cámara de Diputados 

de México avala presencia del 

Ejército en las calles hasta 2028 
 

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados de México aprobó este miércoles la 

iniciativa para extender la presencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública.  

Sin hacer modificaciones al proyecto avalado previamente por el Senado, la Comisión aprobó con 28 
votos a favor y 10 en contra la minuta que reforma el artículo quinto transitorio del decreto que crea la 

Guardia Nacional. Se prevé que esta misma jornada sea discutida y votada en el pleno de la Cámara de 
Diputados. 

 

 

Comisión de la Cámara de Diputados de México avala presencia del Ejército en las calles hasta 2028 - RT (esrt.press) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://esrt.press/actualidad/443691-mexico-senado-votacion-tareas-fuerzas-armadas
https://esrt.press/actualidad/444583-camara-diputados-mexico-avalar-ejercito-calles
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PERIÓDICO

0 

 

 

Inicia debate en Pleno de San Lázaro para 

ampliar presencia del Ejército en las calles 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- 

El pleno de la Cámara de Diputados 

inició con el debate de la reforma para 

ampliar la presencia del Ejército en las 

calles.  

La minuta se avaló previamente al 

interior de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, en una sesión que 

duró apenas 50 minutos. Tuvo 28 votos a 

favor por parte de las y los diputados de 

Morena, PRI, PT, y PVEM así como 10 en 

contra de las y los legisladores del PAN, 

PRD y MC.  

Tras su aprobación en comisiones, el Pleno leyó la declaratoria de publicidad del 

dictamen, y dio por terminada la sesión semipresencial, para convocar a una nueva 

sesión de carácter presencial, a fin de debatir y votar la reforma de carácter 

constitucional. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-pleno-de-san-lazaro-para-

ampliar-presencia-del-ejercito-en-las-calles  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-pleno-de-san-lazaro-para-ampliar-presencia-del-ejercito-en-las-calles
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inicia-debate-en-pleno-de-san-lazaro-para-ampliar-presencia-del-ejercito-en-las-calles


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2022 4 

PERIÓDICO

0 
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13/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Inicia debate en San Lázaro para ampliar presencia del 

Ejército 
 

El pleno de la Cámara de Diputados inició este miércoles con el debate de la reforma para ampliar la 
presencia del ejército en las calles. La minuta se avaló previamente al interior de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, en una sesión que duró apenas 50 minutos. Tuvo 28 votos a favor por parte de las y los 
diputados de Morena, PRI, PT, y PVEM así como 10 en contra de las y los legisladores del PAN, PRD y MC. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/inicia-debate-en-san-lazaro-para-ampliar-presencia-del-
ejercito/1558490 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/inicia-debate-en-san-lazaro-para-ampliar-presencia-del-ejercito/1558490
https://pulsoslp.com.mx/nacional/inicia-debate-en-san-lazaro-para-ampliar-presencia-del-ejercito/1558490
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0 

 

 

Diputados aprueban reforma para que entidades 

federativas 'reconozcan' uso de símbolos 

CIUDAD DE MÉXICO (GERARDO MAYORAL).- Con 455 votos a favor, 25 en contra y cero 

abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma el artículo 116 

de la Constitución Política para que las legislaturas de las entidades legislen en materia 

de símbolos estatales, a fin de fomentar el patrimonio cultural y la identidad local. 

Establece que las legislaturas de las entidades federativas, observando en todo 

momento la supremacía de los símbolos patrios, podrán legislar sobre los símbolos 

estatales, como son el himno, escudo y bandera, a fin de fomentar el patrimonio 

cultural, la historia y la identidad local. 

El dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales, enviado a las legislaturas de los 

estados en términos del artículo 135 constitucional, considera necesario reconocer el 

uso de símbolos distintivos por parte de las entidades federativas. 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/diputados-aprueban-reforma-entidades-

federativas-reconozcan-simbolos.html  

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/diputados-aprueban-reforma-entidades-federativas-reconozcan-simbolos.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/diputados-aprueban-reforma-entidades-federativas-reconozcan-simbolos.html
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LEGISLATIVO  

 
 

La Cámara de Diputados aprobó reforma constitucional 
para que entidades federativas legislen sobre sus símbolos 

 
La Cámara de Diputados aprobó, con la mayoría calificada de 455 votos a favor, 25 en contra y cero 
abstenciones, el dictamen a la minuta que adiciona una fracción X al artículo 116 de la Constitución 
Política, en materia de símbolos de las entidades federativas. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-constitucional-para-que-
entidades-federativas-legislen-sobre-sus-simbolos/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-constitucional-para-que-entidades-federativas-legislen-sobre-sus-simbolos/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reforma-constitucional-para-que-entidades-federativas-legislen-sobre-sus-simbolos/
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Inauguran el foro “el papel de las mujeres indígenas en la 

preservación del conocimiento tradicional” 
 

El Director General del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), Juan 
Carlos Cervantes Gómez, inauguró el conversatorio “El papel de las mujeres indígenas en la preservación 
y transmisión del conocimiento tradicional” 
 
https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-foro-el-papel-de-las-mujeres-indigenas-en-la-preservacion-
del-conocimiento-tradicional/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-foro-el-papel-de-las-mujeres-indigenas-en-la-preservacion-del-conocimiento-tradicional/
https://hojaderutadigital.mx/inauguran-el-foro-el-papel-de-las-mujeres-indigenas-en-la-preservacion-del-conocimiento-tradicional/
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Diputados aprueban usar dinero de cuentas 'abandonadas' 
para seguridad pública 

 
La Cámara de Diputados aprobó una iniciativa para que el gobierno federal pueda utilizar el dinero de 
las cuentas bancarias 'abandonadas' para fortalecer la seguridad pública en México.  
Con 483 votos a favor y una abstención, el pleno de la Cámara de Diputados avaló este martes la 
propuesta de reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, a petición de la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-usar-dinero-de-cuentas-abandonadas-
para-seguridad-publica-20221012-0072.html 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-usar-dinero-de-cuentas-abandonadas-para-seguridad-publica-20221012-0072.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-usar-dinero-de-cuentas-abandonadas-para-seguridad-publica-20221012-0072.html
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Aprueba Cámara de Diputados reducción en las 

multas del INE a partidos políticos 
 

La Cámara de Diputados aprobó cambios a la Ley Electoral para reducir de 50 a 25 

por ciento el monto máximo que el INE podrá cobrar de sus prerrogativas a los partidos 

políticos por multas o descuentos, por sanciones electorales.   
 

 

 

 

 

 https://drive.google.com/file/d/1cZDB78Xw_b9TQckds5KGrH31PA2wDtKY/view  

https://drive.google.com/file/d/1cZDB78Xw_b9TQckds5KGrH31PA2wDtKY/view
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Morena y PT se opusieron a supervisión para evitar 

ingreso de alimentos contaminados al país, acusa 

PRI 

 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- Morena y el PT en la Cámara de Diputados se 

opusieron a que las empresas involucradas en el acuerdo para la importación de 

alimentos sin regulación sanitaria al país fueran supervisadas para evitar riesgos, acusó 

la bancada del PRI. 

En conferencia de prensa, la presidenta de la Comisión de Ganadería, María del 

Refugio Camarena, refirió haber sostenido una reunión junto a los demás grupos 

parlamentarios integrantes de este órgano. 

Por su parte, la diputada Frinné Azuara advirtió que con esta medida se pone en riesgo 

la salud de millones, pues abriría la puerta a alimentos contaminados o en mal estado, 

lo que podría derivar en padecimientos como diarreas agudas, meningitis y hasta 

enfermedades de larga duración, dijo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-pt-opusieron-supervision-evitar-ingreso-

alimentos-contaminados-pais-acusa-pri-501902  

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-pt-opusieron-supervision-evitar-ingreso-alimentos-contaminados-pais-acusa-pri-501902
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-pt-opusieron-supervision-evitar-ingreso-alimentos-contaminados-pais-acusa-pri-501902
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Aprueban en la Cámara de Diputados que INE 

sólo reduzca 25 por ciento de presupuesto a 

partidos 

Bajo el argumento de que el pago de sanciones no debe implicar una afectación 

grave a las finanzas de los partidos, el pleno de la Cámara aprobó un dictamen para 

que el Instituto Nacional Electoral sólo pueda retener hasta el 25 por ciento de los 

fondos mensuales que reciben los partidos políticos y también aprobaron una nueva 

legislación que permite al gobierno aprovechar o apropiarse literalmente de cuentas 

que no tengan movimientos en los últimos años, el argumento, que van a seguridad 

pública. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJvpTcydq%2DL2SA&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%21985&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJvpTcydq%2DL2SA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21985&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJvpTcydq%2DL2SA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21985&parId=root&o=OneUp
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Espera Gobierno respaldo de Diputados Federales para 
incremento de participaciones 

 
El secretario general de Gobierno César Jáuregui Moreno informó que desconoce de cuanto podría ser 
el incrementó de las participaciones para el próximo año, asimismo, espera el respaldo de los 
legisladores federales para obtener buenos ingresos, “no tengo el dato preciso, ni podemos echar las 
campanas al vuelo”.  
Asimismo, dijo que estarán pendientes de las decisiones que tome la Cámara de Diputados en cuanto al 
incremento de las participaciones 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/240199/espera-gobierno-respaldo-de-diputados-federales-para-
incremento-de-participacion 
 
 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/240199/espera-gobierno-respaldo-de-diputados-federales-para-incremento-de-participacion
https://www.omnia.com.mx/noticia/240199/espera-gobierno-respaldo-de-diputados-federales-para-incremento-de-participacion
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AMLO dice que presionará al Congreso para que avance 
reforma político-electoral 

 
Este miércoles el presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó durante su conferencia matutina 
que va a presionar al Congreso para que avance su reforma constitucional en materia electoral que busca 
eliminar, entre otras cosas, la figura diputados plurinominales y desaparecer al INE, para crear un nuevo 
organismo federal compuesto por consejeros electorales elegidos por la ciudadanía, así como ahorrar 
dinero. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amaga-amlo-en-presionar-al-congreso-para-que-
avance-su-reforma-politico-electoral-amlo-dice-que-presionara-al-congeso-para-qu-9024184.html 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/guacamaya-leaks-detras-de-cuenta-falsa-estan-krauze-o-claudio-x.-gonzalez-dijo-amlo-9023929.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amaga-amlo-en-presionar-al-congreso-para-que-avance-su-reforma-politico-electoral-amlo-dice-que-presionara-al-congeso-para-qu-9024184.html
https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/amaga-amlo-en-presionar-al-congreso-para-que-avance-su-reforma-politico-electoral-amlo-dice-que-presionara-al-congeso-para-qu-9024184.html
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eliminar, entre otras cosas, la figura diputados plurinominales y desaparecer al INE, para crear un nuevo 
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/amaga-amlo-en-presionar-al-congreso-para-que-avance-su-reforma-politico-electoral-amlo-dice-que-presionara-al-congeso-para-qu-9024184.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/amaga-amlo-en-presionar-al-congreso-para-que-avance-su-reforma-politico-electoral-amlo-dice-que-presionara-al-congeso-para-qu-9024184.html
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Adán Augusto pide a diputados aliados buscar 

consensos con el PRI para avanzar en la reforma 

electoral y revivir la energética 

 CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López, pidió este miércoles a diputados de Morena y aliados buscar consensos con el 

PRI para la reforma electoral y recuperar una iniciativa eléctrica, en el marco de la 

posible aprobación del dictamen a favor del Ejército y su permanencia en las calles 

hasta 2028. 

Ante medios de comunicación, 

el titular de Segob expresó que 

las “circunstancias”, han llevado 

a los legisladores de Morena a 

trabajar junto con el PRI en el 

Congreso y que buscará más 

acuerdos con el partido tricolor. 

“Bueno, a nosotros, al gobierno 

lo que le corresponde hacer es 

construir consensos y construir 

gobernabilidad. Las circunstancias nos llevan en esa ruta (con el PRI) y puede 

avanzarse en temas como la reforma eléctrica, la electoral. Los priistas ocupan un 

espacio en este país y nos toca intentarle, encontrar el consenso y ver los temas que 

tenemos en común para avanzar”, dijo Adán Augusto, tras salir de la reunión con los 

legisladores. 

 

https://latinus.us/2022/10/12/adan-augusto-pide-diputados-aliados-buscar-consensos-pri-para-

avanzar-reforma-electoral-energetica/  

https://latinus.us/2022/10/12/adan-augusto-pide-diputados-aliados-buscar-consensos-pri-para-avanzar-reforma-electoral-energetica/
https://latinus.us/2022/10/12/adan-augusto-pide-diputados-aliados-buscar-consensos-pri-para-avanzar-reforma-electoral-energetica/
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Titular de Segob pide apoyo a diputados para 

aprobar prórroga a las Fuerzas Armadas 

 
Hace unos momentos Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, 

llegó a San Lázaro para hacerles llegar a los diputados de Morena, el Partido Verde y 

el PT, los aliados de Morena, un mensaje del presidente López Obrador, esto previo a 

la discusión de la reforma que busca aplazar hasta 2028 la presencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública. 

 

 

 
 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21995&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21ADqYgsNeGFuJti4  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21995&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADqYgsNeGFuJti4
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21995&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADqYgsNeGFuJti4
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Diputadas y diputados fijan postura sobre 
dictamen en materia de símbolos de las 

entidades federativas 

 
 

En la sesión presencial participan todos los grupos parlamentarios 

Boletín No. 2803 

Diputadas y diputados fijan postura sobre dictamen en materia de símbolos de las 

entidades federativas 

• En la sesión presencial participan todos los grupos parlamentarios   

Durante la sesión presencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, 

externaron sus posicionamientos respecto al dictamen a la minuta que adiciona una fracción X al 

artículo 116 de la Constitución Política, en materia de símbolos de las entidades federativas. 

Se fortalece la unidad y soberanía de las entidades 

El diputado de Morena, Ismael Brito Mazariegos, celebró que se dé esta reforma porque, dijo, 

“escuchar un himno en nuestro estado, poder ver aquellos símbolos que nos dan identidad, 

pertenencia, soberanía, sin duda alguna es realmente entusiasta”.  

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Precisó que darles la facultad a las legislaturas en las entidades federativas para que, observando 

en todo momento la supremacía de los símbolos patrios, puedan legislar en materia de sus 

respectivos símbolos como son himno, su escudo y bandera, fortalece la unidad, integridad, 

fraternidad y la soberanía de las entidades.  

Fomentar e impulsar el reconocimiento de símbolos locales 

En tanto, el diputado Sergio Enrique Chalé Cauich (PAN) enfatizó que el dictamen busca fomentar 

e impulsar el reconocimiento de los símbolos locales y el patrimonio cultural e identidad propios 

de cada entidad federativas. “Si bien las entidades de la República están facultadas para legislar 

en la materia, con la reforma estaremos fomentando la aprobación de leyes locales que 

reconozcan formalmente su uso”.   

Recalcó que con esta propuesta se busca dar visibilidad a estos símbolos estatales que identifican 

a las sociedades de los distintos estados con valores comunes, con tradiciones heredadas por 

décadas y con un sentido de pertenencia que se convierte en orgullo. “Los símbolos estatales nos 

identifican como miembros de una entidad federativa, por nacimiento o por adopción”.   

Debemos enaltecer los símbolos patrios locales 

Del PRI, el diputado Pablo Gamboa Miner señaló que “debemos enaltecer los símbolos patrios 

locales para fortalecer así todavía más la unidad nacional; en pocas palabras, reafirmará la postura 

de los himnos, cualquier símbolo, bandera de cualquier identidad local que forman parte del 

patrimonio cultural”.   

“Celebramos esta reforma constitucional que amplia nuestros derechos desde nuestros lugares 

de origen y nos define como mexicanos de patria y de provincia”. Exhortó a las y los diputados a 

votar a favor del dictamen.   

Expresión de universalidad con base en el pluralismo 

El diputado Luis Alberto Martínez Bravo (PVEM) mencionó que las entidades federativas tienen la 

libertad de utilizar símbolos estatales, que les permitan identificarse. “A lo largo de la historia han 

empleado diferentes puntos de vista respecto del uso de dichos símbolos; sin embargo, es 

importante resaltar que ninguna autoridad puede modificarlos a su arbitrio, ni mutilarlos, ni 

utilizarlos de forma distinta a su naturaleza”.   
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Con las modificaciones, agregó, se busca actualizar la expresión de universalidad con base en el 

pluralismo y con ello facultar a las entidades federativas para legislar en materia de símbolos 

patrios.  

Identidad de las entidades federativas 

Mary Carmen Bernal Martínez, diputada del PT, precisó que hoy se da uso a la soberanía y 

autonomía que caracteriza a cada una de las entidades federativas, ya que, así como tienen la 

posibilidad de legislar en algunas materias, también deben tenerla en este sentido de darle a su 

estado esa identidad cultural que los caracteriza. 

Indicó que el dictamen otorga la posibilidad a las y los ciudadanos de que no solamente conozcan 

su cultura, sino que la den a conocer a todos los demás estados, a través de sus símbolos locales, 

ello sin menoscabo de los símbolos nacionales. 

Los símbolos dan identidad 

De MC, la diputada María Asención Álvarez Solís resaltó que los símbolos dan identidad y el 

dictamen pretende incluir como norma a la que deben sujetarse los poderes de todos los estados, 

que los congresos locales puedan legislar en materia de símbolos estatales, como son himno, 

escudo y bandera, a fin de fomentar el patrimonio cultural, su historia e identidad local.  

Añadió que la Constitución señala en el artículo 40 que es voluntad del pueblo mexicano 

constituirse en una República representativa, democrática, laica y federal, compuesta por estados 

libres y soberanos. Con la reforma, dijo, se validará que no se haga un uso político electoral como 

ya sucedió en Nayarit.  

Respeto a los símbolos nacionales 

La diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) expresó que a nivel internacional el cuidado de 

los patrimonios culturales de las naciones y de los grupos humanos, requiere un esfuerzo por 

parte de la sociedad y autoridades dirigido a la promoción y difusión de los símbolos de identidad, 

con un sentido de cuidado y preservación. 

Resaltó que la pluriculturalidad es tema en boga, ya que integra a cada grupo de la sociedad y es 

parte del cuidado de los derechos humanos; por ello, es importante que cada una de las entidades 

federativas observe el respeto a los símbolos nacionales sin descuidar la identidad local y defienda 

la pluriculturalidad. Es vital que cada estado legisle sobre sus símbolos 
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Inauguran el foro “El papel de las mujeres 
indígenas en la preservación del conocimiento 

tradicional” 

 
 

Fue convocado por el CEDIP; participaron especialistas y representantes de 
pueblos originarios 

Boletín No. 2806 

Inauguran el foro “El papel de las mujeres indígenas en la preservación del conocimiento tradicional” 

• Fue convocado por el CEDIP; participaron especialistas y representantes de pueblos originario 

• Su objetivo, fortalecer los sistemas normativos en la materia 

El Director General del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), Juan Carlos Cervantes 

Gómez, inauguró el conversatorio “El papel de las mujeres indígenas en la preservación y transmisión del conocimiento 

tradicional”.  

Añadió que el objetivo es tener una visión panorámica del papel de las mujeres indígenas en la transmisión del conocimiento 

tradicional, a partir del conocimiento de la vida de los pueblos indígenas para visibilizar que los acervos culturales destacan 

una parte fundamental de la diversidad del mundo. 
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Expresó que la transmisión de los conocimientos tradicionales es esencial para promover y proteger esas culturas, sus 

medios de subsistencia, resiliencia y fomentar su desarrollo económico.  

Agregó que esta actividad permitirá reflexionar sobre los problemas que han enfrentado los pueblos originarios y los retos 

de igualdad de las mujeres indígenas como guardianas de conocimientos tradicionales.  

La directora de Estudios Legislativos del CEDIP, Adriana Buenrostro Espinoza, dijo que el conversatorio brindará 

elementos de análisis al trabajo legislativo en materia de derechos de los pueblos indígenas, para garantizar la generación, 

transmisión, conservación y fortalecimiento de conocimientos tradicionales. 

La maestra Margarita Cortés Cid, directora general del Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres del 

Instituto Nacional de las Mujeres, planteó fortalecer marcos normativos para cerrar las brechas de desigualdad subsistentes. 

Guadalupe Que Dzul, subdirectora de Fortalecimiento de la Identidad Cultural del Instituto Nacional de los Pueblos 

Indígenas, se refirió a las perspectivas del reconocimiento jurídico de los conocimientos tradicionales, cuyas principales 

transmisoras son las mujeres. 

La directora de Asuntos Indígenas de la Comisión Nacional para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas, Ismerai 

Betanzos, aseguró que el tema de los conocimientos tradicionales no debe limitarse a pueblos indígenas y debe abarcar a 

comunidades locales que no son identificadas como originarias.  

La presidenta de “Mujeres de los Pueblos Originarios de Nayarit”, Marina Carrillo Díaz, destacó la importancia del 

empoderamiento de la mujer indígena y de preservar las lenguas y alfabetos originarios, además de difundir ese 

conocimiento a través de los libros.  

De la Directora de Estudios Legislativos del CEDIP, la maestra Arely Celeste Fonseca Sánchez, afirmó que estas 

aportaciones permitirán diseñar una amplia agenda que abarque independencia económica, libre determinación y todo lo 

que implica la protección del patrimonio cultural y biocultural. 
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Aprueban reforma para que recursos abandonados en 
instituciones bancarias se destinen a seguridad pública 

 
La Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito, a fin de 
que los recursos abandonados en instituciones bancarias se destinen a seguridad pública. 
Especifica que los recursos, así como los intereses y rendimientos acumulados, generados por todos los 
depósitos e inversiones en la cuenta global con excepción de aquellos previamente destinados a la 
beneficencia pública, prescribirán en favor de la seguridad pública y se deberán destinar para las políticas 
y acciones de combate a la delincuencia en los porcentajes que para tal efecto se establezcan. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/aprueban-reforma-para-que-recursos-abandonados-en-
instituciones-bancarias-se-destinen-a-seguridad-publica/ 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/aprueban-reforma-para-que-recursos-abandonados-en-instituciones-bancarias-se-destinen-a-seguridad-publica/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/aprueban-reforma-para-que-recursos-abandonados-en-instituciones-bancarias-se-destinen-a-seguridad-publica/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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La Cámara de Diputados aprobó reforma 
constitucional para que entidades federativas 

legislen sobre sus símbolos 

 
 

Boletín No. 2802 

La Cámara de Diputados aprobó reforma constitucional para que entidades federativas legislen sobre sus símbolos  

• Por mayoría calificada adicionó una fracción X al artículo 116 de la Constitución Política 

• El dictamen a la minuta fue remitido a las legislaturas de los estados 

La Cámara de Diputados aprobó, con la mayoría calificada de 455 votos a favor, 25 en contra y cero abstenciones, el 

dictamen a la minuta que adiciona una fracción X al artículo 116 de la Constitución Política, en materia de símbolos de las 

entidades federativas. 

Establece que las legislaturas de las entidades federativas, observando en todo momento la supremacía de los símbolos 

patrios, podrán legislar sobre los símbolos estatales, como son el himno, escudo y bandera, a fin de fomentar el patrimonio 

cultural, la historia y la identidad local. 

El dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales, enviado a las legislaturas de los estados en términos del artículo 

135 constitucional, considera necesario reconocer el uso de símbolos distintivos por parte de las entidades federativas.  
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Destaca que, si bien las entidades federativas ya están facultadas para legislar residualmente en materia del uso de sus 

propios símbolos distintivos, la incorporación de la fracción X al artículo 116 fomentará e incentivará la aprobación de 

leyes locales que reconozcan formalmente el uso de los símbolos de las entidades federativas.  

Además, reafirmará la postura de que los himnos, banderas y otros símbolos de identidad local forman parte del patrimonio 

cultural de las entidades federativas y representan procesos históricos y prácticas que les son específicas y distintivas. 

Reconoce símbolos patrios de las entidades federativas 

En la fundamentación, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) señaló que el dictamen tiene importancia 

para las entidades federativas, ya que reconoce sus símbolos patrios y es una aportación para la ley fundamental; su 

actualización representa una apertura para los derechos de identidad y del conocimiento de las entidades, para que cada 

estado cuente con su propia historia y construya su propia identidad. 

Puntualizó que la idea de México cobra sentido a partir de que construye una noción de patria, la forma en que ello los 

identifica representa una gran responsabilidad con la que enfrentan los problemas como país, y la manera en que allanamos 

el camino hacia el futuro. 

El dictamen, dijo, considera una expresión sensible de las formas culturales de los pueblos y la determinación de la 

identidad; es una manera de ampliar los derechos de las personas originarias de las 32 entidades federativas, a fin de que 

cada una de ellas defina su historia a través de los símbolos que le representan.  

Mendoza Bustamante afirmó que los símbolos se materializan a través del himno que entona, los escudos que los identifican 

y que dan forma a esos símbolos que son producto de su historia, así como las banderas que los definen. Con la reforma, se 

busca incentivar a todos los congresos locales para legislar sobre sus propios símbolos. 

Destacó que, desde el Congreso federal, se pretende ampliar el alcance de la identidad del país y hacer una patria más 

robusta; se persigue fortalecer la gobernanza de las instituciones del país, y se ayuda a crear un sistema político más 

democrático y equilibrado en el plano de las instituciones, que sea sinérgico con el pensamiento, lenguaje y cultura. 
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Diputado buscaría quedar bien con AMLO con 

reforma para que Sedena tenga su aerolínea 

La propuesta del diputado de 

Morena, Omar Castañeda, para 

reformar la Ley de Aviación y la Ley 

de Aeropuertos, generó mucha 

sorpresa ya que la presentó con la 

finalidad de permitir la coexistencia 

de una concesión aeroportuaria y 

de línea aérea al mismo tiempo.   

El diputado de Morena presentó su 

iniciativa este martes en donde se 

tendría que modificar el artículo 9 de la Ley de Aviación Civil en donde dice que la 

concesión para que una aerolínea opera es solo para las personas morales. 

Con la reforma buscan que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes dé a las 

personas morales y a las empresas paraestatales las concesiones para que puedan 

operar una aerolínea, e incluye a la Sedena y la Secretaría de Marina. 

 

https://politico.mx/diputado-buscaria-quedar-bien-con-amlo-con-reforma-para-que-sedena-tenga-

su-aerolinea 

 

https://politico.mx/diputado-buscaria-quedar-bien-con-amlo-con-reforma-para-que-sedena-tenga-su-aerolinea
https://politico.mx/diputado-buscaria-quedar-bien-con-amlo-con-reforma-para-que-sedena-tenga-su-aerolinea
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'Avión presidencial se utilizaría para vuelos 

internacionales en aerolínea de las Fuerzas 

Armadas' 

MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- En entrevista con Manuel López San Martín para 

la Segunda Emisión de MVS Noticias, Omar Castañeda, diputado de Morena, habló 

sobre la iniciativa para crear una aerolínea operada por el Ejército. 

‘Necesitamos mayores servicios, esto 

permitiría impulsar la competitividad. Los 

operadores de aerolíneas hacen oídos sordos 

a las demandas de los usuarios. El avión 

presidencial se podría utilizar para vuelos 

internacionales, es un avión de gran 

envergadura y no lo puedes usar para viajes 

cortos’, expuso el morenista. 

De acuerdo con la iniciativa de Castañeda González, la reforma propone reformas a 

la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos, para que se le puedan otorgar 

concesiones para el servicio público de transporte aéreo a “empresas paraestatales, 

incluyendo la participación de aeronaves de la Secretaría de la Defensa Nacional y la 

Secretaría de Marina”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/avion-presidencial-se-utilizaria-para-

vuelos-internacionales-en-aerolinea-de-las-fuerzas-armadas-568317.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/avion-presidencial-se-utilizaria-para-vuelos-internacionales-en-aerolinea-de-las-fuerzas-armadas-568317.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/12/avion-presidencial-se-utilizaria-para-vuelos-internacionales-en-aerolinea-de-las-fuerzas-armadas-568317.html
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Esta es la iniciativa de Morena para que la 
Sedena y Semar puedan tener su propia 

aerolínea 
 

 

 

 

 

 

 

El martes 11 de octubre llegó a San Lázaro una iniciativa con la que el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) pretende abrir las puertas para que las Fuerzas Armadas puedan operar sus propias 

aerolíneas. 

La propuesta fue presentada por el diputado Omar Enrique Castañeda González y plantea reformar 
la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos en materia de concesiones a empresas paraestatales. 

El principal argumento del legislador morenista fue la insuficiencia del sector aeroportuario para atender 
las necesidades y demandas de la sociedad en términos de transporte aéreo. 

“La alta demanda que tiene el sector aeroportuario en México ha ocasionado que los diferentes 

servicios ofrecidos por los concesionarios y/o permisionarios de aeropuertos y servicios de transporte 
aéreo no se cumplan de manera eficiente”, puede leerse en el planteamiento incluido en la Gaceta 
Parlamentaria de este 11 de octubre. 

Esta es la iniciativa de Morena para que la Sedena y Semar puedan tener su propia aerolínea - Infobae 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2022/oct/20221011-III-4.pdf
http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2022/oct/20221011-III-4.pdf
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/esta-es-la-iniciativa-de-morena-para-que-la-sedena-y-semar-puedan-tener-su-propia-aerolinea/
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Morena presenta una iniciativa para que el 

ejército opere una aerolínea comercial  

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de 

Reforma para que el Gobierno Federal opere una línea aérea comercial con 

aeronaves de las fuerzas armadas. La propuesta del diputado Omar Castañeda 

González, contempla cambios a la aviación civil para que empresas paraestatales, 

incluyendo la participación de aeronaves de la Sedena y de la Secretaría de Marina, 

puedan tener concesiones para operar como una línea comercial.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIR2kso478Lo3Qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%21987&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIR2kso478Lo3Qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21987&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIR2kso478Lo3Qo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21987&parId=root&o=OneUp
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Gutiérrez Luna aplaude a los diputados por limitar 

los descuentos en la ministración a los partidos 

por parte del INE 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La Cámara de Diputados avaló modificaciones a la ley 

electoral con la que el Instituto Nacional Electoral (INE) únicamente puede reducir el 

25 por ciento y ya no el 50 de las ministraciones mensuales de los partidos políticos, para 

el pago de multas y sanciones impuestas a dichas agrupaciones. El dictamen fue 

aprobado en lo general con 466 votos a favor, uno en contra y 27 abstenciones, la 

mayoría de Movimiento Ciudadano.  

 En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo Radio, Sergio 

Gutiérrez Luna, diputado de Morena, comentó que esta modificación a la Ley de 

Partidos Políticos que se aprobó ayer podría decirse que casi fue por unanimidad, ya 

que solo hubo un voto en contra. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/gutierrez-luna-aplaude-los-diputados-por-

limitar-los-descuentos-en-la-ministracion-los-partidos-por-parte-del-ine-447800.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/gutierrez-luna-aplaude-los-diputados-por-limitar-los-descuentos-en-la-ministracion-los-partidos-por-parte-del-ine-447800.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/12/gutierrez-luna-aplaude-los-diputados-por-limitar-los-descuentos-en-la-ministracion-los-partidos-por-parte-del-ine-447800.html
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Andrea Chávez se lanza contra Lilly Téllez por 

críticas a Citlalli Hernández 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La diputada de Morena, Andrea Chávez, le respondió a la 

senadora del PAN, Lilly Téllez, “ojalá cayeras en la tentación y leyeras un poquito”, esto 

después de que la panista le realizó un comentario negativo a la secretaria general del 

partido guinda, Citlalli Hernández. 
Ayer la panista publicó en su cuenta de 

Twitter una imagen de Citlalli Hernández 

en donde se observa que se encuentra 

revisando el libro “El rey del cash”, que 

critica al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, por lo que Lilly Téllez 

escribió “cayó en la tentación, como si 

el libro fuera un taco de chicharrón”. 

Ante el comentario despectivo en 

contra de la morenista, la diputada federal por Ciudad Juárez, Andrea Chávez, 

retuiteo su publicación y le señaló a Lilly Téllez “ojalá tú cayeras en la tentación y leyeras 

un poquito. Lo necesitas”. 

 

https://politico.mx/andrea-chavez-se-lanza-contra-lilly-tellez-por-criticas-a-citlalli-

hernandez  

https://politico.mx/andrea-chavez-se-lanza-contra-lilly-tellez-por-criticas-a-citlalli-hernandez
https://politico.mx/andrea-chavez-se-lanza-contra-lilly-tellez-por-criticas-a-citlalli-hernandez
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María Clemente en la cuerda floja, Morena 

definirá su expulsión la próxima semana 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La diputada María Clemente García se encuentra 

en la cuerda floja y la próxima semana se 

definirá su destino al interior de Morena, 

luego de los contenidos sexuales que ha 

publicado en sus redes sociales.  
 Fuentes de Político MX nos revelaron que 

el próximo 17 de octubre podría llevarse 

a cabo la sesión de la Comisión Nacional 

de Honestidad y Justicia de Morena en 

donde definirán el destino de la 

diputada. 

Esta semana, Morena en la Cámara de Diputados analizó la actuación de la 

legisladora y concluyó que su permanencia en la bancada ha sido “muy costosa” para 

la imagen del partido. Morena en San Lázaro evaluó la situación y se valora si María 

Clemente se queda en las filas de la bancada o la expulsan, pero para ello esperarán 

el fallo del Comité de Ética.  

A raíz de estos videos sexuales, diputados del PAN, como Teresa Castell presentaron 

una queja ante el Comité de Ética de la Cámara de Diputados, al considerar que el 

contenido que subió la legisladora a su red social personal significaba una “falta de 

respeto y un agravio para las familias mexicanas”. 

 

https://politico.mx/maria-clemente-en-la-cuerda-floja-morena-definira-su-expulsion-la-

proxima-semana  

https://politico.mx/maria-clemente-en-la-cuerda-floja-morena-definira-su-expulsion-la-proxima-semana
https://politico.mx/maria-clemente-en-la-cuerda-floja-morena-definira-su-expulsion-la-proxima-semana
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Diputada de Morena, María Clemente, fuma 

marihuana afuera de San Lázaro 

La diputada de Morena, María Clemente García, fue captada fumando marihuana a 

las afueras del Palacio Legislativo de San Lázaro, en donde protestaban colectivos en 

exigencia a la legalización de la marihuana.  

La tarde de este miércoles, García Moreno fue captada por diversos medios que 

aguardaban a las afueras de San Lázaro, mientras “le daba las tres” al cigarrillo de 

marihuana que llevaban colectivos que exigen su legalización. 

Asimismo acusó que Morena le ha quedado a deber a los consumidores la 

legalización, un tema que continúa estancado en el Congreso mexicano, pese a la 

orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).  

La diputada María Clemente García se encuentra en la cuerda floja de Morena y 

será la próxima semana cuando se definirá su destino al interior del partido, luego de 

los contenidos sexuales que ha publicado en sus redes sociales.  

Podría ser el próximo 17 de octubre que se lleve a cabo la sesión de la Comisión 

Nacional de Honestidad y Justicia de Morena en donde definirán el destino de la 

diputada María Clemente; en donde analizarán si ha violado alguna norma del 

partido tras sus declaraciones derivadas de la difusión de un video que subió a redes. 

https://politico.mx/diputada-de-morena-maria-clemente-fuma-marihuana-afuera-de-

san-lazaro 

 

https://politico.mx/diputada-de-morena-maria-clemente-fuma-marihuana-afuera-de-san-lazaro
https://politico.mx/diputada-de-morena-maria-clemente-fuma-marihuana-afuera-de-san-lazaro
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Layda Sansores reveló traición en 
Morena; diputado filtró información a 

Alito Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, volvió a filtrar presuntas 
conversaciones del presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, en la emisión del pasado 11 de octubre del Martes del 
Jaguar. 

Sin embargo, a diferencia de la difusión de audios o de mensajes en diferentes emisiones, la 
militante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lamentó que existan traidores al 
interior de la Cuarta Transformación, ya que sentenció que cuenta con pruebas de presuntos 
diálogos entre José Luis Flores Pacheco, diputado morenista, y el priista. 

“Muy, muy triste...encontrar que el traidor no es de los que infiltraba al anterior gobierno, el traidor 
nació y creció en la casa, había verdaderamente un gran cariño por él. Duele muchísimo esto...”, 
redactó en su cuenta oficial de Twitter este jueves 12. 

Layda Sansores reveló traición en Morena; diputado filtró información a Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/venganza-adela-micha-respondio-a-layda-sansores-por-mensajes-con-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/estoy-tronando-layda-sansores-presento-mensajes-entre-alito-y-periodistas-que-le-pedian-ayuda/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/estoy-tronando-layda-sansores-presento-mensajes-entre-alito-y-periodistas-que-le-pedian-ayuda/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/layda-sansores-revelo-traicion-en-morena-diputado-filtro-informacion-a-alito-moreno/
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Comisión de Puntos Constitucionales aprueba 
dictamen a la minuta en materia de Guardia 

Nacional 

 
 

Boletín No. 2804 

Comisión de Puntos Constitucionales aprueba dictamen a la minuta en materia de Guardia Nacional 

La Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), aprobó por 28 votos 

a favor, 10 en contra y ninguna abstención, el dictamen a la minuta que modifica el Artículo Quinto Transitorio del decreto 

por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia 

Nacional. 

El dictamen establece que serán los nueve años siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia 

Nacional desarrolla su estructura, capacidades e implantación territorial, que el presidente de la República podrá disponer 

de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. 

Precisa que, conforme a los términos planteados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la participación deberá ser 

extraordinaria, de tal manera que se acredite la absoluta necesidad, que sea temporal y solicitada de forma expresa y 

justificada por la autoridad civil.  

Regulada, para que cumpla con un estricto apego al orden jurídico previsto en esta Constitución, en las leyes que de ella 

emanen y los tratados internacionales que estén de acuerdo con la misma; fiscalizada, de manera que exista la constante 

revisión o supervisión del funcionamiento institucional a través de la rendición de cuentas. 
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Además, subordinada y complementaria, de forma tal que las labores de apoyo que la Fuerza Armada preste a las 

instituciones de seguridad pública solo puedan realizarse en su auxilio o complemento, y se encuentren fundadas y 

motivadas. 

La Fuerza Armada permanente realizará las tareas de seguridad pública con su organización y medios, y deberá capacitarse 

en la doctrina policial civil establecida en el artículo 21 de la Constitución. 

Añade que las acciones que lleve a cabo la Fuerza Armada permanente, en ningún caso tendrán por objeto sustituir a las 

autoridades civiles de otros órdenes de gobierno en el cumplimiento de sus competencias o eximir a dichas autoridades de 

sus responsabilidades. 

Señala que el Ejecutivo Federal presentará al Congreso de la Unión un informe semestral sobre el uso de la facultad anterior, 

proporcionando los indicadores cuantificables y verificables que permitan evaluar los resultados obtenidos en el periodo 

reportado en materia de seguridad pública, y corroborar el respeto a los derechos humanos y a los de los pueblos y 

comunidades indígenas y afromexicanas. 

Indica que, para el análisis y dictamen de los informes establecidos en el párrafo anterior, en un plazo no mayor a sesenta 

días, contados a partir de la entrada en vigor del presente decreto, y hasta la conclusión del plazo señalado en el primer 

párrafo, se integrará una comisión bicameral, en los términos que acuerden los órganos de dirección política de las Cámaras 

del Congreso de la Unión. 

Asimismo, la comisión se reunirá cada que la convoque su directiva; para la emisión del dictamen semestral convocará, si 

así lo requiere, a los titulares de las secretarías de Gobernación, de Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional 

y de Marina.  

El dictamen evaluará el cumplimiento de las condiciones establecidas en el primer párrafo del presente artículo para la 

participación de la Fuerza Armada permanente en labores de seguridad pública y deberá señalar aquellas entidades 

federativas donde deje de ser requerida la presencia permanente de las Fuerzas Armadas en esas labores. Asimismo, 

contendrá las recomendaciones que contribuyan al cumplimiento del plazo establecido en ese mismo párrafo. 

La comisión bicameral remitirá a cada una de las cámaras del Congreso de la Unión los dictámenes semestrales, para su 

discusión y aprobación. Una vez aprobados se remitirán al Ejecutivo Federal, el que deberá informar de la atención que 

brindó a las recomendaciones emitidas. 

La Cámara de Senadores, al analizar y aprobar los informes anuales que sobre las actividades de la Guardia Nacional le 

rinda el Ejecutivo Federal, evaluará la participación de la Fuerza Armada permanente en labores de seguridad pública, 

realizadas al amparo del presente artículo transitorio, a fin de garantizar que a la conclusión del plazo señalado en el párrafo 

primero del mismo la Fuerza Armada permanente concluya su participación en labores de seguridad pública, y la Guardia 
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Nacional y las demás instituciones de seguridad pública asuman a plenitud las facultades establecidas en el artículo 21 de 

esta Constitución. 

Las personas titulares del Poder Ejecutivo de las entidades federativas remitirán anualmente a las correspondientes 

legislaturas locales y al Consejo Nacional de Seguridad Pública la evaluación integral, en una perspectiva de seis años, 

contados a partir de la entrada en vigor de la reforma al presente artículo transitorio, del programa señalado en el Artículo 

Séptimo Transitorio. Los resultados de esas evaluaciones serán la base para los ajustes del referido programa y su calendario 

de ejecución, por los órganos correspondientes. 

A su vez, en los artículos transitorios agrega que, a partir de la entrada en vigor del presente decreto, el Consejo Nacional 

de Seguridad Pública determinará el grado de avance en el diagnóstico y los programas señalados en el Artículo Séptimo 

Transitorio del decreto de fecha 26 de marzo de 2019 en materia de Guardia Nacional, a fin de dar cumplimiento a lo 

establecido en el segundo párrafo de dicho transitorio. 

A partir del ejercicio fiscal 2023 el Ejecutivo Federal establecerá un fondo permanente de apoyo a las entidades federativas 

y municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones de seguridad pública.  

Dicho fondo se establecerá de forma separada e identificable respecto de cualquier otro ramo o programa destinado a otros 

propósitos en el Presupuesto de Egresos de la Federación, y no podrá ser inferior en términos porcentuales al incremento 

que reciba la Fuerza Armada permanente y la Guardia Nacional para tareas de seguridad pública cada año. Los recursos de 

dicho fondo no podrán ser utilizados para otro fin. 

Indica que el fondo a que se refiere el párrafo anterior se distribuirá en proporción directa al número de habitantes con que 

cuente cada entidad federativa, de acuerdo con la información estadística más reciente que al efecto emita el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía. Hasta un veinticinco por ciento de dicho fondo se asignará a las entidades federativas 

con mejores resultados en materia de seguridad pública, conforme los indicadores que establezca el Consejo Nacional de 

Seguridad Pública. 

En adición a los recursos federales establecidos en el presente artículo transitorio, los titulares de los poderes ejecutivos de 

las entidades federativas establecerán anualmente un fondo de apoyo a las instituciones de seguridad pública de los 

municipios, en especial aquellos con menor población o mayor grado de marginación. Los recursos que se asignen por cada 

entidad federativa deberán ser al menos en una proporción uno a uno respecto de los recursos federales a que se refiere este 

mismo artículo transitorio. 

Las partidas presupuestales a que hacen referencia los párrafos anteriores no se exceptuarán de la transparencia y 

fiscalización superior por razones de seguridad nacional y deberán ser utilizadas de conformidad con lo establecido en el 

artículo 134 de la Constitución Política. 
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Añade que los procedimientos en trámite y pendientes de resolución en el Poder Judicial de la Federación a la entrada en 

vigor de este decreto, se continuarán sustanciando hasta su resolución de fondo sin sobreseerse por cambio en la norma 

impugnada, y se resolverán conforme al régimen jurídico vigente al momento de su presentación. 

Posicionamientos de grupos parlamentarios 

Al dar el posicionamiento del PRD, el diputado Jesús Alberto Velázquez Flores consideró que lo hecho en el Senado no 

cubre las expectativas necesarias pues se habla de que la participación será extraordinaria cuando no hay nada de 

extraordinario en lo que ocurre en el país, pues la escalada de violencia no empezó en este sexenio ni se ha detenido con la 

presencia de las Fuerzas Armadas. 

El diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, aseguró que esta minuta es una simulación de acuerdos políticos con partidos 

que tienen “mucha cola que les pisen” y tratan de diluirlo con un referente aparentemente técnico cuando es una decisión 

política. “Es una vergüenza que nos regresen una minuta totalmente modificada”. 

Por el PT, el diputado Pedro Vázquez González indicó que su grupo parlamentario está de acuerdo en el sentido positivo 

de la minuta, pues en estos momentos se requiere de un periodo de mayor extensión en la permanencia de las Fuerzas 

Armadas en labores de seguridad ciudadana; no obstante, afirmó, eso no significa un cheque en blanco para los militares ni 

una violación al artículo 21 de la Carta Magna. 

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) dijo que muchos satanizan el normalizar la presencia de las Fuerzas 

Armadas en las calles, pero es más grave normalizar la violencia o dejar que el país siga siendo víctima del incremento de 

ésta. Puntualizó que el proyecto establece que las labores de las Fuerzas Armadas serán única y exclusivamente a solicitud 

de la autoridad civil, “no se mandan solas”. 

Del PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante señaló que es un tema de la mayor trascendencia para el país, 

pues no se trata de discutir o controvertir, ya que no se trata de la militarización del país, sino que se habla sobre cómo se 

tienen policías bien capacitadas y profesionalizadas. “Municipios y estados no tienen el presupuesto para hacer frente al 

crimen organizado ni a la delincuencia”. 

Al adelantar el voto en contra de su grupo parlamentario, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) subrayó que las 

modificaciones realizadas en el Senado de la República son para tratar de justificar el cambio de opinión logrado a través 

de la fuerza del Estado para tratar de tapar la incongruencia; sin embargo, los cambios no resuelven de fondo el asunto. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) dijo que este dictamen es una muestra de que están abiertos y atentos a las 

aportaciones y comentarios para enriquecer las iniciativas que se discuten. Calificó de falso lo dicho en diversos medios de 

comunicación y redes sociales sobre que las modificaciones son solo cosméticas o superficiales 
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Comisión de Seguridad Social aprueba reforma 
en materia de pensión por orfandad 

 
 

Boletín No. 2799 

Comisión de Seguridad Social aprueba reforma en materia de pensión por orfandad 

La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), aprobó con 16 votos 

a favor el dictamen que deroga la fracción V del artículo 131 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 

los Trabajadores del Estado, en materia de pensión por orfandad. 

La diputada Cisneros Luján explicó que el dictamen plantea eliminar la restricción que señala que los hijos adoptivos sólo 

tendrán derecho a la pensión por orfandad, cuando la adopción se haya hecho por el trabajador o pensionado antes de haber 

cumplido cincuenta y cinco años de edad. 

El objetivo es privilegiar el interés superior de la niñez, porque los hijos adoptivos poseen los mismo derechos y 

obligaciones que los consanguíneos; es decir, se les debe reconocer y otorgar todos los beneficios que sus padres gozan y 

tendrán derecho por igual a las prestaciones de seguridad social de éstos, destaca el documento. 

Aprueban reunirse con titular del Infonavit 

Posteriormente, en seguimiento a los acuerdos aprobados por el pleno de la Comisión, las y los integrantes avalaron reunirse 

con el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, Carlos Martínez Velázquez, 

el próximo lunes 17 de octubre  
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Enseguida, la presidenta de la Comisión informó que, de los asuntos turnados por la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, cinco son para dictamen en Comisión única y uno más es un punto de acuerdo. 

Asuntos generales 

La diputada Cisneros Luján dijo que, con motivo de la elaboración de la opinión del presupuesto en la materia, calendarizado 

para su entrega el 27 de octubre, las propuestas para modificación se presenten a más tardar el 20 de octubre ante la secretaría 

técnica de la Comisión. 

Esto, indicó, a fin de estar en condiciones de incorporarlas en la opinión y sean sometidos a votación ante el pleno de la 

Comisión el 26 de octubre, a las 13 horas, día en que habrá una reunión extraordinaria específicamente para tratar este 

punto. 

A su vez, la diputada del PRI, María de Jesús Aguirre Maldonado, pidió invitar a una reunión de trabajo al director del 

ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, a fin de revisar y conocer cómo será la forma de operación del Hospital Regional de 

Coahuila, ya que está en muy malas condiciones 

La secretaria de la Comisión, diputada Susana Cano González (Morena), coincidió en invitar al funcionario, pues se le ha 

solicitado su presencia en diversas ocasiones. 

Al respecto, la diputada Cisneros Luján dijo que, por acuerdo de la Comisión, reiterarán el llamado al director del ISSSTE 

a sostener la reunión de trabajo. 
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En sesión presencial, fundamentan dictamen a 
la minuta en materia de Guardia Nacional 

 
 

Boletín No.2808 

En sesión presencial, fundamentan dictamen a la minuta en materia de Guardia Nacional 

• El Pleno de la Cámara de Diputados desecha moción suspensiva presentada por Movimiento Ciudadano 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, fundamentó, en 

la tribuna de la Cámara de Diputados, el dictamen a la minuta que modifica el artículo Quinto Transitorio del “Decreto por 

el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 

en materia de Guardia Nacional”. 

Expuso que la materia de la discusión y de la votación no es si las Fuerzas Armadas tienen permiso para que puedan 

intervenir en tareas de seguridad pública y su prórroga, eso ya se hizo; lo que es materia del dictamen es lo que agregó el 

Senado y reenvió para discutir respecto de la forma en que puedan participar las Fuerzas Armadas. 

Mencionó que se aprobó la minuta del Senado en la Comisión, porque el Senado respetó el acuerdo de prorrogar por cuatro 

años más la participación permitida constitucionalmente de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. 

Se estableció, agregó, que una comisión bicameral haga revisiones semestrales, reciba informes, los evalúe, los mande a las 

respectivas cámaras para que se aprueben y, si fuera el caso, se envíen al Ejecutivo para que los cumpla con un nivel de 

recomendación “y un poco más; no es simplemente una recomendación que quede, sino que le pida informes repetidos 

sobre el cumplimiento que haya hecho a esas recomendaciones”. 
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Robledo Ruiz precisó que la colegisladora estableció que las Fuerzas Armadas a la hora de trabajar de manera excepcional, 

temporal, regulada y fiscalizada en auxilio de la seguridad pública, lo hagan con un criterio civil, como si fueran policías, 

se embullan en esa mística y caminen hacia una fuerza de apoyo civil a la nación. 

En los transitorios, añadió, se contempla un fondo permanente de apoyo a las instituciones de seguridad pública de los 

estados y que estos a su vez complementen ese apoyo de manera permanente para las instituciones de seguridad pública de 

los municipios. 

Indicó que el nivel de policías civiles en este momento “no podría enfrentar a una fuerza enemiga de criminalidad organizada 

que tiene una capacidad terrible de fuego, de desplazamiento, de agresión, de corrupción; eso solamente pueden confrontarlo 

hoy las Fuerzas Armadas en apoyo de la Guardia Nacional, y de eso se trata fundamentalmente”. 

Relató que el fondo busca que la estrategia del gobierno de encargarle a una gran policía nacional esa tarea “hoy hace una 

pausa para regresar otra vez al gran esfuerzo por la profesionalización de las policías locales”. 

Expresó que, si bien pudo tener una mejor redacción, “lo que hay es un gran esfuerzo político por conseguir lo que la 

Constitución exige para ser tocada a sí misma; es decir, un esfuerzo por conseguir consensos. Vale la pena respaldarlo en 

aras de la democracia. Hay un esfuerzo por hacer política; voten a favor para que siga su curso la reforma constitucional 

para el país y para la salud de la Republica”. 

Desechan moción suspensiva 

El Pleno desechó una moción suspensiva del diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), que planteaba diferir la discusión y 

reponer el procedimiento, a fin de subsanar vicios legislativos de referencia y realizar un estudio técnico, legal y 

presupuestal de las comisiones que se relacionen en materia de Seguridad Pública, Defensa Nacional, de Presupuesto y 

Cuenta Pública y el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. 
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Grupo de Amistad México-Reino de Suecia 
inauguran la exposición fotográfica “Tributo a 

la Literatura Infantil” 

 
 

Boletín No. .2800 

Grupo de Amistad México-Reino de Suecia inauguran la exposición fotográfica “Tributo a la Literatura Infantil” 

El Grupo de Amistad México-Reino de Suecia que preside la diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), llevó a cabo 

la inauguración de la exposición fotográfica “Tributo a la Literatura Infantil", la cual tiene el objetivo de destacar la 

importancia de los libros infantiles como primer contacto a la literatura y el arte. 

La presidenta del Grupo de Amistad, apuntó que la exposición localizada en el vestíbulo principal del recinto legislativo de 

San Lázaro, presenta 17 frases o citas ilustradas por siete destacados dibujantes suecos en homenaje a diversas obras 

literarias, las cuales han aportado grandes enseñanzas a la vida cotidiana 

Martínez Espinoza afirmó que la lectura es una de las formas de la felicidad, por lo que es fundamental promoverla entre 

las niñas y los niños y adolescentes, para que cuando sean adultos continúen con el gusto por leer. 

En este sentido, explicó que en México se lleva a cabo una Estrategia Nacional de la Lectura, la cual busca impulsar el 

placer de la lectura, así como promover que con la literatura se puede viajar a mundos y a otras épocas y aumentar el 

conocimiento. 

Resaltó que la literatura infantil sueca tiene como uno de sus referentes a Astrid Lindgren, autora de Pippi Långstrump, 

obra que ha sido traducida a 60 idiomas, donde se narran las aventuras de una niña de cabello rojo y trenzas tiesas hacia los 
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lados, que duerme con los pies en la almohada, vive rodeada de animales, camina hacia atrás, es rebelde y tiene una gran 

fuerza, es valiente, arriesgada y audaz, que ha sido inspiración de la niñez. 

Por su parte, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN), señaló que estas actividades no sólo promueven estrechar los 

lazos de amistad, sino la gran riqueza literaria del Reino de Suecia. 

Detalló que esta exposición surgió con el objetivo de reconocer la importancia de la literatura en un mundo en el que la 

niñez y la juventud están inmersos en los medios tecnológicos para que esta sea un contrapeso del conocimiento, pues nutre 

su espíritu y su mente para convertirlos en mejores seres humanos. 

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC), recalcó que la importancia de esta exposición es recordarles a las y los 

legisladores que la literatura permite desarrollar seres pensantes que utilicen la creatividad y la imaginación. 

Subrayó que la literatura en la niñez y la adolescencia impulsada por los adultos resulta esencial para desatar la inteligencia, 

abrirles puertas hacia el futuro, a fin de que no sean sujetos subordinados, sino personas que tomen decisiones. 

A su vez, el director general para Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores, ingeniero Bernardo Aguilar Calvo, 

refirió que la literatura infantil no sólo es un vínculo para que las niñas y niños disfruten momentos de esparcimiento, sino 

un elemento que les ayudará en el futuro a forjarse en su etapa adulta. 

Lectura desarrolla capacidad para resolver conflictos 

Gunnar Aldén, embajador del Reino Suecia en México, expuso que la lectura desarrolla las capacidades de la niñez y la 

adolescencia para resolver problemas y conflictos, entender a las personas y las culturas, habilidades importantes en una 

sociedad pluralista y libre. 

Comentó que, con el propósito de garantizar un acceso equitativo a la información y la literatura, en Suecia se desarrolló 

un sistema de bibliotecas públicas, lugares donde los adultos y niños gozan de este espacio para leer, factor clave para que 

la niñez se aficione por la lectura. 

Indicó que en esta exposición se hace un homenaje a autores como Astrid Lindgren, autora que impulsó la renovación de la 

literatura infantil. Agregó que los libros infantiles son el primer contacto de los niños con la literatura, la cual desarrolla el 

pensamiento crítico “algo que es muy importante hoy en día considerando que la niñez está más expuesta a la 

desinformación a través de las redes sociales”. 
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Entrevista / Patricia Terrazas Baca (Diputada – 

PAN) 

“La iniciativa llegó a Cámara de Diputados para que sean 6 años; al final del día, lo 

que se votó fue para que sean tres años. Se queda igual a como estaba estipulado en 

la Ley de Instituciones de Crédito. Si no te localizan, si no actualizaste tus datos, en tres 

años pueden retirarte el recurso y lo utilizaba para la beneficencia pública. Ayer se 

votó para que se utilice en seguridad pública para estados, municipios y federación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1NJHbKHEH5n-4c8RTbAnFATlUnbpoQD7S/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NJHbKHEH5n-4c8RTbAnFATlUnbpoQD7S/view
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Se pronuncian por regular circulación de camiones de 
doble remolque en lugar de prohibir su tránsito 

 
El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN), secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público, se pronunció por regular la circulación de los camiones de doble remolque en lugar de prohibir 
su tránsito por las carreteras del país. 

https://efekto10.com/se-pronuncian-por-regular-circulacion-de-camiones-de-doble-remolque-en-
lugar-de-prohibir-su-transito/ 

 

https://efekto10.com/se-pronuncian-por-regular-circulacion-de-camiones-de-doble-remolque-en-lugar-de-prohibir-su-transito/
https://efekto10.com/se-pronuncian-por-regular-circulacion-de-camiones-de-doble-remolque-en-lugar-de-prohibir-su-transito/
https://efekto10.com/se-pronuncian-por-regular-circulacion-de-camiones-de-doble-remolque-en-lugar-de-prohibir-su-transito/
https://efekto10.com/
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Gabriel Quadri advirtió que el candidato de 
oposición rumbo al 2024 saldrá del PAN  

 

 

Rumbo a las elecciones presidenciales del 2024 los partidos políticos han presentado a quienes 
podrían ser sus candidatos para reemplazar al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
sin embargo, en el caso de la oposición, el diputado federal, Gabriel Quadri de la Torres, aseguró que 
el abanderado tendrá que salir del Partido Acción Nacional (PAN). 

El pasado martes 11 de octubre, a través de su cuenta de Twitter, el legislador del blanquiazul pidió a 
los políticos que integran el bloque opositor no “hacerse bolas” con el personaje que los representará 
en el proceso electoral del 24, pues declaró, el candidato que enfrentará al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) en las urnas será del PAN. Y quien aparecerá en las boletas, 

agregó, será él. 

“No se hagan bolas. Lo repito. El candidato de la oposición en el 2024 tendrá que salir del PAN. Y yo 
voy a buscarlo...” 

 

Gabriel Quadri advirtió que el candidato de oposición rumbo al 2024 saldrá del PAN - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/gabriel-quadri-advirtio-que-el-candidato-de-oposicion-rumbo-al-2024-saldra-del-pan/
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El PRI sin cohesión; diputados van con 
AMLO y senadores apoyan acción de 

inconstitucionalidad  

 

La cohesión al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aún no se materializa. Las 

diferencias ideológicas al interior del instituto político son cada vez más evidentes en materia de 
seguridad y protección ciudadana, por lo que la unidad del tricolor se ve comprometida y, en 
consecuencia, la estabilidad de la coalición Va por México, también. 

A través de redes sociales, Leticia Robles de la Rosa, periodista parlamentaria, hizo evidente la 

decisión del tricolor entre la dirigencia nacional y los diputados con los miembros que integran la 
bancada en el Senado de la República, esto por la acción de inconstitucionalidad a la que no se ha 
sumado el PRI en San Lázaro contra una iniciativa de AMLO. 

“¿Se dieron cuenta que el PRI en San Lázaro no anunció intención alguna de ir por una acción de 
inconstitucionalidad contra el paso de la Guardia Nacional a la Sedena? En el Senado, los 13 priistas 
sí firmaron la acción de inconstitucionalidad junto con PAN, MC, PRD y GP?” 

Y es esta propuesta y acto de controversia constitucional la que no apoya el PRI en la Cámara de 
Diputados. En este sentido cabe recordar que fue la bancada tricolor en San Lázaro la que promovió y 
ratificó que la Sedena continúe a cargo de la GN hasta 2028 y no 2024, como se tenía planeado, por 
lo que se habla de una falta de unidad entre las filas del PRI, lo cual podría tener consecuencias 

electorales en los procesos de 2023 y 2024. 

El PRI sin cohesión; diputados van con AMLO y senadores apoyan acción de inconstitucionalidad - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/el-pri-sin-cohesion-diputados-van-con-amlo-y-senadores-apoyan-accion-de-inconstitucionalidad/
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Balconea Layda Sansores a ‘traidor’ de la 4T que 

filtraba datos a ‘Alito’ Moreno 
 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, calificó al diputado morenista, José 

Luis Flores Pacheco, como un “traidor” luego de revelar conversaciones de éste con el 

líder del PRI, Alejandro Alito Moreno, a quien le filtraba información. 

En la sección Lord Brother, de su programa “Los 

martes del Jaguar”, la mandataria reveló que 

entre las miles de conversaciones de Whatsapp 

del líder priista que le fueron filtradas, se 

encontró una referentes al legislador morenista. 

Así, Sansores San Román evidenció parte de las 

conversaciones que presuntamente Flores 

Pacheco sostuvo con Alito Moreno en 2021 en 

el marco de las elecciones en Campeche. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/balconea-sansores-a-traidor-filtraba-a-

alito/1545440 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/balconea-sansores-a-traidor-filtraba-a-alito/1545440
https://www.excelsior.com.mx/nacional/balconea-sansores-a-traidor-filtraba-a-alito/1545440


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

"Ayúdame, no tengo pa' pagar": Layda Sansores exhibe 
conversación entre 'Alito' Moreno y Adela Micha 

 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, retomó los ataques contra el dirigente nacional del PRI y 
exhibió una presunta conversación entre Alejandro 'Alito' Moreno y la periodista Adela Micha, quien le 
pide diversos favores.  
En el programa "Martes del Jaguar" del 11 de octubre, Layda Sansores reveló que Adela Micha le habría 
pedido "moches" a 'Alito' Moreno a través de mensajes de WhatsApp, mientras el priista parece darle 
largas.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Ayudame-no-tengo-pa-pagar-Layda-Sansores-exhibe-
conversacion-entre-Alito-Moreno-y-Adela-Micha-20221012-0027.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Ayudame-no-tengo-pa-pagar-Layda-Sansores-exhibe-conversacion-entre-Alito-Moreno-y-Adela-Micha-20221012-0027.html
https://www.debate.com.mx/politica/Ayudame-no-tengo-pa-pagar-Layda-Sansores-exhibe-conversacion-entre-Alito-Moreno-y-Adela-Micha-20221012-0027.html
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El chat de Adela Micha con 'Alito': le dice 'cuero' 

y le pide dinero 

 Luego de que Layda Sansores, gobernadora de Campeche, dijo que ya no difundiría 

en el Martes del Jaguar audios atribuidos a Alejandro "Alito" Moreno, líder nacional del 

PRI, ayer compartió unas supuestas conversaciones de WhatsApp entre él y Adela 

Micha. ¿Qué dicen? Te contamos.  

Y es que "Alito" interpuso un amparo para que ya no se difundieran las grabaciones de 

voz, motivo por el que en el programa de los martes ya no se transmiten esos 

segmentos. 

Esa situación no impidió que se le mencionara durante las emisiones semanales y que 

en la del 11 de octubre, la más reciente, se exhibieran unos chats que Sansores atribuye 

al líder del PRI y a la periodista.  

"Ponemos, es un WhatsApp de Adela Micha que se volvió de repente muy defensora 

(...) de Lord Brother y todo contra mí. Yo decía 'pero si Adela era tan simpática, pero 

de repente cambió'", señaló la gobernadora de Campeche.  

La gobernadora Layda Sansores exhibió unas conversaciones de WhatsApp en el 

Martes del Jaguar del día de ayer, en las que de acuerdo a ella estarían chateando la 

periodista Adela Micha y el priista "Alito" Moreno que dicen lo siguiente: 

"Adela Micha: Gracias eh 

'Alito' Moreno: Saludos te veo pronto 

Micha: jajajaja  

Y mi sorpreee ? 

Moreno: Yo te la mando cuando esté saludos 
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Micha: Mmmmta 

Cuero 

Estoy llegando a San Luis 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/el-chat-de-adela-micha-con-

alito-le-dice-cuero-le-pide-dinero-735019.html 

 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/el-chat-de-adela-micha-con-alito-le-dice-cuero-le-pide-dinero-735019.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/el-chat-de-adela-micha-con-alito-le-dice-cuero-le-pide-dinero-735019.html
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Niega Alito PRIMOR: 'No avalaremos nada que 

dañe a INE' 

MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ).- El dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó al 

PAN y al PRD a dejar a un lado las diferencias 

y a replantear la alianza Va por México. 
Luego de que el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, dijo ante diputados de 

Morena, del PVEM y del PT que el PRI les 

ayudará a sacar adelante la reforma electoral 

y a retomar la reforma eléctrica, el priista 

reiteró que su partido votará en contra de cualquier modificación constitucional que 

pretenda vulnerar a las instituciones democráticas.  

Cuestionado sobre el futuro de la alianza Va por México tras lo dicho por el titular de la 

Secretaría de Gobernación, el también diputado federal dijo que es necesario hacer 

a un lado todo lo que impida la construcción de acuerdos y reiteró que la coalición 

opositora es necesaria para ganarle al Gobierno y a Morena.  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/niega-alito-primor-no-avalaremos-nada-que-dane-a-

ine/ar2485544?v=2  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-alito-primor-no-avalaremos-nada-que-dane-a-ine/ar2485544?v=2
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-alito-primor-no-avalaremos-nada-que-dane-a-ine/ar2485544?v=2
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/niega-alito-primor-no-avalaremos-nada-que-dane-a-ine/ar2485544?v=2
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Alito Moreno negó alianza con Morena y 
aseguró que Va por México está 

“caminando” 
 

 

 

 

 

 

 

Declaraciones de Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, despertaron 
previsiones de una alianza entre Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). 

Pero Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, negó que el partido tenga previsto 
una ruptura definitiva con Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) con el fin de respaldar todas las inciativas de la autodenominada Cuarta Transformación (4T), 
incluidas la eléctrica y la electoral. 

En un encuentro con la prensa Alito Moreno aseguró que la bancada tricolor siempre ha estado 
comprometida con el proyecto Va por México. 

“Lo que te digo es que nosotros siempre hemos estado en la coalición (Va por Mexico) de manera 
firme, convencida, con convicción, con propuesta, con proyecto y la coalición ha dado resultados. Tan 
dio resultados que vean nada más la cantidad de distritos que tuvimos en mayoría”. 

Alito Moreno negó alianza con Morena y aseguró que Va por México está “caminando” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/adan-augusto-informo-que-el-gobierno-busca-revivir-la-reforma-electrica/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/alito-moreno-nego-alianza-con-morena-y-aseguro-que-va-por-mexico-esta-caminando/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665623783


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/10/2022 18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

“No avalaremos ninguna reforma contra 
la democracia”: Alito y el PRI defenderán 

al INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que el Revolucionario Institucional (PRI) votó junto a Morena y sus aliados la aprobación 
de la reforma constitucional que permite la permanencia de Ejército en las calles hasta 2028, se 
especuló de la alianza PRI-Morena. 

Sin embargo, dicha colusión ya fue desmentida por varias voces al interior del tricolor, luego de que 
dentro de la opinión pública se habló de que el trabajo conjunto entre dichos partidos se repitiera 
para aprobar la reforma electoral impulsada por el presidente de la República. 

Empero, Alejandro Alito Moreno Cárdenas se encargó de esclarecer los rumores, pues a través 
de su cuenta de Twitter aclaró que el PRI no apoyará la reforma que busca desaparecer la figura 
del Instituto Nacional Electoral (INE) tal como se le conoce en la actualidad. 

“No avalaremos ninguna reforma contra la democracia”: Alito y el PRI defenderán al INE - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/no-avalaremos-ninguna-reforma-contra-la-democracia-alito-y-el-pri-defenderan-al-ine/
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El PRI no está a favor de ninguna reforma 

electoral: Alejandro Moreno 

Hoy, con la misma estrategia política del Gobierno Federal, de mandar al Secretario 

de Gobernación, como sucedió en el Senado de la República, desde las ocho y media 

de la mañana, llegó a la Cámara de Diputados Adán Augusto López Hernández, a 

desayunar con los coordinadores de Morena, PT y Verde Ecologista.  

En entrevista, el Secretario de Gobernación fue más allá, dijo que no solamente es un 

acuerdo político para una reforma constitucional, señaló que podrían, con los votos 

del PRI, revivir la reforma eléctrica y votar por unanimidad la reforma electoral que 

quiere el Presidente. Fuimos a buscar a los priistas para ver si esto era cierto.  

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, dijo que no están a favor de ninguna 

reforma electoral y ya fijaron su postura en la eléctrica, que fue en contra. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXZTcp%2DLTaro%5F4&cid=75F18D3264FEE4

8F&id=75F18D3264FEE48F%21997&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXZTcp%2DLTaro%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21997&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXZTcp%2DLTaro%5F4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21997&parId=root&o=OneUp
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“Venganza”: Adela Micha respondió a Layda 
Sansores por mensajes con Alito Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

La periodista Adela Micha utilizó su espacio de radio, Me lo dijo Adela, para mandarle un mensaje a 
la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, luego de que ésta publicara 

unas presuntas conversaciones entre ella y el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas. 

Fue al final de la emisión de este miércoles 12 de octubre que la comunicadora indicó que la revelación 
que hizo el pasado martes la militante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) no tiene 
validez ya que la foto de perfil que se muestran en las imágenes difundidas se la tomó en 2021 y las 

presuntas pláticas se dieron en 2020. Asimismo, señalo que no tenía mucho que decir de la filtración, 
pues sentenció que está truqueada. 

“En respuesta a mi querida Layda Sansores. Sobre esta supuesta conversación entre Alejandro Moreno 
y yo, que seguramente hubo varías y que difundió, algunas de ellas, no lo sé, anoche la gobernadora 
de Campeche, Layda Sansores, en su ‘Martes del Jaguar’. Yo simplemente tengo que decir dos cosas: 
no voy a abundar en una conversación que, evidentemente, está truqueada porque esa foto no solo 

nunca la he tenido en mi perfil de Whatsapp, sino que fue tomada (...) el 6 de abril del 2021″, explicó 
ante sus radioescuchas. 

“Venganza”: Adela Micha respondió a Layda Sansores por mensajes con Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/05/gracias-jefe-layda-sansores-destapo-conversaciones-de-alito-moreno-con-empleados-a-los-que-regalo-autos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/estoy-tronando-layda-sansores-presento-mensajes-entre-alito-y-periodistas-que-le-pedian-ayuda/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/venganza-adela-micha-respondio-a-layda-sansores-por-mensajes-con-alito-moreno/
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Toma protesta Alejandro Moreno a integrantes del CEN de 
la CNC 

 
Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), tomó protesta hoy a los integrantes de la dirigencia de la Confederación Nacional Campesina 
(CNC), y aseguró que los priistas trabajamos en equipo, poniendo en el centro de todas las decisiones el 
buen futuro de las familias mexicanas. 

https://efekto10.com/toma-protesta-alejandro-moreno-a-integrantes-del-cen-de-la-cnc/ 

 

 

https://efekto10.com/toma-protesta-alejandro-moreno-a-integrantes-del-cen-de-la-cnc/
https://efekto10.com/toma-protesta-alejandro-moreno-a-integrantes-del-cen-de-la-cnc/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

Cambios en el PRI: Osorio Chong 
prepara movimientos para remover a 

Alito Moreno 
 

 

 

 

 

 

 

Tras los rumores de una posible expulsión tras el sentido de su voto en el tema de las Fuerzas Armas, 
el coordinador de los senadores el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Ángel Osorio 
Chong, anunció que en las próximas semanas volverá a solicitar la renuncia 
de Alejandro Alito Moreno Cárdenas de la dirigencia nacional. 

A través de una serie de declaraciones, el extitular de la Secretaría de Gobernación (Segob) adelantó 
que buscará crear un canal para que se escuchen las voces de inconformidad por la actuación de 

la presidencia a cargo de Moreno Cárdenas y de Carolina Viggiano, en especial contra el exgobernador 
de Campeche, el cual ha sido acusado de presuntos actos de corrupción y de manchar 

“Lo que debe quedar claro es que no pueden seguir pasando las cosas y que nadie se manifieste, 

de tal manera en el que (se) lleve la voz de muchos, muchos en el interior del país, miles, muchísimos 
priistas que hay. (Existe) una inconformidad latente y que queremos exponerla, a partir de que sean 
las propias voces de todas las regiones (para) que puedan manifestarlo y planearlo”, expresó ante los 
medios de comunicación. 

Cambios en el PRI: Osorio Chong prepara movimientos para remover a Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/osorio-chong-no-se-va-del-pri-senadores-lo-respaldaron/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/06/osorio-chong-no-se-va-del-pri-senadores-lo-respaldaron/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/no-avalaremos-ninguna-reforma-contra-la-democracia-alito-y-el-pri-defenderan-al-ine/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/cambios-en-el-pri-osorio-chong-prepara-movimientos-para-remover-a-alito-moreno/
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Maru Campos es una adicta a la mentira: Javier 

Corral 

MÉXICO (OLIVIA TORRES).- La Gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, acusó en 

una entrevista con Loret al ex Gobernador Javier Corral, de hacer tratos “en lo oscurito” 

con el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. Corral, señaló las acusaciones 

como un acto cínicamente político y calificó a la Gobernadora de adicta a la mentira. 

“¿Cómo puede decir eso cuando ella estuvo de acuerdo desde siempre sin 

transparencia en los términos en la alianza con el tricolor? Yo tengo acreditada mi 

posición frente a la alianza con el PRI, desde siempre en contra. Al final de cuentas se 

estaban aliando con un partido corrupto, yo advertí que iban a hacer alianza con uno 

de los partidos más corruptos. Maru sólo sabe mentir y va y viene conmigo tratando de 

descalificarme. No tiene elementos”, detalló.  

Además, aseguró que ella reconoce que está co-gobernando con el PRI, con César 

Duarte porque es a quien le debe muchas cosas. 

 

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1665609197_

177509.html  

https://wradio.com.mx/programa/2022/10/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1665609197_177509.html
https://wradio.com.mx/programa/2022/10/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1665609197_177509.html
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La Comisión De Relaciones Exteriores Se Reúne Con La 

Titular De Telecomm 
 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió 
con la directora general de Telecomunicaciones de México (Telecomm), Rocío Mejía Flores, quien 
presentó a los legisladores un informe sobre las remesas que los connacionales envían a sus familiares. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-se-reune-con-la-titular-de-
telecomm/ 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-se-reune-con-la-titular-de-telecomm/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-se-reune-con-la-titular-de-telecomm/
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Necesario, debilitar estructuras financieras del crimen 
organizado para lograr pacificación del país: PT 

 
El diputado Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, aseveró que 
“es necesario debilitar las estructuras financieras de la delincuencia organizada y, a la vez, fortalecer al 
Estado mexicano, por eso estamos a favor de reformar el actual marco legal para destinar los recursos 
abandonados por los grupos delictivos y orientarlos a las instituciones de seguridad pública”. 

https://efekto10.com/necesario-debilitar-estructuras-financieras-del-crimen-organizado-para-lograr-
pacificacion-del-pais-pt/ 

 

https://efekto10.com/necesario-debilitar-estructuras-financieras-del-crimen-organizado-para-lograr-pacificacion-del-pais-pt/
https://efekto10.com/necesario-debilitar-estructuras-financieras-del-crimen-organizado-para-lograr-pacificacion-del-pais-pt/
https://efekto10.com/necesario-debilitar-estructuras-financieras-del-crimen-organizado-para-lograr-pacificacion-del-pais-pt/
https://efekto10.com/
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Fernández Noroña estalla contra uso de cubrebocas; 

"mata las neuronas" , alerta 
 

El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, arremetió contra el uso de cubrebocas en espacios 
cerrados, en respuesta a la petición de sus pares para utilizarlo en la Cámara de Diputados, e incluso 
advirtió que dicha medida supuestamente mata las neuronas.  
 
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estalla-contra-uso-de-cubrebocas-mata-las-
neuronas-alerta-20221012-0047.html 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estalla-contra-uso-de-cubrebocas-mata-las-neuronas-alerta-20221012-0047.html
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estalla-contra-uso-de-cubrebocas-mata-las-neuronas-alerta-20221012-0047.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 LEGISLATIVO 

Fernández Noroña criticó el uso de 
cubrebocas; aseguró que “mata neuronas” 

 

El diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, celebró que el 
Gobierno federal elimine el uso obligatorio de cubrebocas en espacios cerrados, sin embargo, 
aprovechó para volver a lanzarse en contra de la medida de protección al afirmar que su utilización 
“mata neuronas”. 

El pasado martes 11 de octubre, durante su participación en el pleno de la Cámara de Diputados, el fiel 
aliado de la llamada Cuarta Transformación (4T) reprochó que algunos de sus compañeros le pidan 
utilizar el cubrebocas, pues dijo, las personas deben respetar la decisión de cada quien en usarlo 
o no. 

El petista indicó que las actividades cotidianas ya deben realizarse con normalidad, pues recordó, el 
Consejo General de Salubridad determinó a principios de la semana que ya no es obligatorio el uso 
de cubrebocas en espacios interiores. 

Fernández Noroña criticó el uso de cubrebocas; aseguró que “mata neuronas” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/fernandez-norona-se-burlo-de-claudio-x-gonzalez-y-cambio-el-nombre-de-su-nuevo-grupo-opositor/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/11/fernandez-norona-se-burlo-de-claudio-x-gonzalez-y-cambio-el-nombre-de-su-nuevo-grupo-opositor/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/fernandez-norona-critico-el-uso-de-cubrebocas-aseguro-que-mata-neuronas/
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“¡Ignorancia monstruosa! Lean de 
historia”: Fernández Noroña volvió a 

arremeter contra el PRD 
 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), volvió a arremeter contra la 

bancada del PRD en el Palacio Legislativo de San Lázaro. En esta ocasión, el promotor de la 4T 
contradijo los argumentos vertidos por el sol azteca contra la iniciativa de prolongar el mando de la 
Sedena en la Guardia Nacional (GN) hasta 2028. 

Este miércoles 12 de octubre, durante la discusión parlamentaria de la reforma que extiende dichos 
atributos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Noroña hizo uso de la tribuna y recordó 
lo mencionado por los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quienes 
sostuvieron que la antesala del militarismo es que el Ejército va tomando cada vez más poder. 

“¡Ignorancia monstruosa! Lean de historia”, les contestó. Además, haciendo el mote de 
“sepultureros del PRD”, Fernández Noroña recordó que “cuando los militares llegan al poder es por 
un golpe de Estado”, esto porque deponen a los gobiernos civiles con el uso de las armas. 

“¡Ignorancia monstruosa! Lean de historia”: Fernández Noroña volvió a arremeter contra el PRD - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/ignorancia-monstruosa-lean-de-historia-fernandez-norona-volvio-a-arremeter-contra-el-prd/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665628634
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Noroña dice que es un logro colectivo que 

Presidente lo considere precandidato 

presidencial 

El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien ya fue incluido por el Presidente 

López Obrador entre los precandidatos de la izquierda junto con Ricardo Monreal, 

asegura que es un logro colectivo el haber sido considerado ya como aspirante y 

afirma que ninguno de los otros cuatro precandidatos tiene el perfil que él sí posee. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19EacXshXt2xsSgKhkDaBF8PFFyNglg7n/view  

https://drive.google.com/file/d/19EacXshXt2xsSgKhkDaBF8PFFyNglg7n/view
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‘Oposición mandó asaltantes a mi casa para 

golpear a la 4T’, acusa Noroña en San Lázaro 

MÉXICO (GUSTAVO CALDERÓN).- El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, 

defendió el dictamen modificado para el Ejército siga en las calles hasta 2028, mismo 

que se discute en el Pleno de la Cámara de Diputados este miércoles; de paso, acusó 

a la oposición del asalto que sufrió en su domicilio el pasado domingo. 

"A mi casa entraron los amantes de lo ajeno 

que, de seguro, me los mandó la oposición, 

están vinculados al crimen organizado, están 

vinculados con las pandillas, con los 

maleantes, es evidente que hacen todo para 

golpearnos", expresó Noroña desde la tribuna 

de San Lázaro y al defender la iniciativa para 

modificar el artículo quinto transitorio de la Ley 

de Guardia Nacional. 

En el mismo espacio, Noroña reprochó a los legisladores de oposición por estar en 

contra de la llamada militarización y recordó que el expresidente Felipe Calderón 

(2006-2012) fue quien la impulso, "¡Que los compre quien no los conozca!", expresó 

desde la tribuna, aparte de que los llamó "hipócritas, corruptos y vende patrias". 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/oposicion-mando-asaltantes-mi-casa-para-

golpear-la-4t-acusa-norona-en-san-lazaro-735127.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/oposicion-mando-asaltantes-mi-casa-para-golpear-la-4t-acusa-norona-en-san-lazaro-735127.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/12/oposicion-mando-asaltantes-mi-casa-para-golpear-la-4t-acusa-norona-en-san-lazaro-735127.html
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La Comisión de Relaciones Exteriores se reúne 
con la titular de Telecomm 

 
 

Boletín No. 2807 

La Comisión de Relaciones Exteriores se reúne con la titular de Telecomm 

• Aprueban propuesta para mejorar la atención que brindan los consulados a los mexicanos en el 

exterior. 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se 

reunió con la directora general de Telecomunicaciones de México (Telecomm), Rocío Mejía Flores, 

quien presentó a los legisladores un informe sobre las remesas que los connacionales envían a 

sus familiares. 

Al respecto, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) sugirió que Telecomm tenga 

mayor participación en el mercado para el envío de remesas a fin de desplazar a otros 

competidores. 

Augusto Gómez Villanueva, diputado del PRI, pidió que este organismo brinde recursos financieros 

para el desarrollo del campo en las comunidades rurales receptoras de las remesas.  

La diputada Amalia García Medina (MC) propuso ampliar la cobertura de Telecomm con más 

sucursales, a través de convenios de comodatos con los municipios y que promueva una cultura 

del ahorro. 
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El diputado Eduardo Murat Hinojosa (PRI) calificó de abuso el monto de las comisiones que fijan 

las prestadoras del servicio para envío de remesas, por lo que Telecomm, dijo, debe enfocarse en 

este concepto para disminuir los costos con el uso eficiente de tecnología. 

En su exposición, Rocío Mejía Flores informó que Telecomm tiene mil 730 sucursales en todo el 

país, con presencia en mil 186 municipios, que es equivalente a una cobertura de 49 por ciento 

del territorio nacional, en beneficio de 99.3 millones de mexicanas y mexicanos. 

Explicó que en 2021 Telecomm registró operaciones por 140 mil millones de pesos; en ese mismo 

año, más de 2 mil 300 millones de dólares fueron transferidos como remesas internacionales hacia 

el país. 

De enero a septiembre de 2022, añadió, Telecomm canalizó remesas por 1 mil 750 millones de 

dólares, los cuales tuvieron como destino las siguientes diez entidades principales: Oaxaca (primer 

lugar), Michoacán, Jalisco, San Luis Potosí, Querétaro, Guerrero, Durango, Chiapas, Hidalgo y 

Tamaulipas.  

De acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval), dijo que en México los ingresos de remesas contribuyeron en 2020 a rescatar de la 

pobreza a 836 mil mexicanas y mexicanos; y de la pobreza extrema a 351 mil mexicanas y 

mexicanos, gracias a este tipo de flujo financiero. 

Durante el 2021, a nivel nacional se reportaron 51 mil 585.9 millones de dólares por concepto de 

remesas; los Estados Unidos de América fue el principal origen del recurso. México es considerado 

el segundo país a nivel mundial con mayor monto receptor de remesas económicas, explicó la 

funcionaria.  

En promedio, cada usuario de Telecomm envía 400 dólares mensuales a su familia, informó Mejía 

Flores.  

Reunión ordinaria 

Posteriormente, en su reunión ordinaria, la Comisión de Relaciones Exteriores aprobó con 19 

votos a favor una propuesta para mejorar la atención que brindan los consulados a los mexicanos 

en el exterior, específicamente a los que radican en los Estados Unidos de América.  

Al respecto, el presidente de la Comisión informó que se integrará un grupo de trabajo para 

elaborar la agenda temática en torno al diálogo con funcionarios de la Secretaría de Relaciones 
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Exteriores, quienes serán citados para abordar la atención consular de mexicanas y mexicanos en 

los Estados Unidos.  

Las áreas a mejorar son: cooperación interinstitucional; mejoras operativas de consulados y 

atención a los 38.7 millones de mexicanas y mexicanos que radican en el vecino país. 

De igual forma, con 18 votos a favor se aprobó un acuerdo por el que se proponen reuniones 

interparlamentarias con China, Vietnam, Colombia, Brasil y Reino Unido; además se solicitará a la 

Mesa Directiva y a la Junta de Coordinación Política que en todos los asuntos diplomáticos y 

reuniones interparlamentarias se tome en consideración la participación de los diputados de esta 

instancia legislativa. 

También con 20 votos a favor, los integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores aprobaron 

su Programa Anual de Trabajo para el segundo año de ejercicio, que establece reuniones con 

funcionarios de la Administración Pública Federal. 

Finalmente, el diputado Femat Bañuelos invitó a las y los integrantes de la Comisión que remitan 

las observaciones al Ramo 05 de Relaciones Exteriores del Proyecto de Presupuesto de Egresos 

2023, a más tardar el 17 de octubre, para que sean presentadas ante la Comisión de Presupuesto. 
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Critica Chertorivsky reforma que acota 

capacidad del INE para multar a partidos políticos 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO PÁEZ).- El 

diputado de Movimiento Ciudadano, Salomón 

Chertorivsky, coincidió con la postura emitida 

en la esquina editorial de Crónica que 

cuestionó la unanimidad de la mayoría de los 

partidos para aprobar las reformas a la ley 

electoral a fin de reducir de 50 a 25%, el monto 

de las multas o descuentos por infracciones 

electorales. 

“Los partidos deben ser más rigurosos consigo mismos, más respetables y respetados”, 

confirmó. En su editorial denominada “La esquina”, esta casa editorial criticó la 

unanimidad que hubo en los partidos políticos en la Cámara de Diputados para 

aprobar esa reforma que eventualmente beneficia a los institutos políticos para 

salvarse de pagar millonarias sanciones por infringir la ley electoral en los procesos 

comiciales. 

“Esos nos habla que el primer interés de los partidos políticos no es otro que el bienestar 

de los partidos políticos”, establece la editorial. En ese sentido, Chertorivsky, aclaró que 

Movimiento Ciudadano no votó a favor de esa reforma. La reforma se aprobó en lo 

general con 466 votos a favor, 1 en contra y 27 abstenciones, que fueron por parte de 

la diputación de Movimiento Ciudadano. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/critica-chertorivsky-reforma-acota-

capacidad-ine-multar-partidos-politicos.html  

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/critica-chertorivsky-reforma-acota-capacidad-ine-multar-partidos-politicos.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/critica-chertorivsky-reforma-acota-capacidad-ine-multar-partidos-politicos.html
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Luis Cresencio Sandoval sostendrá una reunión 

con diputados el 18 de octubre en la Sedena 
 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELA WACHAUF).- El titular de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, sostendrá un encuentro con los 

diputados, tras el hackeo del que fue objeto la dependencia. 

Fuentes consultadas señalaron que la reunión se realizará el 18 de octubre a las 10:30 

horas en las instalaciones de la Sedena. 

Esto luego que el diputado Sergio Barrera de Movimiento Ciudadano (MC) integrante 

de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados planteó llamar a comparecer 

al secretario de la Defensa, sin embargo, los legisladores de Morena pidieron que fuera 

mejor citado a una reunión de trabajo. 

 El legislador comentó a este diario que hace unos días solicitó que se citara a 

comparecer al general secretario y pidieron una reunión, pero que fuera abierta. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-luis-cresencio-sandoval-sostendra-un-encuentro-

con-diputados-el-18-de-octubre  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-luis-cresencio-sandoval-sostendra-un-encuentro-con-diputados-el-18-de-octubre
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-luis-cresencio-sandoval-sostendra-un-encuentro-con-diputados-el-18-de-octubre
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Quién es el diputado que subió a la tribuna con 
un guante de box para criticar reformas a la 

Guardia Nacional 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras varias horas de debate, la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa de reforma que avala la 
permanencia de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) como responsable operativa y administrativa 
de la Guardia Nacional (GN) hasta 2028, por lo que el Ejército se mantendrá a cargo de las labores de 
seguridad y protección ciudadana. 
 
Esto, luego de que en el Senado se modificaran algunos fragmentos del texto original, con el objetivo de 
establecer la obligatoriedad de la Sedena y la Secretaría de Marina (Semar) para realizar comparecencias e 
informes semestrales de sus actividades. 
 
A lo largo de la discusión en San Lázaro, como era de esperarse, la oposición no dudo en expresar su 
rechazo al proyecto impulsado por Andrés Manuel López Obrador. 
 
Sin embargo, hubo un momento que llamó especialmente la atención, ya que un diputado subió al estrado 
para presentar su posicionamiento mientras utilizaba un guante de box. 
 
Se trató del legislador de Movimiento Ciudadano (MC) Rodrigo Herminio Samperio Chaparro, quien tomó 
protesta como diputado el 29 de agosto de 2021 y hoy día tiene 31 años. 
 
La información curricular disponible sobre Samperio Chaparro es limitada, pues el Sistema de Información 
Legislativa únicamente detalla su licenciatura en Relaciones Internacionales y su labor como delegado y 
coordinación nacional de Jóvenes en Movimiento de MC. 
 

Quién es el diputado que subió a la tribuna con un guante de box para criticar reformas a la Guardia Nacional - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/quien-es-el-diputado-que-subio-a-la-tribuna-con-un-guante-de-box-para-criticar-reformas-a-la-guardia-nacional/
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Perredistas en San Lázaro también dan la espalda 

a moratoria, votarán a favor de reforma militar 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO 

LÓPEZ).- El diputado federal del PRD, 

Javier Huacus, adelantó que apoyará 

la reforma para ampliar la presencia 

del Ejército en las calles, y aseguró 

que sus homólogos María Chávez, 

Mauricio Prieto, y Edna Díaz, harán lo 

mismo. 
El legislador por Michoacán, negó 

haber sido cooptado desde el 

gobierno o de la bancada de 

Morena, y señaló que lo hará “porque hace lo contrario es ir en contra de lo que quiere 

la ciudadanía”. 

Respecto de si su determinación terminará de romper la coalición Va por México, 

sostuvo que “esa decisión queda en la esfera de las dirigencias nacionales, nosotros 

hoy vamos a votar por México”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perredistas-en-san-lazaro-tambien-dan-la-

espalda-moratoria-votaran-favor-de-reforma-militar  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perredistas-en-san-lazaro-tambien-dan-la-espalda-moratoria-votaran-favor-de-reforma-militar
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perredistas-en-san-lazaro-tambien-dan-la-espalda-moratoria-votaran-favor-de-reforma-militar
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Entrevista / Luis Armando Melgar Bravo (Diputado 

– PVEM) 
 “La iniciativa tiene por objeto establecer que los depósitos e inversiones vencidas, que 

las cuentas inactivas, vamos a llamarle así y no reclamadas en el transcurso de tres 

años, cuyo importe no exceda el equivalente a 540 UMAS, van a prescribir en favor de 

la seguridad pública.  

 

Con esto se hace un avance importante, si hay un tema hoy en día que ha estado 

generando un terrible tema, ha sido el de la inseguridad, entonces pues 

evidentemente con los tiempos que estamos viviendo los recursos no precisamente 

están muy sobrados, entonces esta es una decisión que creo que ayuda mucho a 

fortalecer a los municipios, a los estados, a la misma federación, para que cuenten con 

recursos para el combate a la inseguridad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1FYwVvuPg7G_TzqfG71nQAiYcMfcnxCMb/view  

https://drive.google.com/file/d/1FYwVvuPg7G_TzqfG71nQAiYcMfcnxCMb/view
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FGR investiga a Armando Guadiana por presunto lavado 
de dinero con minas de carbón 

 
La Fiscalía General de la República (FGR) investiga al senador coahuilense de Morena, Armando 
Guadiana por su presunta participación en una red de lavado de dinero relacionada con la 
explotación de minas de carbón; por lo que la dependencia analiza los movimientos financieros del 
legislador que ascienden a más de 270 millones de pesos entre 2007 y 2020. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/fgr-investiga-a-armando-guadiana-por-presunto-lavado-de-
dinero-con-minas-de-carbon-GG4594282 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/fgr-investiga-a-armando-guadiana-por-presunto-lavado-de-dinero-con-minas-de-carbon-GG4594282
https://vanguardia.com.mx/noticias/fgr-investiga-a-armando-guadiana-por-presunto-lavado-de-dinero-con-minas-de-carbon-GG4594282
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Carlos Medina Plascencia se lanza contra la 4T 
 

Durante la presentación del movimiento Unid@s, el panista Carlos Medina Plascencia, exgobernador 
de Guanajuato, hizo un llamado a corregir el camino ante la tragedia que ha significado el sexenio del 
presidente Andrés Manuel López Obrador.  
La coalición, en la que participan activamente miembros de otros partidos, es un nuevo grupo 
conformado por seis organizaciones de empresarios, políticos y sociedad civil, opositor a la 4T y que hoy 
se presentó a través de sus redes oficiales.  
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/12/carlos-medina-plascencia-se-lanza-contra-la-4t-
627242.html 
 
 
 

http://www.am.com.mx/nacional/2022/10/11/unids-lanzan-plataforma-de-propuestas-rumbo-al-2024-buscan-ong-627163.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/12/carlos-medina-plascencia-se-lanza-contra-la-4t-627242.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/12/carlos-medina-plascencia-se-lanza-contra-la-4t-627242.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2022/10/11/426988.jpg
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Covid-19: Ya no será obligatorio en BC el uso de 
cubrebocas en espacios cerrados 

 
En apego a los lineamentos emitidos por la Secretaría de Salud federal, Baja California informa a la 
ciudadanía que ya no será obligatorio el uso del cubrebocas en áreas de trabajo en espacios cerrados, 
siempre y cuando exista una favorable ventilación y sana distancia.   
El secretario de Salud, J. Adrián Medina Amarillas, destacó que gracias al control de los casos y la baja 
hospitalización derivada de la efectividad de las vacunas, existen las condiciones para avanzar en la 
nueva normalidad en todas las actividades.    
 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Covid-19-Ya-no-sera-obligatorio-en-BC-el-uso-de-
cubrebocas-en-espacios-cerrados-20221011-0030.html 
 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Covid-19-Ya-no-sera-obligatorio-en-BC-el-uso-de-cubrebocas-en-espacios-cerrados-20221011-0030.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Covid-19-Ya-no-sera-obligatorio-en-BC-el-uso-de-cubrebocas-en-espacios-cerrados-20221011-0030.html
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Señalan morenistas a Edil de Puerto Vallarta por 
corrupción 

 
Militantes de Morena denunciaron ante la dirigencia nacional al Alcalde de su partido en Puerto Vallarta, 
Jalisco, Luis Alberto Michel Rodríguez, así como a su hijo Jesús Michel, por tráfico de influencias y 
corrupción. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
senalan-morenistas-a-edil-de-puerto-vallarta-por-corrupcion/ar2485000 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/senalan-morenistas-a-edil-de-puerto-vallarta-por-corrupcion/ar2485000
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/senalan-morenistas-a-edil-de-puerto-vallarta-por-corrupcion/ar2485000
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Aprueba congreso propuesta contra la discriminación 
sexual 

 
La propuesta que busca reformar el artículo para que las personas no sean discriminadas por su 
orientación sexual e identidad de género, ya fue aprobada por el Congreso local con 17 votos a favor. 
Dicha propuesta se envió a la cámara de diputados a nivel federal, que en concreto busca modificar el 
quinto párrafo del artículo primero de la Constitución Política del país que habla en general sobre 
discriminación. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-congreso-propuesta-contra-la-discriminacion-
sexual-9024302.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-congreso-propuesta-contra-la-discriminacion-sexual-9024302.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-congreso-propuesta-contra-la-discriminacion-sexual-9024302.html
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SALE DEL GOBIERNO EL TITULAR DE LA AGENCIA NACIONAL DE ADUANAS DE MÉXICO, 

HORACIO DUARTE OLIVARES. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó la salida del gobierno federal del titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, 

Horacio Duarte Olivares. Horacio ha hecho una labor de primer orden; me ha entregado su renuncia porque va a otra tarea y no queríamos que 

se fuera por la puerta de atrás. El mandatario destacó los resultados positivos en la recaudación de aduanas fronterizas y marítimas durante la 

gestión de Duarte Olivares. De enero a septiembre de 2022 se recaudaron 820 mil millones de pesos en aduanas y puertos, un incremento del 

11 por ciento respecto a 2021, año que alcanzó récord en este rubro. De continuar con esta tendencia, se estima un ingreso de un billón 100 mil 

millones de pesos a finales del próximo diciembre, informó ahora extitular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Horacio 

Duarte Olivares. En el gobierno del presidente López Obrador, la recaudación ha aumentado 16 por ciento, a pesar de la contracción registrada 

en 2020 por la pandemia de COVID-19. En la ANAM la plantilla es de 6 mil 960 elementos; incluye personal de la Secretaría de la Defensa 

Nacional y de la Secretaría de Marina. Antes de que termine 2022 se habrán incorporado 2 mil 297 integrantes de las Fuerzas Armadas. La 

limpieza de la institución para no permitir la corrupción derivó en la baja de más de 2 mil funcionarios de aduanas. El presidente López Obrador 

confirmó que se trabaja en nuevas políticas migratorias con Estados Unidos, en el marco de las elecciones que tendrán lugar en el país vecino 

del norte y por consiguiente no se utilice con propósitos políticos electorales. Estamos trabajando en el tema migratorio de manera coordinada 

los gobernadores y las dependencias del gobierno federal porque en estos días, en vísperas de las elecciones en Estados Unidos, hay siempre 

por estos sucesos, ya como antecedente, la tentación de utilizar el tema migratorio con propósitos políticos electorales, ya lo estamos viendo, de 

cómo el gobernador de Texas, que quiere reelegirse, traslada migrantes a Nueva York o van y los ponen cerca de las casas donde viven los 

políticos demócratas, o últimamente los llevan, algo que resulta indignante, ofensivo, para que trabajen limpiando en la Florida por los daños 

ocasionados por el pasado huracán. Estamos cuidando a los migrantes, protegiendo sus derechos humanos y procurar que no se promueva la 

afluencia migratoria en estos días, porque conocemos todas estas prácticas politiqueras, trucos que se impulsan para golpearse políticamente. 

 

PRESIDENTE DE LA CAMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL EN  MEXICO ; DA LA BIENVENIDA A A INVITADOS DEL DIPUTADO 

FEDERAL CASIMIRO ZAMORA INVERSIONISTAS CHINOS. 

 

El diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de San Lazaro, saludo y dio la bienvenida con todos los protocolos que se 

manejan en este tipo de eventos en la Camara de Diputados, a inversionistas e invitados de nacionalidad china, los cuales fueron invitados por 

el diputado Casimiro Zamora Valdez. El diputado presidente nombro a algunos de los inversionistas y en especial a Karina Castro Rocha. 

Creel Miranda les dio la bienvenida a esa soberanía, al tiempo que continuo con la sesión. 

 

 

 

 

COMISIÓN DE PUNTOS CONSTITUCIONALES APRUEBA DICTAMEN A LA MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz de Morena, dio a conocer que la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside, aprobó por 28 votos 

a favor, 10 en contra y ninguna abstención, el dictamen a la minuta que modifica el Artículo Quinto Transitorio del decreto por el que se reforman, 

adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de Guardia Nacional. El dictamen establece que serán los 

nueve años siguientes a la entrada en vigor del presente decreto, en tanto la Guardia Nacional desarrolla su estructura, capacidades e 

implantación territorial, que el presidente de la República podrá disponer de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. 

Conforme a los términos planteados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la participación deberá ser extraordinaria, de tal manera que 

se acredite la absoluta necesidad, que sea temporal y solicitada de forma expresa y justificada por la autoridad civil. Regulada, para que cumpla 

con un estricto apego al orden jurídico previsto en esta Constitución, en las leyes que de ella emanen y los tratados internacionales que estén de 

acuerdo con la misma; fiscalizada, de manera que exista la constante revisión o supervisión del funcionamiento institucional a través de la 

rendición de cuentas. La Fuerza Armada permanente realizará las tareas de seguridad pública con su organización y medios, y deberá 

capacitarse en la doctrina policial civil establecida en el artículo 21 de la Constitución. La comisión bicameral remitirá a cada una de las cámaras 

del Congreso de la Unión los dictámenes semestrales, para su discusión y aprobación. Una vez aprobados se remitirán al Ejecutivo Federal, el 

que deberá informar de la atención que brindó a las recomendaciones emitidas. La Cámara de Senadores, al analizar y aprobar los informes 

anuales que sobre las actividades de la Guardia Nacional le rinda el Ejecutivo Federal, evaluará la participación de la Fuerza Armada permanente 

en labores de seguridad pública, realizadas al amparo del presente artículo transitorio, a fin de garantizar que a la conclusión del plazo señalado 

en el párrafo primero del mismo la Fuerza Armada permanente concluya su participación en labores de seguridad pública, y la Guardia Nacional 

y las demás instituciones de seguridad pública asuman a plenitud las facultades establecidas en el artículo 21 de esta Constitución.  

 

POSICIONAMIENTO DE GRUPOS PARLAMENTARIOS; A LA APROBACIÓN DEL DICTAMEN A LA MINUTA EN MATERIA DE GUARDIA 

NACIONAL 

 

El diputado Jesús Alberto Velázquez Flores del PRD, consideró que lo hecho en el Senado no cubre las expectativas necesarias pues se habla 

de que la participación será extraordinaria cuando no hay nada de extraordinario en lo que ocurre en el país, pues la escalada de violencia no 

empezó en este sexenio ni se ha detenido con la presencia de las Fuerzas Armadas. El diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, aseguró que 

esta minuta es una simulación de acuerdos políticos con partidos que tienen mucha cola que les pisen y tratan de diluirlo con un referente 

aparentemente técnico cuando es una decisión política. Por el PT, el diputado Pedro Vázquez González indicó que su grupo parlamentario está 

de acuerdo en el sentido positivo de la minuta, pues en estos momentos se requiere de un periodo de mayor extensión en la permanencia de las 

Fuerzas Armadas en labores de seguridad ciudadana; no obstante, afirmó, eso no significa un cheque en blanco para los militares ni una violación 

al artículo 21 de la Carta Magna. El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) dijo que muchos satanizan el normalizar la presencia de las 

Fuerzas Armadas en las calles, pero es más grave normalizar la violencia o dejar que el país siga siendo víctima del incremento de ésta. Del 

PRI, el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante señaló que es un tema de la mayor trascendencia para el país, pues no se trata de 

discutir o controvertir, ya que no se trata de la militarización del país, sino que se habla sobre cómo se tienen policías bien capacitadas y 

profesionalizadas. Municipios y estados no tienen el presupuesto para hacer frente al crimen organizado ni a la delincuencia. El diputado Santiago 

Torreblanca Engell del PAN, subrayó que las modificaciones realizadas en el Senado de la República son para tratar de justificar el cambio de 

opinión logrado a través de la fuerza del Estado para tratar de tapar la incongruencia; sin embargo, los cambios no resuelven de fondo el asunto. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz de Morena, dijo que este dictamen es una muestra de que están abiertos y atentos a las aportaciones y 

comentarios para enriquecer las iniciativas que se discuten. Calificó de falso lo dicho en diversos medios de comunicación y redes sociales sobre 

que las modificaciones son solo cosméticas o superficiales. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DELINCUENCIA ORGANIZADA, GRAVE AMENAZA AL ESTADO DE DERECHO Y LA CONVIVENCIA 

 

El líder de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, durante el foro “Los derechos humanos en el Siglo XXI, mitos y 

realidades”, indico que el crimen organizado representa una de las más graves amenazas a la estabilidad de las instituciones democráticas del 

Estado y a la convivencia humana. Monreal Ávila, asevero que se trata, de un tema al que se le tiene que dedicar bastante tiempo y reflexión, 

porque la sociedad mexicana ya no espera, se debe enfrentar con entereza y firmeza. Ricardo Monreal afirmó que la reforma a la Ley de 

Instituciones de Crédito en materia de cuentas inactivas, que aprobó la Cámara de Diputados, se la dio turnó de inmediato a las comisiones 

correspondientes del Senado de la República. Explicó que se trata de cambios para que los recursos, intereses y rendimientos acumulados 

generados por todos los depósitos e inversiones en este tipo de cuentas, se destinen para la política y acciones de combate a la delincuencia. 

Vamos a darle turno de inmediato, para poder constituir el fondo, que establece la reforma al Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia 

de Guardia Nacional, que recientemente aprobó el Senado. La delincuencia organizada, vulnera la percepción de certeza y sobre todo, la 

presencia del Estado de derecho, además afecta la dinámica social y la vida de todas las personas, de todas las actividades. Señalo que desde 

el Senado de la República, se tratará de que en los meses que restan del Periodo de Sesiones, se saquen adelante los pendientes que ahora 
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preocupan a la sociedad mexicana. Se buscará la aprobación de modificaciones al Código Penal, del nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares, la Ley de Husos Horarios, el Paquete Económico 2023, cambios a la Ley Federal de Derechos, y el Código Fiscal.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DÍA MUY IMPORTANTE EN LA RUTA PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS 

 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que las y los integrantes de la coalición “Juntos Hacemos 

Historia”, sostuvieron un encuentro con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con el objetivo de animar el espíritu y 

la convicción política de actuar siempre en favor de la seguridad de las y los mexicanos. Esto previo a la discusión de la minuta enviada por el 

Senado sobre la extensión de la presencia de las Fuerzas Armadas, en tareas de seguridad pública que se debatirá hoy en la Cámara de 

Diputados. El coordinador parlamentario destacó que éste es un momento importante y significativo dentro de la ruta de transformación que vive 

México, pues se define el mecanismo para garantizar la seguridad y la integridad física, así como el patrimonio de los mexicanos. Nos corresponde 

articular todo el proceso de reformas legales y constitucionales para lograr el anhelo de la transformación de la vida pública de México. El titular 

de la Secretaría de Gobernación animó a los legisladores al señalar que es momento de dejar atrás las culpas y los errores de los demás, es 

momento de encontrar consensos y acuerdos, porque el país lo vale. Por otra parte, las diputadas y los diputados de la coalición sostuvieron un 

encuentro con el expresidente de Ecuador, Rafael Correa, espacio en el que el coordinador Mier Velazco destacó que el líder político es pionero 

en poner en el centro de la atención, la estrategia retributiva del ingreso, para abatir desigualdades. Comentó que esto se da a través de los 

programas sociales, principio hermano de la política social del Gobierno Federal actual. Agregó que entre el pensamiento de Rafael Correa y el 

espíritu del gobierno de la Transformación, México está alineado con la lucha contra la desigualdad, contra la corrupción y por tener gobiernos 

honestos y justos. Los encuentros convocaron a figuras de la coalición “Juntos Hacemos Historia” como el presidente nacional de Morena, Mario 

Delgado Carrillo; los coordinadores parlamentarios del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez; y el coordinador del Partido Verde 

Ecologista de México, Carlos Alberto Puente Salas. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; NIEGA ACUERDOS CON EL GOBIERNO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, negó que exista algún acuerdo político con Morena para aprobar la 

reforma electoral o revivir la eléctrica. Que yo sepa, no, pero es lo que dice el señor secretario de Gobernación. Rechazo que se haya negociado 

con Morena o con la Secretaría de Gobernación la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre, de extender la presencia de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública. Nosotros presentamos una iniciativa y se la hicimos saber a todos los grupos parlamentarios. Hasta 

ahí, eso es lo único que hay. En materia electoral, precisó que el PRI no ha presentado ninguna propuesta y ya ha manifestado qué modificaciones 

no aprobaría en caso de que se discutiera alguna; tampoco tiene una propuesta en el tema eléctrico. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; LOGRAR ACUERDOS CON EL PRI PARA APROBACION DE REFORMAS ENERGÉTICA Y ELECTORAL 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, consideró que se puede alcanzar acuerdos con el PRI para aprobar las 

reformas energética y electoral. En la Cámara de Diputados, dijo Adan Augusto Lopez, que el gobierno federal tiene la esperanza de construir 

acuerdos con todas las fuerzas políticas, entre ellas el PRI, que ocupa un espacio en el espectro político. Los priistas ocupan un espacio en el 

espectro político de este país, y nos toca, en este momento, intentar encontrar consensos y ver cuáles son los temas en común y avanzar. El 

secretario asistió a San Lázaro para transmitirles a los grupos parlamentarios de Morena, PVEM y PT, que conforman la alianza “Juntos Hacemos 

Historia”, un saludo del presidente de la República, así como un agradecimiento y reconocimiento al trabajo legislativo, en el marco a la discusión 

de la reforma en materia de Fuerzas Armadas, que se llevò a cabo el miércoles en el Pleno. Sobre un eventual acuerdo con el PRI, consideró 

que al gobierno lo que le corresponde hacer es construir consensos y construir gobernabilidad. Nosotros tenemos la esperanza de construir con 

todos, entre todos. Hace unos meses hablábamos o se escuchaba que no había diálogo, que había moratorias legislativas; ya quedó demostrado 

que son otros tiempos y que no hay ninguna moratoria legislativa cuando se trata de construir en común en beneficio del país. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MIGRACIÓN HACIA ESTADOS UNIDOS, LUCHA CONTRA ORGANIZACIONES CRIMINALES, TEMAS 

PRINCIPALES CON SECRETARIO DE ESTADO, ANTONY BLINKEN 
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El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, viajo a Washington junto con la secretaria de Seguridad 

mexicana, Rosa Icela Rodríguez, para continuar el dia de hoy el Diálogo de Alto Nivel (DEAN) entre ambos países, señaló el portavoz del 

Departamento de Estado, Ned Price. La migración hacia Estados Unidos y la lucha contra las organizaciones criminales son dos de los temas 

principales que abordará el secretario de Estado, Antony Blinken, en una reunión con el canciller, Marcelo Ebrard, en Washington hoy jueves. 

Además de un encuentro bilateral con Blinken, el canciller Marcelo Ebrard sostendrá una reunión con el fiscal general de EE.UU., Merrick 

Garland, el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, y otros funcionaros del Gobierno estadounidense. Price hizo hincapié en 

que el desafí de los flujos migratorios en la región será también un tema a abordar durante las reuniones de alto nivel. La visita de Ebrard a 

Washington viene un mes después de la última visita de Blinken a México, donde también se reunió con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS, SEGUNDA RESPECTO A 

TELESALUD 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la reunión de la Comisión de Estudios Legislativos, Segunda respecto a 

telesalud. Comento que se esta proponiendo hacer la definición de telesalud y le parece que toda la primera parte de la redacción, de la definición 

“para los efectos de la presente Ley se entenderá por telesalud a lo que involucra la entrega de servicios de salud usando las tecnologías de la 

información y comunicación”. Indico que el problema es que se hace un planteamiento casuístico y se dice “cuando la distancia es un obstáculo 

en casos en que la interacción presencial no es absolutamente necesaria con el propósito de mantener continuidad en la atención de salud”, lo 

que le parece que no debiéra de hacer esa casuística porque puede haber muchos otros casos en donde se utilice este método tecnológico de 

la telesalud y que no se agote ahí, conocemos en la práctica lo que sucede en la prestación del servicio. Por lo que propuso que la definición, 

definir telesalud solo se refiere a eso, a definir la telesalud y no hacer una casuística de la lingüística de interpretación de telesalud.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; VA CONTRA INMUEBLES QUE NO CUENTEN CON SERVICIO DE AGUA Y DRENAJE 

 

El Senador, Víctor Fuentes Solís presentó una iniciativa para reformar el artículo 60 de la Ley General de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, para que los municipios no puedan emitir permisos de construcción si no existe factibilidad de agua 

y drenaje. Hemos visto que las ciudades están creciendo cada vez más. Cada vez hay más gente buscando donde vivir, pero una realidad que 

consideramos preocupante es que estas personas compren una casa o un departamento y no tengan servicio de agua potable y drenaje. 

Buscaremos que esto no vuelva a suceder. Recalcó que la iniciativa busca que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, 

seguros, resilientes y sostenibles, recalcando que según el Censo de Población y Vivienda 2020 del INEGI 1 millón 592 mil 843 viviendas no 

cuentan con drenaje, 7 millones 879 mil 35 no cuentan con agua dentro de la vivienda. En el caso de Monterrey, señalo que según datos 

periodísticos, existen 31 construcciones que no cumplen con factibilidad del agua, lo que se traduce en riesgos para los compradores que 

adquieren un inmueble en esta situación. Seguiremos trabajando a favor de la gente. Fuentes Solís reiteró que desde el Senado de la República 

continuará trabajando para garantizar el derecho universal y constitucional de todas y todos al consumo de agua, ya que se trata de un recurso 

clave para la vida.  

 

 

 

 

ALEJANDRO MORENO; EL PRI DEFENDERÁ AL INE Y AL TRIBUNAL ELECTORAL 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, se comprometió a que el PRI defenderá al INE y al 

Tribunal Electoral, en referencia a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia electoral. Aunque el PAN y el PRD 

mantienen suspendida su participación en la alianza Va por México, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

argumentó que el reto es evitar la ruptura. El priista Moreno Cárdenas a quien los dirigentes Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) 

dijeron ya no tenerle confianza por violar la moratoria constitucional y haber apoyado la reforma militar. Alejandro Moreno aseguró que sin 

soberbias y sin protagonismos, el PRI está consciente de la necesidad de compartir y competir en alianza con otras fuerzas políticas, en el 

entendido de que existe, entre los tres partidos, capacidad, experiencia, entendimiento y visión para superar cualquier desencuentro. Alejandro 
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Moreno dijo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) respetó que en la elección de 2021 el PAN decidiera no ir en alianza en las 

diputaciones federales de los 15 distritos de Guanajuato; los 5 de Querétaro y los 5 de Yucatán, bajo el argumento de que no necesitaban a Va 

por México. Aclaró que no se trata de reclamar decisiones, desde el PRI se entiende la política, estrategia electoral de cada partido. Se trata de 

poner sobre la mesa elementos que contribuyan a entender que hemos sido tolerantes.  

 

FMI ALERTA DEL AUMENTO GLOBAL DE LA POBREZA EXTREMA 

 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó de que los niveles de pobreza extrema en el mundo se encuentran muy por encima de los que se 

registraban antes de la pandemia, y prevé que esto continúe así durante un tiempo. Es una noticia muy preocupante. Asi lo señalo el director de 

Asuntos Fiscales del FMI, Vítor Gaspar. Para Gaspar, esto implica que los gobiernos de las economías más afectadas deben dedicar todos los 

recursos necesarios, por escasos que sean, a cubrir las necesidades básicas alimentarias de sus ciudadanos, si bien admitió que esto puede 

provocar un aumento del riesgo de crisis fiscales. 
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Una vez más, citamos su encuentro con la historia, cuando conocimos su insistencia por tocar 
puertas por haber, para alcanzar la nominación del PRI en la candidatura al gobierno de Zacatecas. 
Su confianza cuando lo encontramos una tarde en las instalaciones del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, para buscar abrieran la puerta de “Los Pinos” y el principal personaje que ahí vivía, para que 
lo consideren como fuerte aspirante a la candidatura. 
Por respeto a la discreción, lealtad y confianza, no mencionamos a quién fue a buscar aquella tarde, 
pero, el hoy senador de la República, buscó la gubernatura de su estado natal, por el tricolor, con el 
único estandarte que tenía: su militancia en el Revolucionario Institucional. 
Esa noche, se encontraría con Ernesto Zedillo, en la entonces residencia oficial. Empero, no tuvo 
suerte. El beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, negó la candidatura. 
Cual se describe, “conocedor de los tiempos políticos”, Ricardo Monreal  Ávila, optó por buscar otras 
siglas, que fueron las del PRD, y de esa manera, llegó a la gubernatura. 
En el 2018, buscó la jefatura del gobierno capitalino, pero la tribu palaciega, tenía delantera ante el 
jefe máximo de Morena y, nuevamente, el poder en turno, le negó esa honesta aspiración. 
Claudia Sheinbaum le ganó y se disciplinó, pensaba renunciar a Morena, pero su jefe máximo, lo 
convenció de aceptar la coordinación del Senado de la República, cual aceptó el político de Fresnillo, 
Zacatecas. Previamente, llegó a copar al centro del poder, como delegado en Cuauhtémoc, donde 
sentó su legado, y de esa manera, esa alcaldía, hay que decirlo, es territorio monrealista, con 
Sandrita Cuevas, diría distinguido veracruzano, fan de la alcaldesa. 
La visión política de Monreal, es distinta a la de sus adversarios por la candidatura de Morrena a la 
Presidencia, en el 2024. Un punto a su favor, es que su voz, se escucha en todos los sectores del país, 
porque saben que las palabras que exprese, tienen carga de conciliación, de apertura al diálogo, 
negociación, además de oficio por hacer, ejercer, política, mucha política. 
Que tiene disciplina al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, sí, pero recordamos aquella 
frase que surgió en el régimen de la renovación moral, cuando comenzaba a surgir la Corriente 
Democrática en el PRI, que encabezó el líder moral de la izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 
con la maestra Ifigenia Martínez y el controversial, Porfirio Muñoz Ledo: 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, CUARTO ASPIRANTE A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE LA 4T; AGRADECE A 

AMLO, LO CONSIDEREN PRECANDIDATO 
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Corriente que, hay que recordarlo y decirlo, es el antecedente de Morena y su jefe máximo. 
“Disciplina, no es sumisión”. Y bajo esa tesis, la hipótesis, se hizo realidad, con ellos; hoy, 
desgraciadamente, no están con militancia en lo que se convirtió el PRD, Morena. 
En ese contexto político, Ricardo Monreal, se formó en su trayectoria, de altibajos, de politiquería 
y “politiporquería”, deslealtad y traiciones, “guerra sucia” y “periodicazos”, cuyo origen, si no 
erramos, fue la tribu palaciega. 
Flagelos en la trayectoria de un actor político, los cuales, se intensificaron luego que el año pasado, 
un mes, mes y medio, después de la elección federal, el jefe máximo de Morena, anunció a sus 
presidenciables para el 2024, entre los cuales, no figuró el senador Monreal. 
Sucesión adelantada, la cual, el senador de Zacatecas, hay que decirlo, fue el único que la fustigó, 
por sus implicaciones, cuando aún corría el tercer año de gobierno. 
Ayer, anotamos en este espacio, que las consecuencias de esa fallida decisión en la sucesión 
anticipada, cobra sus facturas al promotor de esa estrategia y, tardíamente, incorpora. 
Lista de aspirantes, fue casi todo el gabinete, para quedar solamente tres, “mis hermanos y 
hermana”, ponderó de ellos, el presidente López Obrador: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis 
Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández. 
No extrañó al senador zacatecano, todo lo anterior, porque, cual reveló, conoce los tiempos de la 
política y no quiso decirlo, pero también aludió a que sabe cuando los ataques en su contra, es 
“politiporquería”, más allá de politiquería. 
Antier, luego que, ¡al fin!, el Presidente, lo “destapó”, como el cuarto aspirante, de la 4T a la 
candidatura presidencial en el 2024, ayer, el senador de Zacatecas, estaba ¡feliz! 
Y como en política, cortesía obliga, ayer, el coordinador del grupo mayor, lo hizo público, porque él, 
el gran elector, militancia, correligionarios y clase política del país, saben lo que significa. 
En mensaje, de 6 párrafos, coordinador del grupo mayor en sede del Paseo de la Reforma, número 
135, fue institucional, con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal… y de agradecer el 
“destape”, para quien ya estaba más que “destapado”, valga de manera coloquial, la palabra: 
“El país, vive una transición política, inició en el 2018, con el presidente López Obrador”. 
“El día de ayer (antier) que nos mencionó dentro de los prospectos a sucederlo, no es sino un signo 
de reconocimiento al trabajo que hemos venido realizando durante 25 años, con lealtad, con 
firmeza, sin tibiezas, sin traición”. 
“Me alegra que así haya sido, pero tenemos que trabajar bastante. Luego que el Presidente ha 
extendido su carta de aspirantes a la Presidencia de la República, nos sentimos simplemente 
comprometidos y le pido a la militancia, a los simpatizantes de Morena, que no acudamos a la 
descalificación, que tenemos las mejores propuestas; que tenemos muchos años luchando por un 
mejor país, que nos asiste la razón moral y la razón política para participar”. 
“Nosotros, no vamos a violar la ley, vamos a esperar los tiempos, pero puedo asegurarles que, si el 
pueblo nos apoya, nadie nos va a detener, que dentro de Morena podemos lograr la aspiración más 
importante del pueblo de México: mejorar nuestro país, la reconciliación nacional”. 
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“No vamos a traicionar al movimiento, vamos a profundizar el proceso democrático que vive el país, 
vamos a impulsar políticas progresistas para la sociedad y vamos a encabezar las demandas 
legítimas de la sociedad”. 
“Todo esto, lo habremos de hacer llegado el momento legal, oportuno, para podernos inscribir y 
poder ganar a la buena. Ya dimos el primer paso: ¡que nos reconozcan!, que somos en igualdad de 
circunstancias, aspirantes a suceder al Presidente de la República”. 
Mensaje monrealista, de agradecimiento al jefe máximo del partido en el poder. 
De ofrecer que no violará ley electoral eh sus aspiraciones y de exhortar que en el proceso interno 
morenista, no haya politiquería ni “politiporquería”, para no crispar los ánimos entre la militancia. 
Esta semana, en este espacio, anotamos que, poco ayudaba a la sucesión “tersa” que perfiló Andrés 
Manuel López Obrador, controversial libro, “El Rey del Cash”, porque sus discípulos palaciegos, 
aspirantes a la candidatura, salen más que “raspados”, ante el cúmulo de corrupción, abuso de 
poder y conflicto de interés que denotan las revelaciones en ese trabajo periodístico. 
Hay que decirlo, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón y Mario Delgado Carrillo, 
entre otros miembros de la clase política en el poder, “en el pico” de la sucesión de Andrés Manuel 
López Obrador, quedan en evidencia ante la ciudadanía, militancia de Morena y clase política del 
país, oficial y de oposición. 
Desde esta semana también, cuando empezó a venderse el libro en las casas editoriales, los 
nombres de la jefa del gobierno capitalino, del soberbio canciller y del controversial dirigente de 
Morena, andan de boca en boca, pero no por sus logros como funcionarios públicos o de partido, 
¡no!, sino por la manera en que participan en presuntos actos de corrupción, en el que la novedad, 
son las maletas de “cash”, de acuerdo al texto que levantó polémica en la nación y extranjero. 
Es decir, ahora no fueron financiamientos a través de consorcios  brasileños o españoles, ¡no! 
Tampoco filtraciones de inversiones en paraísos fiscales o en cuentas bancarias en Suiza, Estados 
Unidos o algún otro país atractivo para ese tipo de movimientos financieros. 
Hoy, la novedad en escándalos políticos, mediáticos o no, en el que la corrupción, abuso de poder y 
conflicto de interés, se revelan en un libro, es el cash. 
El que se ha de carcajear, es el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, cuando aquella tarde 
que salía de Palacio Nacional, en compañía de algunos miembros de su gabinete, observó un 
producto que vendía una humilde vendedora ambulante y, en el diálogo entre ambos, el entonces 
mandatario, dijo a ella, “no traigo cash”, y no se hizo la venta. 
Por lo pronto, entre la ciudadanía, clase política oficial y de oposición, “del Presidente para abajo”,  
en la militancia de Morena y de oposición, los empresarios, en el embajador Ken Salazar, quedan 
dos aspirantes a la candidatura presidencial del partido oficial. 
Dos prospectos, hay que decirlo, políticos-políticos. 
Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 
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Un suicidio político, para el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, postular a Claudia o 
Marcelo, si de por sí, corrían ese riesgo, con los antecedentes de la tragedia en Línea 12 del Metro, 
el 3 de mayo del año pasado, el mero día de los trabajadores de la construcción. 
En los textos del “Rey del Cash”, los “destapan” aún más, pero por su presunta participación en los 
manejos ilícitos de cash, desde las arcas financieras en la capital del país. O al menos es la 
insinuación de la obra, cuando alistaban maletas cargadas de cash. 
¡Claro!, en la óptica del presidente López Obrador, ahora son tres hermanos y una hermana, sus 
cartas para jugar la sucesión presidencial en el 2024. 
Ahora sí, que “el Rey del Cash” y la sucesión presidencial del político de Tabasco, “mueven a 
México”, “del Presidente para abajo”. 
¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En el empeño que pusieron para lograr más votos a la minuta en materia de Guardia Nacional, el 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y el coordinador del grupo mayor en 

Cámara de Diputados, Moisés Ignacio Mier González, lograron que 3 perredistas apoyaran el 

decreto: María Macarena Chávez Flores, Francisco Javier Huacus Esquivel y Mauricio Prieto Gómez… 

Los otros 12 de la bancada del partido del sol azteca, en contra, incluido su coordinador, Luis Ángel 

Xariel Espinosa Cházaro… En el PT, quien se ausentó de la sesión, diputada María de Jesús Rosete 

Sánchez… En la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira Valdez, de 69, dos votaron en contra: 

José Francisco Yunes Zorrilla y la diputada mexiquense, Sue Ellen Bernal Bolnik; se abstuvo la 

diputada María José Sánchez Escobedo y estuvieron ausentes, Eufrosina Cruz Mendoza y Xavier 

González Zirión… En el PAN, todos en contra, salvo la diputada, Mariana Mancillas Cabrera, que se 

ausentó… Son 114 panistas en San Lázaro… En el grupo mayor que coordina Ignacio Mier, son 203 

diputados federales, votaron a favor, 199; 1 abstención, Adela Ramos Juárez; en contra: Inés Parra 

Juárez, Roberto Valenzuela Corral y Manuel Vázquez Arellano… En lo general y en lo particular, de 

500 representantes populares, 339 votaron a favor, colaboración entre nuestras Fuerzas Armadas y 

Guardia Nacional, en la seguridad pública del país; 155 en contra 2 abstenciones y 4 ausentes… Es 

decir, acudieron a la sesión, 496 legisladores… Y mayoría calificada de los presentes, son 330 

diputados, pero el dictamen se aprobó por 9 votos más de esa cifra… Hay que reconocer que el 

secretario de Gobernación y el coordinador del grupo mayor, hicieron política, mucha política para 

aprobar el decreto, sin contratiempos… De igual manera, en el Senado, Ricardo Monreal Ávila … 

Reforma al V Transitorio constitucional en materia de Guardia Nacional, el presidente de la mesa 

directiva, Santiago Creel Miranda, la turnó a Legislaturas de los estados y Congreso de la Ciudad de 

México… Una vez que 17 Congresos locales avalen el decreto, el promovente de la reforma, Andrés 

Manuel López Obrador, promulga y con ello, arranca su V año de gobierno, para ofrecer paz y 
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seguridad pública que ofreció a los mexicanos, cuando restan a su régimen, dos años de gobierno… 

¡12 horas!, se prolongó la sesión, con tres recesos… Pleito entre la gobernadora y una conductora, 

revive viejo video del noticiero “estelar” de Televisa, en el que la hija de ese gran priista, qped, don 

Carlos Sansores Pérez, sale “raspada”, por el cúmulo de gastos que metió para comprobar recursos 

en sus últimos días como senadora de la República… Cual delegada, la señalamos de no respetar el 

noble trabajo de los artistas del arte, en el Jardín de San Ángel, quienes fines de semana, ofrecen a 

mexicanos y extranjeros, sus extraordinarias obras, producto de la habilidad para utilizar el pincel, 

creatividad que se llevan los visitantes de otras naciones a su país, cuando visitan ese tradicional 

lugar capitalino… ¡Hasta el tinte de cabello!, justificaron como gasto “legislativo”… ¡Viva México! 

¡Viva!... Empero, esa falta a la ética política y moral, no amerita quitar méritos a Layda Sansores San 

Román, cuando en este espacio reiteramos que, ¡sí!, ella, fue la que promovió que los nobles y 

modestos trabajadores de intendencia en el Poder Legislativo -Cámara de Diputados y de 

Senadores-, los incorporen en su nómina de empleados, para recibir todas las prestaciones de ley, 

por esencial trabajo que realizan… Esperamos que, como gobernadora de Campeche, la combativa 

política, actúe cual delinea el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal: con ética y moral, en 

el ejercicio de los recursos públicos. ¡Que así sea!... Visceral, irónica, intervención del representante 

popular mexiquense, del MC, contra el grupo parlamentario que coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, por el apoyo del PRI a militarizar seguridad pública en el país: Rodrigo Herminio Samperio 

Chaparro, espetó a bancadas de Morena y priista, que los tricolores van hacer los mandados a 

Morena; en público se atacan, pero en privado, tienen romance. Con el dictamen que -a los primeros 

5 minutos de este jueves aprobaron-, señaló el legislador de oposición, Morena-PRI, se entregan “el 

anillo de compromiso”… “Es una relación tóxica. El dictamen huele a plomo, es producto de 

infidelidad del PRI a su  militancia”, acusó el legislador del movimiento naranja, quien, guante de 

boxeo, en mano izquierda, color rojo, pegó su derecha, y añadió al final de su intervención, 

“mientras tanto, aquí tenemos los guantes bien puestos”… De igual manera, la representante 

popular del PAN -NL-, Annia Sarahí Gómez Cárdenas, observó a las bancadas de Morena y PRI, que, 

en el dictamen que aprobaron luego de 12 horas de álgidos debates, “nada más falta que manden 

al Ejército a Ucrania”… ¡Sí se pudo! ¡Sí se pudo!, clamaron al pie de la tribuna, de cara al pleno, 

integrantes del grupo mayor, entre los que se observó al diputado y ex gobernador de Michoacán, 

Leonel Godoy Rangel… Esa imagen que publicó el soberbio canciller mexicano, con motivo de su 

cumple, denota que los dos pasteles, se los enviaron de “El Globo”, por el decorado y tamaño de las 

tartas… ¿O fue Carlos Slim, quien se los mandó?... Se nota que el breve convivio, fue en una de las 

oficinas de Palacio Nacional, suponemos, luego del foro matinal de su jefe, en el que aparecen el 

titular de Marina, José Rafael Ojeda Durán, pero no el secretario de la Defensa, general, Luis 

Cresencio Sandoval González… ¿Siguen con diferencias los mandos de nuestras Fuerzas Armadas? 
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¿Sí?... El señor Ebrard, fue cuidadoso en asegurar presencia del encargado de la política interior en 

este país… ¡Caray!, lo que hacen los políticos del régimen, en los tiempos de sucesión, ¿verdad?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

Después de la alerta de género, ¿qué? 
De septiembre del año pasado a este, han sido asesinadas 257 mujeres en el estado 

 

De septiembre del año pasado a este, han sido asesinadas 257 mujeres en el estado; en promedio, 
siete de cada 10 mujeres han sido víctimas de algún tipo de violencia que va desde la física, sexual 
y económica hasta la política; mientras que las denuncias por violencia familiar aumentaron 9.43 
por ciento entre 2021 y 2022, al pasar de nueve mil 727 querellas a 10 mil 645, de acuerdo con las 
estadísticas oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE). Todo esto, con la alerta de género 
activa. ¿Qué no está funcionando? 

Hace un año, la Secretaría de Gobernación emitió la declaratoria de alerta de violencia de género 
contra mujeres en Chihuahua, Ciudad Juárez, Cuauhtémoc, Guadalupe y Calvo e Hidalgo del Parral. 
Esto, luego que desde 2019 las comisiones Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la de 
Derechos Humanos estatal la solicitaron para dichos municipios. 

Ciudad Juárez registró hasta mayo del año pasado, 515 homicidios dolosos con lo que es el 
segundo municipio a nivel nacional con más crímenes de este tipo. Le sigue Chihuahua capital con 
158 homicidios dolosos. Las razones estaban más que justificadas, pero aun así la declaratoria 
tardó dos años.  

La alerta de violencia de género contra las mujeres (AVGM) consiste en un conjunto de acciones 
gubernamentales de emergencia para enfrentar y erradicar la violencia feminicida y/o la existencia 
de un agravio comparado que impida el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres, 
en un territorio determinado (municipio o entidad federativa); la violencia contra las mujeres la 
pueden ejercer los individuos o la propia comunidad. 
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El objetivo es garantizar la seguridad de mujeres y niñas, el cese de la violencia en su contra y/o 
eliminar las desigualdades producidas por una legislación o política pública que agravia sus 
derechos humanos. 

A un año de haberse implementado, la evaluación que se ha hecho de la alerta de género es que no 
hay cambios significativos, y eso es más que obvio dado que las mujeres siguen siendo víctimas 
de esta violencia. La falta de estrategia, signo inequívoco de este Gobierno estatal, permea todo 
ámbito donde es responsable. 

Hay muchas acciones y áreas de oportunidad donde la alerta de género debería avanzar, pero para 
ello, mínimo se requiere de un presupuesto adecuado para afrontarlas y ni eso se ha tenido. Esta 
administración ha recortado el presupuesto asignado a la atención de mujeres, porque 
aparentemente, no es prioridad. El seguimiento a las reuniones que hace el Instituto Chihuahuense 
de las Mujeres (Ichmujeres), no es signo de que las cosas se estén haciendo.   

Y sí lo es, el que la administración estatal haya cambiado el nombre, y obviamente, la prioridad de 
la Fiscalía Especializada de la Mujer y agregar “Familia” a su área de atención, instancia que de por 
sí no brillaba precisamente por su eficiencia, ahora menos.  

La conclusión es pues, que no ha pasado nada con la alerta de género, y es más que urgente que 
las medidas sean atendidas, pero las de fondo, esas que no generan noticias de relumbrón, pero sí 
cambios estructurales. 
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Carlos Puente Salas 
 

El Guacamaya Leaks o el hackeo masivo a información de la Secretaría de la Defensa Nacional ha ocupado 
diversos espacios en noticieros de radio y televisión, en notas periodísticas, así como publicaciones en 
las redes sociales. Las leaks o las filtraciones de información confidencial ha propiciado, en términos 
generales, dos lecturas: para unos, el hackeo a instituciones públicas y las filtraciones están bien porque 
permiten conocer información pública; para otros, en cambio, las filtraciones ponen en riesgo al país 
mismo porque revelan información sensible y estratégica. 
Estas lecturas parecen muy lejanas para el ciudadano de a pie hasta que le hackean su cuenta de correo 
electrónico, o de sus redes sociales o, mucho más grave, le vacían sus cuentas bancarias. Así como se 
habla de hackeos, ciberataques y ciberdelitos, es preciso, entonces, hablar de ciberseguridad. 

 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/la-seguridad-en-la-red-9023511.html 

 

 

 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/la-seguridad-en-la-red-9023511.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/autor/carlos-puente-salas
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Bajo Reserva Exprés: Adán Augusto cabildea 

militarización de seguridad con diputados 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Este día 

será intenso en la Cámara de Diputados. Nos 

cuentan que el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, acude a cabildear y a 

convencer a los diputados cercanos a la 

autollamada Cuarta Transformación, de las 

bondades de aprobar la reforma para mantener a las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 

pública hasta el año 2028. 

Nos platican que este cabildeo es necesario porque han surgido dudas en algunos legisladores, tanto 

oficialistas y priistas de dar este paso. De manera paralela, las bancadas de Morena, PT y Verde 

reciben también al líder nacional, Mario Delgado. Todo será en el auditorio Aurora Jiménez de la sede 

legislativa.  

Y por si fuera poco, quien también estará será  el expresidente de Ecuador, Rafael Correa. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-cabildea-militarizacion-de-seguridad-con-

diputados  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-cabildea-militarizacion-de-seguridad-con-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-cabildea-militarizacion-de-seguridad-con-diputados
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1-24 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

13/10/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

13/10/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

13/10/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

13/10/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-5 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

33 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

38 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

36 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-46 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

     
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 13/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/767280/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.11.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 NACIONAL 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/767280/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.11.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/767280/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.11.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 13/10/2022 NACIONAL 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/767280/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.10.11.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   13 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Eliminan uso de mascarilla.- El gobierno federal, a través de la Agencia Federal de Aviación, eliminó 

el uso obligatorio de cubrebocas en aeropuertos y aerolíneas, pues señalan que los ambulatorios y las 

salas de última espera constituyen espacios amplios y suficientemente ventilados. La autoridad 

aeronáutica agrega que los aviones utilizan sistema de filtración de alta eficiencia (HEPA) que elimina 

el 99.9 por ciento de macropartículas, bacterias y virus. [HERALDO / p17] [MILED / p8] 

Covid-19 al alza en Europa.- La Organización Mundial de la Salud y la Unión Europea señalaron que la 

pandemia de coronavirus no ha terminado, por lo que es necesario proteger la salud de la población, 

sobre todo los más vulnerables, pues indicaron que Europa se encamina a una nueva ola de contagios. 

Aunque señalan que no se observa la misma situación de hace un año, “está claro que la pandemia 

del Covid-19 no ha acabado”, pues se ven indicadores al alza de nuevo en Europa, lo que sugiere que 

ha empezado otra ola de infecciones. [HERALDO / p27] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_HERALDO_17_ELIMINANELUSO_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_MILED_8_CUBREBOCASYANOSERA_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/131022_N_HERALDO_27_COVID19ALALZA_COVID_12NACIONAL.pdf


    

13 de octubre de 2022 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

13 de octubre de 2022 

    

 PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Truss faces new peril as Tories go 
on the attack over economy 

Martinez resigns from L.A. City 
Council 

Worker: Trump had files 
moved 

West speeding aid to Ukraine for 

air defenses 

Impulsado por el anuncio del dólar 
turista, el blue saltó 9 pesos y llegó 

a $289 

 

Nato scrambles to meet 
Ukraine´s demand for missile 

defence systems 

Bruselas allana los rescates para 
grandes empresas golpeadas por la 

crisis energética 

Menaces sur la stabilité financière 

mondiale 

País precisa superar ódio, diz 
arcebispo de Aparecida 

 

  Facing curbs, U.S. suppliers  
leave Chinese chip makers 

“Tasas altas, inflación y dólar afectarán 
diciembre” 

General Yáñez demanda “real 
respaldo”, “respeto” y “empoderar” a 
carabineros tras asesinato de sargento 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 13 de octubre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•ONU aprobó la resolución que condena la adhesión de nuevos territorios a Rusia 

•Ucrania recibió de Alemania el sistema de defensa antiaérea Iris-T 

•Covid persistente está "devastando" las vidas de millones de personas: OMS 

•Estados Unidos anunció medidas para controlar la migración venezolana 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados mexicanos aprueban a Fuerza Armadas en seguridad pública hasta 2028.- "Aprobado en 

lo general y en lo particular con 339 votos a favor, 155 en contra y 2 abstenciones el proyecto decreto 

por el que se reforma el artículo quinto transitorio del decreto que deroga diversas disposiciones de 

la Constitución mexicana en materia de Guardia Nacional", expresó el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda. [SWISSINFO, INFOBAE, FRANCE 24, FORBES, RT] 

AMLO dejó en manos del Congreso la presentación de mensaje de Zelenski: “Es un asunto del 

Legislativo”.- Luego de que el diputado Santiago Creel anunció la posibilidad de que el presidente 

de Ucrania, Volodímir Zelenski, emita un mensaje dirigido al Pleno de la Cámara de Diputados, el 

titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, dijo: “Es un asunto del Poder Legislativo que pueda 

hablar el presidente de Ucrania, Rusia, China o cualquier presidente. Tenemos una política exterior 

definida en la Constitución y que es parte de nuestra historia”. [INFOBAE, SPUTNIK] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Adán Augusto López pidió que continúe el ‘PRIMOR’ para sacar reformas de AMLO.- El secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, pidió a los diputados de Morena y aliados construir “un acuerdo” 

con el PRI para “recuperar” las reformas electoral y eléctrica. Señaló que días antes del Cuarto 

Informe de Gobierno, priistas se acercaron al diputado Ignacio Mier para proponerle que fueran 

juntos en la reforma que deja a las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028. [FORBES] 

A pesar de apoyar la “militarización”, Rubén Moreira negó la existencia del PRIMOR.- Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, negó la existencia de cualquier tipo de acuerdo 

político con Morena que tuviera como finalidad aprobar alguna reforma constitucional como la 

político-electoral y eléctrica. [INFOBAE] 

“Quién financia, quiénes son, qué propósitos”: Rubén Moreira y su mensaje contundente contra 

Unid@s.- Rubén Moreira, coordinador del PRI en San Lázaro, deslindó a su partido de Unid@s, la nueva 

plataforma opositora al presidente Andrés Manuel López Obrador e impulsada por el multimillonario 

Claudio X. González. [INFOBAE] 

TEPJF ratificó que AMLO y Morena calumniaron a la oposición por la campaña “traidores a la patria”.- 

Entre los morenistas que participaron en la campaña de redes sociales y medios impresos en contra 

de legisladores de oposición que votaron en contra de la Reforma Eléctrica, están el líder nacional 

del partido, Mario Delgado; la secretaria general, Citlalli Hernández; el secretario de comunicación, 

difusión y propaganda, Diego Alberto Hernández, y el coordinador parlamentario en San Lázaro, 

Ignacio Mier Velazco. [INFOBAE] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_diputados-mexicanos-aprueban-a-ff-aa--en-seguridad-p%C3%BAblica-hasta-2028/47975368
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/definitivo-san-lazaro-aprobo-que-la-sedena-se-haga-cargo-de-la-guardia-nacional-hasta-2028/
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221012-m%C3%A9xico-refuerza-militarizaci%C3%B3n-entre-temores-por-derechos-humanos-y-jaqueo-de-guacamaya?ref=tw_i
https://www.forbes.com.mx/diputados-avalan-en-comisiones-dejar-a-las-fuerzas-armadas-en-las-calles-hasta-2028/
https://esrt.press/actualidad/444583-camara-diputados-mexico-avalar-ejercito-calles
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/amlo-rechazo-la-posibilidad-de-una-tercera-guerra-mundial-se-miente-por-politiqueria/
https://sputniknews.lat/20221012/amlo-sobre-peticion-de-que-zelenski-hable-ante-el-congreso-si-quieren-hacer-propaganda-no-afecta-1131435958.html
https://www.forbes.com.mx/adan-augusto-lopez-pide-que-continue-el-primor-para-reformas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/a-pesar-de-apoyar-la-militarizacion-ruben-moreira-nego-la-existencia-del-primor/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/quien-financia-quienes-son-que-propositos-ruben-moreira-y-su-mensaje-contundente-contra-unids/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665624198
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/tepjf-ratifico-que-amlo-y-morena-calumniaron-a-la-oposicion-por-la-campana-traidores-a-la-patria/
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DIPUTADOS 

MORENA 

Esta es la iniciativa de Morena para que la Sedena y Semar puedan tener su propia aerolínea.- El 

diputado Omar Enrique Castañeda González presentó una iniciativa con la que Morena pretende 

abrir las puertas para que las Fuerzas Armadas puedan operar sus propias aerolíneas por medio de la 

reforma a la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos en materia de concesiones a empresas 

paraestatales. [INFOBAE] 

PAN 

Gabriel Quadri advirtió que el candidato de oposición rumbo al 2024 saldrá del PAN.- Gabriel Quadri 

pidió al bloque opositor no “hacerse bolas” con el político que los representará en el proceso electoral 

del 2024, pues declaró, el candidato que enfrentará a Morena en la elección presidencial será del 

PAN. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno negó alianza con Morena y aseguró que Va por México está “caminando”.- 

Declaraciones de Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, despertaron 

previsiones de una alianza entre Morena y el PRI, pero Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional 

del partido, negó que se tenga prevista un ruptura definitiva con el PAN y el PRD con el fin de respaldar 

todas las iniciativas de la autodenominada Cuarta Transformación, incluidas la eléctrica y la electoral. 

[INFOBAE, INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO descartó acuerdo con Estados Unidos sobre Título 42; acusó politiquería electoral de Texas.- El 

Presidente de la República negó que esté negociando con su homólogo estadounidense, Joe Biden, 

un acuerdo migratorio sobre el Título 42 relativo a expulsiones, que incluiría a Venezuela, Cuba, 

Nicaragua y Haití. [FORBES, REUTERS]  

El presidente de México llamó al mundo a poner fin a la manipulación.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, hizo un llamado al mundo para detener la manipulación informativa 

y desmintió que se esté al borde de una tercera Guerra Mundial. [PRENSA LATINA] 

Estados Unidos admitió preocupación por hackeo de archivos de Sedena.- Estados Unidos manifestó 

preocupación por el impacto que podría tener en las operaciones de combate a las organizaciones 

criminales y la seguridad del personal, el hackeo de una gran cantidad de archivos de la Secretaría 

de la Defensa de México. [AP, EL PAÍS] 

Opinión/ El gobierno civil está en crisis en México. Hace falta reformar el Estado.- En el último mes, el 

Congreso mexicano aprobó dos reformas a la Guardia Nacional para que las Fuerzas Armadas tomen 

el control de este cuerpo policial antes civil, las cuales confirman el avance de la militarización en el 

país. [WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

Mejor que todos los interesados participen en sucesión a que haya imposición: AMLO.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador consideró que es mejor que todos los interesados participen en la 

sucesión presidencial a que piensen que habrá una imposición. [FORBES] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/esta-es-la-iniciativa-de-morena-para-que-la-sedena-y-semar-puedan-tener-su-propia-aerolinea/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/gabriel-quadri-advirtio-que-el-candidato-de-oposicion-rumbo-al-2024-saldra-del-pan/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/alito-moreno-nego-alianza-con-morena-y-aseguro-que-va-por-mexico-esta-caminando/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1665623783
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/13/no-avalaremos-ninguna-reforma-contra-la-democracia-alito-y-el-pri-defenderan-al-ine/
https://www.forbes.com.mx/amlo-descarta-acuerdo-con-eu-sobre-titulo-42-acusa-politiqueria-electoral-de-texas/
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-says-tackling-migration-does-not-want-be-us-election-debate-2022-10-12/
https://www.prensa-latina.cu/2022/10/12/presidente-de-mexico-llama-al-mundo-a-poner-fin-a-la-manipulacion
https://apnews.com/article/noticias-ca87159aef7ac00342c50653546a4ab2
https://elpais.com/mexico/2022-10-12/la-casa-blanca-sobre-la-filtracion-contra-la-sedena-todos-los-gobiernos-son-vulnerables-a-ser-hackeados.html
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/10/13/militarizacion-mexico-senado-guardia-nacional-pri/
https://www.forbes.com.mx/mejor-que-todos-los-interesados-participen-en-sucesion-a-que-haya-imposicion-amlo/
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Opinión / “El rey del cash” revela sistema estructural de corrupción y complicidad de la 4T.- La 

publicación del libro "El rey del cash”, da respuestas a interrogantes que ciudadanos afines y no afines 

al régimen del presidente Andrés Manuel López Obrador se formulan ante la realidad que se vive en 

las calles de México, la cual no corresponde a las promesas de campaña del hombre que durante 

16 años buscó a toda costa llegar a la Presidencia de la República. [DW] 

SENADO 

Dictamen sobre aumento de vacaciones avanza; pasó al Pleno del Senado.- La Comisión de Estudios 

Legislativos Segunda del Senado aprobó el dictamen que aumenta de seis a 12 días de vacaciones 

a los trabajadores, por lo que pasó al Pleno para ser discutido. [FORBES, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

México y Estados Unidos acordaron nuevo enfoque migratorio en la región con visas de trabajo.- 

Estados Unidos aceptó la solicitud de México de aumentar la movilidad laboral en la región con 65.000 

nuevas visas de trabajo y el acceso de 24.000 personas venezolanas, con vías para incorporarse al 

mercado laboral estadounidense ingresando por rutas aéreas. [SPUTNIK, EL PAÍS, WALL STREET 

JOURNAL, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

 La fortuna secreta del abogado de Peña Nieto: 224 millones en propiedades, fondos e ingresos en 

tiendas de empeño.- Juan Ramón Collado, abogado del expresidente mexicano Enrique Peña Nieto, 

tiene una fortuna hasta hoy desconocida. Su riqueza suma, al menos, 224 millones de dólares. [EL 

PAÍS] 

Indígenas y estudiantes protestaron contra la militarización.- Representantes de comunidades 

indígenas y grupos estudiantiles marcharon en la capital mexicana para exigir un alto a la 

militarización y "la guerra capitalista y patriarcal" hacia los pueblos de México y el mundo. [DW] 

Amnistía Internacional y ONG expresaron preocupación por militarización en México.- Amnistía 

Internacional y decenas de organizaciones enviaron una carta a los gobiernos de Estados Unidos y 

México para expresar su preocupación por el despliegue militar en territorio mexicano, que se 

profundiza con la reforma para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública hasta 

2028. [SWISSINFO] 

México entregó a Ecuador y El Salvador piezas prehispánicas donadas en Estados Unidos.- La 

entrega-recepción de piezas arqueológicas originarias de Ecuador y El Salvador, identificadas por la 

Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional Antropología e Historia, 

se llevó a cabo en la sede del Consulado General de México en Los Ángeles. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia detuvo a ocho personas por el ataque en el puente de Crimea y culpó al Ministerio de Defensa 

de Ucrania.- La investigación rusa del ataque contra el puente de Crimea llevó a la detención de 

ocho ciudadanos de Rusia, Ucrania y Armenia. [EL PAÍS, TELEMUNDO, DW] 

Putin dijo que las fugas del Nord Stream son "terrorismo internacional" que benefician a Estados Unidos, 

Polonia y Ucrania.- Las fugas que afectaron a los gasoductos Nord Stream, que conectan Rusia y 

Alemania, son un "acto de terrorismo internacional", denunció el presidente Vladimir Putin. [SWISSINFO, 

FRANCE 24] 

https://www.dw.com/es/el-rey-del-cash-revela-sistema-estructural-de-corrupci%C3%B3n-y-complicidad-de-la-4t/a-63418789
https://www.forbes.com.mx/dictamen-sobre-aumento-de-vacaciones-avanza-pasa-al-pleno-del-senado/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/12/mas-vacaciones-a-la-vista-senado-avalo-en-comisiones-extender-al-doble-este-derecho-laboral/
https://sputniknews.lat/20221012/mexico-y-eeuu-acuerdan-nuevo-enfoque-migratorio-en-la-region-con-visas-de-trabajo-1131458683.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://elpais.com/mexico/2022-10-12/mexico-y-estados-unidos-abren-un-nuevo-tiempo-para-regular-y-humanizar-la-migracion-en-su-frontera.html
https://www.wsj.com/articles/asylum-seeking-venezuelan-migrants-who-cross-border-illegally-to-be-returned-to-mexico-11665617642?mod=Searchresults_pos3&page=1
https://www.wsj.com/articles/asylum-seeking-venezuelan-migrants-who-cross-border-illegally-to-be-returned-to-mexico-11665617642?mod=Searchresults_pos3&page=1
https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/10/12/united-states-mexico-venezuelans/
https://elpais.com/mexico/2022-10-13/la-fortuna-secreta-del-abogado-de-pena-nieto-224-millones-en-propiedades-fondos-e-ingresos-en-tiendas-de-empeno.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-13/la-fortuna-secreta-del-abogado-de-pena-nieto-224-millones-en-propiedades-fondos-e-ingresos-en-tiendas-de-empeno.html
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-ind%C3%ADgenas-y-estudiantes-protestan-contra-la-militarizaci%C3%B3n/a-63421509
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_ai-y-ong-expresan-preocupaci%C3%B3n-por-militarizaci%C3%B3n-en-m%C3%A9xico/47974738?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-patrimonio_m%C3%A9xico-entrega-a-ecuador-y-el-salvador-piezas-prehisp%C3%A1nicas-donadas-en-ee-uu-/47975066
https://elpais.com/internacional/2022-10-12/rusia-detiene-a-ocho-personas-por-el-ataque-en-el-puente-de-crimea-y-culpa-al-ministerio-de-defensa-ucranio.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/rusia-detiene-a-8-personas-y-culpa-a-ucrania-de-la-explosion-del-puent-rcna51832
https://www.dw.com/es/rusia-detiene-a-ocho-sospechosos-por-explosi%C3%B3n-en-el-puente-de-crimea/a-63411208
https://www.swissinfo.ch/spa/putin-dice-que-las-fugas-del-nord-stream-son--terrorismo-internacional--que-benefician-a-eeuu--polonia-y-ucrania/47973526?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.france24.com/es/europa/20221012-putin-las-fugas-del-nord-stream-son-un-acto-de-terrorismo-internacional
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Secretario general de la OTAN: "Una victoria de Putin en Ucrania supondrá una derrota para nosotros".- 

El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Jens Stoltenberg, consideró 

que una derrota de Ucrania en el conflicto con Rusia significaría un fracaso para los países del mundo 

que apoyan a Kiev. [RT, TELESUR, BLOOMBERG] 

Ucrania recibió de Alemania el sistema de defensa antiaérea Iris-T.- Ucrania recibió de Alemania su 

primer sistema de defensa antiaérea Iris-T, capaz de proteger a toda una ciudad de los bombardeos, 

confirmó el ministro de Defensa ucraniano, Oleksiy Reznikov. [RFI] 

Zelenski reclamó un "grupo de trabajo permanente" para financiar a Ucrania durante la guerra.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, reclamó un "grupo de trabajo permanente" para financiar 

a su país en "diferentes niveles" mientras dure la guerra con Rusia. [EUROPA PRESS] 

La central de Zaporiyia recuperó el suministro eléctrico externo.- La central nuclear de Zaporiyia 

recuperó el suministro eléctrico externo después de estar interrumpido durante varias horas, de 

acuerdo con el Organismo Internacional de la Energía Atómica. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Suiza se adhirió al último paquete de sanciones de la Unión Europea contra Rusia y añadió una 

treintena de personas a su lista.- Las autoridades de Suiza confirmaron que el país se adhirió al último 

paquete de sanciones impuestas por la Unión Europea contra Rusia por la invasión de Ucrania y 

añadió a su lista otra treintena de individuos y entidades que se encuentran ahora sujetas a 

restricciones financieras y prohibiciones de viaje.  [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La Asamblea General de la ONU aprobó la resolución que condena la adhesión de nuevos territorios 

a Rusia.- La Asamblea General de la ONU condenó la adhesión a Rusia de las repúblicas populares 

de Donetsk y Lugansk, así como las regiones de Jersón y Zaporiyia. [RT] 

Joe Biden dijo que votación en la ONU envió un "claro mensaje" a Rusia.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, dijo que el mundo demostró estar unido con la votación en la Asamblea General 

de la ONU para condenar los "referendos ilegales" llevados a cabo en cuatro regiones ucranianas y 

los intentos de Rusia de anexionarse esos territorios. [DW, INFOBAE] 

GENERAL 

Putin: "Rusia está dispuesta a suministrar energía a Europa, la pelota está de su lado".- Rusia está 

dispuesta a suministrar recursos energéticos a Europa, pero actualmente "la pelota está del lado de 

la Unión Europea", declaró el presidente Vladímir Putin en el quinto foro internacional Semana de la 

Energía de Rusia, que se celebra en Moscú. [RT, AP] 

Estados Unidos y los aliados de Ucrania impulsarán la industria de defensa.- Estados Unidos y 50 países 

del grupo de contacto de apoyo a Ucrania se mostraron a favor de impulsar la producción de sus 

industrias de defensa a fin de mantener el apoyo  a la defensa de Ucrania y para garantizar su propia 

seguridad. [SWISSINFO] 

Estados Unidos apostó por la cooperación para poder hacer frente a Rusia y China.- El Gobierno 

estadounidense dijo que la actual coyuntura geopolítica requiere profundizar la cooperación 

internacional y reforzar las inversiones nacionales para mantener su propia hegemonía y poder ser 

competitivos frente a países como Rusia o China. [SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 

https://actualidad.rt.com/actualidad/444534-stoltenberg-victoria-putin-ucrania-derrota-otan
https://www.telesurtv.net/bloggers/La-victoria-de-Rusia-en-el-conflicto-de-Ucrania-seria-una-derrota-para-la-OTAN-admite-lider-de-organizacion-la-responsabilidad-en-el-conflicto-20221011-0001.html
https://www.bloomberglinea.com/2022/10/07/la-otan-temia-por-una-victoria-de-putin-y-ahora-le-preocupa-su-derrota/
https://www.rfi.fr/br/europa/20221012-ucr%C3%A2nia-recebe-sistema-de-defesa-a%C3%A9rea-iris-t-da-alemanha-entenda-o-que-muda-na-guerra
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-reclama-grupo-trabajo-permanente-financiar-ucrania-guerra-20221012221526.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-central-zaporiyia-queda-nuevo-suministro-electrico-externo-20221012101009.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suiza-adhiere-ultimo-paquete-sanciones-ue-contra-rusia-anade-treintena-personas-lista-20221012145015.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/444579-asamblea-general-onu-vota-resolucion-adhesion-rusia?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=all
https://www.dw.com/es/joe-biden-dice-que-votaci%C3%B3n-en-la-onu-env%C3%ADa-un-claro-mensaje-a-rusia/a-63421123
https://www.infobae.com/america/eeuu/2022/10/13/biden-aseguro-que-la-votacion-en-la-onu-que-rechazo-las-anexiones-ilegales-de-rusia-envio-un-claro-mensaje-a-moscu/
https://actualidad.rt.com/actualidad/444536-putin-energia-europa
https://apnews.com/article/noticias-5dba598821bebd5a674eec80cbe32a1a
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_ee-uu--y-los-aliados-de-ucrania-impulsar%C3%A1n-la-industria-de-defensa/47974346?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-seguridad_eeuu-apuesta-por-la-cooperaci%C3%B3n-para-poder-hacer-frente-a-rusia-y-china/47974378?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://www.nytimes.com/2022/10/12/us/politics/biden-china-russia-national-security.html
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Hungría acusó a la Unión Europea de provocar con sus sanciones "fallidas" la crisis energética en 

Europa.- El ministro de Exteriores, Peter Szijjarto, atribuyó la crisis energética que afecta a Europa a las 

sanciones "fallidas" adoptadas a Rusia tras la ofensiva militar contra Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Detectan una fuga en oleoducto que lleva crudo a Alemania.- El operador PERN informó que se 

detectó una filtración en el ducto de Druzhba, que sale de Rusia, a unos 70 kilómetros de la localidad 

central polaca de Plock, que es la principal ruta por la que el crudo ruso llega a Alemania. [AP, RT, 

PRIMERA HORA, DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Covid persistente está "devastando" las vidas de millones de personas: OMS.- Covid persistente, esa 

condición que sufre uno de cada ocho individuos que ha pasado la infección aguda, está 

"devastando la vida y el sustento de decenas de millones de personas en todo el mundo", dijo el 

director de la Organización Mundial de la Salud. [EL ESPAÑOL, WASHINGTON POST] 

FMI alertó del aumento global de la pobreza extrema.- El Fondo Monetario Internacional alertó que 

los niveles de pobreza extrema en el mundo se encuentran muy por encima de los que se registraban 

antes de la pandemia y prevé que esto continúe durante un tiempo. [FORBES] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden: "No creo que habrá una recesión. Si la hay, será una recesión muy leve".- En un aparente 

intento por calmar los temores sobre una potencial recesión que sobrevuelan la economía de Estados 

Unidos, el presidente Joe Biden dijo que no cree que se produzca una recesión y que, si ocurre, sería 

"muy leve". [UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

Golpes a la economía afectan a Biden en las encuestas.- Más adultos estadounidenses se sienten 

ahora vulnerables financieramente en medio de una alta tasa de inflación, lo que significa un riesgo 

político para el presidente Joe Biden y los demócratas en momentos en que falta menos de un mes 

para las elecciones legislativas. [AP, DIARIO LAS AMÉRICAS] 

JUDICIAL 

Trump tendrá que declarar en caso de difamación de la mujer que lo acusó de violación.- Un juez 

federal rechazó el intento del expresidente Donald Trump para detener los procedimientos de una 

demanda por difamación por parte E. Jean Carroll, la mujer que lo acusó de haberla violado en una 

tienda de departamento en Manhattan hace tres décadas. [UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

Alex Jones deberá pagar 965 mdd por mentiras sobre masacre.- El conductor de radio Alex Jones 

deberá pagar 965 millones de dólares a las personas que sufrieron por sus afirmaciones de que la 

masacre en la Escuela Primaria Sandy Hook fue una farsa. [AP, CNN, REUTERS, FRANCE 24]  
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MIGRACIÓN 

Estados Unidos anunció medidas para controlar la migración venezolana.- La Administración de Joe 

Biden anunció nuevas medidas para controlar la migración venezolana: un programa que da estatus 

legal por dos años a quienes llegan en avión y la expulsión inmediata de la mayoría de quienes crucen 

la frontera por México. [TELEMUNDO, CNN, NEW YORK TIMES, BBC, AP, DW, REUTERS, WASHINGTON 

POST, EL PAÍS]  

CORONAVIRUS 

Estados Unidos autorizó refuerzo de ómicron para menores de hasta cinco años.- La Administración 

de Alimentos y Fármacos autorizó la dosis de refuerzo de la variante ómicron para menores de hasta 

cinco años de edad. [SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, NEW YORK TIMES, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

OPS advirtió que cuatro emergencias sanitarias amenazan a América.- La región de América se ve 

amenazada por cuatro emergencias sanitarias: cólera, poliomielitis, Covid-19 y viruela del mono, 

aunque estas dos últimas con tendencias descendentes, advirtió la Organización Panamericana de 

la Salud. [DW] 

Derechos económicos y sociales sufren retrocesos en el norte de Centroamérica.- Los países del 

Triángulo Norte de Centroamérica experimentaron "retrocesos significativos" en materia de Derechos 

Económicos, Sociales y Culturales en el marco de la pandemia de Covid-19, de acuerdo con un 

informe de la Fundación Panamericana para el Desarrollo. [SWISSINFO] 

CUBA 

ONU presentó un plan para ayudar a 800.000 cubanos tras el huracán Ian.- La ONU presentó  un plan 

de acción de 42 millones de dólares con el que espera apoyar a casi 800.000 personas afectadas en 

Cuba por el huracán Ian, tanto a corto plazo, con ayuda de emergencia, como a medio plazo para 

reparar daños. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

OPS alertó que situación de seguridad dificulta contención de cólera en Haití.- La Organización 

Panamericana de la Salud alertó que la agitación civil y la situación de seguridad dificultan los 

esfuerzos para contener y controlar el brote de cólera. [SWISSINFO] 

Estados Unidos retirará visas a funcionarios haitianos.- Estados Unidos retirará las visas a funcionarios 

haitianos actuales y pasados vinculados a organizaciones criminales y dará asistencia humanitaria y 

de seguridad a Haití. [AP] 

Estados Unidos dispuesto a ayudar a Haití, pero cauteloso sobre el envío de tropas.- Funcionarios de 

Estados Unidos mantuvieron conversaciones en Haití sobre solicitudes de intervención internacional 

para combatir la creciente inseguridad, pero el Gobierno estadounidense se mostró renuente a 

enviar tropas. [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

La mejora de la economía brasileña da un respiro a Bolsonaro en la recta final de las elecciones.- 

Brasil encadena datos positivos en inflación y empleo, pero el apoyo al actual presidente entre los 

más pobres sigue lejos del de su rival Lula da Silva. [EL PAÍS] 
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https://www.swissinfo.ch/spa/centroam%C3%A9rica-d-humanos_derechos-econ%C3%B3micos-y-sociales-sufren-retrocesos-en-el-norte-de-centroam%C3%A9rica/47972038
https://www.swissinfo.ch/spa/huracanes-atl%C3%A1ntico-cuba_la-onu-presenta-un-plan-para-ayudar-a-800.000-cubanos-tras-el-hurac%C3%A1n-ian/47974706#:~:text=Naciones%20Unidas%2C%2012%20oct%20(EFE,medio%20plazo%20para%20reparar%20da%C3%B1os.
https://www.swissinfo.ch/spa/hait%C3%AD-c%C3%B3lera_ops-alerta-que-situaci%C3%B3n-de-seguridad-dificulta-contenci%C3%B3n-de-c%C3%B3lera-en-hait%C3%AD/47974384?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-02f944319f6310ba61ee928c73cd1c65
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CHILE 

Amnistía Internacional destacó sentencia contra expolicía que disparó a senadora Campillai.- 

Amnistía Internacional señaló que la sentencia de 12 años de cárcel dictada contra el expolicía que 

disparó a la senadora Fabiola Campillai a fines de 2019 es una "esperanza en la lucha contra la 

impunidad". [SWISSINFO, EL PAÍS] 

PERÚ 

Fiscal peruana reiteró que "presiones" obstruyen pesquisas contra Castillo.- La fiscal suprema, Marita 

Barreto, jefa del Equipo Especial contra la Corrupción del Poder, insistió que las investigaciones contra 

el presidente Pedro Castillo están siendo obstaculizadas por "presiones intensas" de la presunta 

organización criminal que supuestamente lidera el mandatario. [SWISSINFO] 

Congreso de Perú decidirá en dos semanas si inicia antejuicio a presidente Castillo.- El Congreso 

anunció que decidirá en dos semanas si abre un antejuicio al presidente izquierdista Pedro Castillo 

después de que la fiscalía lo acusara por el presunto delito de organización criminal. [FRANCE 24]  

VENEZUELA 

Venezuela rechazó decisión de juez de Estados Unidos sobre venta de acciones petrolera Citgo.- 

Venezuela rechazó la decisión dictada por un juez federal de Estados Unidos de aprobar un 

calendario para la subasta de las acciones de la empresa Citgo, una filial de la estatal de PDVSA en 

suelo estadounidense. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

La pandemia no ha acabado; se debe proteger a los vulnerables: OMS y Unión Europea.- La 

Organización Mundial de la Salud y la Unión Europea resaltaron que la pandemia de coronavirus no 

ha terminado y es necesario proteger la salud de la población, sobre todo de la más vulnerable. 

[FORBES, SWISSINFO] 

Lagarde: "Debemos ser disciplinados para cumplir la misión de bajar precios".- La presidenta del 

Banco Central Europeo, Christine Lagarde, aseguró que hay que ser "disciplinados" y "demostrar 

responsabilidad" a la hora de cumplir la misión que se le encomendó al banco de implementar 

medidas que ayuden a bajar la inflación. [SWISSINFO] 

Bruselas presentará un nuevo paquete de medidas para intervenir el mercado energético.- La 

Comisión Europea presentará un nuevo paquete de medidas para intervenir el mercado energético 

y contener el alza de los precios, así como para incentivar la reducción de la demanda y facilitar las 

compras conjuntas de gas. [EUROPA PRESS] 

BOSNIA Y HERZEGOVINA 

Comisión Europea recomendó candidatura bosnia en proceso de integración de Balcanes en  la 

Unión Europea.- La Comisión Europea recomendó que el Consejo Europeo conceda a Bosnia y 

Herzegovina el estatuto de candidato a la adhesión a la Unión Europea, al tiempo que afirmó el 

interés comunitario en acelerar la integración con los Balcanes Occidentales. [SWISSINFO, AP, DW] 

ESLOVENIA 

Eslovenia consideró que la estabilidad en los Balcanes mejoraría con Bosnia en la Unión Europea.-  La 

recomendación de la Comisión Europea para que Bosnia-Herzegovina reciba el estatus de país 

candidato a la Unión Europea es importante para la paz y la estabilidad en los Balcanes, afirmó el 

presidente de Eslovenia, Borut Pahor. [SWISSINFO] 
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ESPAÑA 

Calviño apuesta por independencia energética para acabar "chantaje" de Putin.- La vicepresidenta 

del Gobierno y ministra de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, aseguró que es necesario que Europa 

acelere la transición hacia una economía verde que permita tener más independencia energética 

de Rusia y poner fin al "chantaje" de Vladímir Putin. [SWISSINFO] 

FINLANDIA 

Finlandia violó los derechos de niños retenidos en Siria, de acuerdo con expertos de la ONU.- Finlandia 

violó los derechos de niños finlandeses que vivieron durante años en peligro en el campo de Al Hol, 

en Siria, con familias de presuntos yihadistas, consideró el Comité de los Derechos del Niño de 

Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Francia ordenó el retorno al trabajo en refinerías.- El Gobierno francés inició el proceso de obligar a 

los trabajadores a regresar a sus labores en depósitos de gasolina de Esso, filial francesa de 

ExxonMobil, a fin de suplir a las gasolineras en medio de una huelga. La decisión surge en momentos 

en que muchas gasolineras tuvieron que cerrar y en otras se han formado largas filas de vehículos, 

debido a la escasez de combustible. [AP, REUTERS] 

HUNGRÍA 

La Unión Europea concedió a Hungría de plazo hasta el 19 de diciembre para que aplique reformas 

anticorrupción.- Los embajadores de los países de la Unión Europea decidieron extender hasta el 19 

de diciembre el plazo para examinar la aplicación, en Hungría, de las prometidas reformas contra la 

corrupción, para evitar la suspensión de los fondos europeos. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Italia procesará por tráfico de personas a fugitivo eritreo.- Un fugitivo eritreo será extraditado a Italia 

para enfrentar cargos de tráfico de personas, tras ser detenido en un aeropuerto etíope cuando 

intentaba embarcar en un vuelo a Australia. [AP] 

PORTUGAL 

Criticaron al líder de Portugal por comentarios sobre abusos.- El presidente de Portugal busca calmar 

las críticas por comentarios que hizo que parecían restar importancia a las revelaciones de que más 

de 400 personas fueron víctimas de abuso sexual infantil por parte de miembros de la Iglesia católica 

portuguesa. [AP] 

REINO UNIDO 

Truss aseguró que "lo último que necesita" Reino Unido son nuevas elecciones generales.- La primera 

ministra, Liz Truss, aseguró en la Cámara de los Comunes que "lo último que necesita" Reino Unido son 

elecciones generales, lo que provocó abucheos de la oposición. [EUROPA PRESS] 

Escocia consideró "apropiado" que el Supremo analice el proyecto de ley de referendo.-  El Gobierno 

escocés consideró "totalmente apropiado" que el Tribunal Supremo analice el proyecto de ley de otro 

referendo de independencia en la región por ser un asunto "de la máxima importancia 

constitucional". [SWISSINFO] 
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SUECIA 

El líder conservador sueco logró dos días más para ultimar su Gobierno.- El líder del Partido Moderado, 

Ulf Kristersson, pidió dos días más de plazo para negociar la formación de un Gobierno, después de 

que las conversaciones con otras formaciones conservadoras no dieron resultado en el plazo previsto. 

[EUROPA PRESS] 

SUIZA 

Suiza quiere multar con 1.000 euros a mujeres que lleven burka u oculten su rostro en público.- Las 

autoridades suizas multarían, con hasta 1.000 francos suizos, a las mujeres que lleven burka, velo 

integral u otra vestimenta que oculte su rostro en público, de acuerdo con una nueva ley federal 

enviada al Parlamento. [DW]   

TURQUÍA 

Turquía criticó el informe de la Unión Europea que señaló su "retroceso democrático".- El Gobierno 

turco calificó de "inaceptable" el informe emitido por la Comisión Europea sobre los países candidatos 

a ingresar en la Unión Europea y que habla de "retroceso democrático" en Turquía y "concentración 

de poder" en las manos de su presidente, Recep Tayyip Erdogan. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Biden advirtió que habrá “consecuencias” para Arabia Saudí tras el recorte de la producción de 

petróleo.- El presidente Joe Biden advirtió que Arabia Saudí se enfrentará a las “consecuencias” 

después de que la OPEP+ anunció la semana pasada el mayor recorte de la producción de petróleo 

desde el inicio de la pandemia de coronavirus. [TELEMUNDO]  

BIRMANIA 

Un juicio por sobornos amplió las penas de Suu Kyi a 26 años.- La Corte condenó a la depuesta líder 

del país, Aung San Suu Kyi, por dos nuevos cargos de corrupción con dos sentencias de tres años que 

se cumplirían a la vez. Su pena total de prisión asciende a 26 años. [AP, DW] 

IRÁN 

Al menos 108 muertos en la represión iraní de las protestas por Mahsa Amini.- Al menos 108 personas 

murieron en la represión iraní de más de tres semanas de protestas en todo el país, desencadenadas 

por la muerte de Mahsa Amini, indicó  la Organización no Gubernamental Iran Human Rights. 

[SWISSINFO] 

La Unión Europea  llegó a un acuerdo para sancionar a Irán por la muerte de Mahsa Amini.- Los países 

de la Unión Europea llegaron a un acuerdo político para aprobar nuevas sanciones contra Irán por 

la muerte de Mahsa Amini y por la represión contra los manifestantes. [SWISSINFO, DW] 

ISRAEL 

Palestinos van a la huelga en Jerusalén Este contra operaciones del Ejército israelí.- Palestinos hicieron 

huelga en Jerusalén para protestar contra las operaciones del Ejército israelí para encontrar al autor 

de un ataque en el que murió una militar. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

HONG KONG 

Paypal cerró la cuenta de partido prodemocracia de Hong Kong.- Uno de los pocos partidos 

prodemocracia de Hong Kong afirmó que el gigante de pagos en línea Paypal cerró su cuenta 

alegando un "riesgo excesivo" sin especificar. [SWISSINFO] 
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LÍBANO 

Líbano aprobó el borrador final del acuerdo con Israel, confirmó ministro.- Líbano aprobó el borrador 

final del acuerdo para demarcar sus fronteras marítimas con Israel. La firma pondrá fin a una larga 

disputa entre ambas naciones técnicamente en guerra y sin relaciones diplomáticas bilaterales. 

[SWISSINFO] 

PAKISTÁN 

Tribunal paquistaní absolvió al primer ministro en caso de lavado de dinero.- Un tribunal especial 

absolvió al primer ministro de Pakistán, Shehbaz Sharif, y a su hijo Hamza Shehbaz, en un caso de 

lavado de dinero. [SWISSINFO] 

ONU llamó al mundo a ayudar a Pakistán.- Las Naciones Unidas llamaron al mundo a acelerar su 

respuesta para ayudar a 33 millones de personas afectadas por las inundaciones en Pakistán. 

Agregó  que apenas 20% de sus objetivos de recaudación de fondos fueron alcanzados. [AP] 

TAIWÁN 

El metro de Taipéi probará ofrecer productos de higiene gratuitos a las mujeres.- La mayor línea de 

metro de Taiwán comenzará el próximo mes a ofrecer productos sanitarios gratuitos para las mujeres, 

una iniciativa impulsada en varios países vecinos de Asia para combatir la "pobreza menstrual". 

[FRANCE 24] 

YEMEN 

Delegación saudí llegó a Saná en su primera visita desde 2015.- Una delegación saudí llegó a Saná 

para reunirse con los prisioneros de guerra de la coalición liderada por Arabia Saudí que están 

detenidos por los chiíes hutíes. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

La Unión Europea acudió a África para reemplazar el gas ruso.- Puede que el nuevo proyecto de gas 

natural licuado ante la costa occidental de África sólo esté completo en un 80%, pero la perspectiva 

de un nuevo proveedor de energía ya ha motivado visitas de los líderes de Polonia y Alemania. [AP] 

NIGERIA 

Las inundaciones en Nigeria causaron más de 500 muertos en lo que va de 2022.- 500 personas 

murieron y más de 790.000 se vieron desplazadas este año por inundaciones en Nigeria. [SWISSINFO] 

Ejército de Nigeria mató a 31 criminales en bombardeos aéreos.-  El Ejército mató a al menos 31 

"bandidos" en ataques aéreos en el centro-norte del país. [SWISSINFO] 

TÚNEZ 

Gobierno tunecino aseguró que el abastecimiento de gasolineras es inminente.- El Gobierno tunecino 

aseguró que el abastecimiento de gasolineras recuperará su ritmo habitual en las próximas horas 

después de que la capital y algunas zonas del país vivieron largas filas de espera por quinto día 

consecutivo. Se llamó a la ciudadanía a racionalizar su consumo. [SWISSINFO] 
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